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Президент США Джо Бай-Президент США Джо Бай-
ден прибыл с официальным ден прибыл с официальным 
визитом в Израиль. В аэро-визитом в Израиль. В аэро-
порту его встречали пре-порту его встречали пре-
зидент Израиля Ицхак Гер-зидент Израиля Ицхак Гер-
цог, премьер-министр Яир цог, премьер-министр Яир 
Лапид и его предшествен-Лапид и его предшествен-
ник Нафтали Беннет.ник Нафтали Беннет.

Президент Конгресса бухарских евреев США и Канады   Президент Конгресса бухарских евреев США и Канады   
Борис Кандов и специальный представитель Прези-Борис Кандов и специальный представитель Прези-
дента Республики Узбекистан Абдулазиз  Хафизович  дента Республики Узбекистан Абдулазиз  Хафизович  
Камилов.Камилов.

Всемирно известный фотохудожник Георгий Пинхасов  Всемирно известный фотохудожник Георгий Пинхасов  
(в центре) через 30 лет встретился со своими род-(в центре) через 30 лет встретился со своими род-
ственниками  Робертом, Юрием, Аликом и Колей Пинха-ственниками  Робертом, Юрием, Аликом и Колей Пинха-
совыми  в Квинсе.совыми  в Квинсе.
Фото Рафика Шарки.Фото Рафика Шарки.

Звезды бухарско-еврейской эстрады чевствуют израильскую певицу Эстер Исаха-Звезды бухарско-еврейской эстрады чевствуют израильскую певицу Эстер Исаха-
рову на ее концерте в Квинсе. На фото: Наргиз Малаева, Мухаббат Шамаева, Эстер рову на ее концерте в Квинсе. На фото: Наргиз Малаева, Мухаббат Шамаева, Эстер 
Исахарова, Тамара Катаева, Рафаэль Некталов.Исахарова, Тамара Катаева, Рафаэль Некталов.
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ЦЕНТР БУХАРСКИХ ЕВРЕЕВ НЬЮ-ЙОРКА,
ГАЗЕТА THE BUKHARIAN TIMES

Представляют 

ИТОГИ МЕЖДУНАРОДНОГО КОНКУРСА

"ЧЕЛОВЕК 5782/2022 ГОДА"
В воскресенье, 14 августа 2022 года, в 1 час дня, 

в Зале торжеств Центра бухарских евреев 
состоится церемония награждения победителей 

международного конкурса "Человек 5782/2022 года".

Десять номинаций достойным людям бухарско-еврейского 
мира, проявившим свое мужество и благородство 

в борьбе с эпидемией коронавируса.

В этот день состоится благотворительная акция: 
фандрейзинг в поддержку первой и единственной в Америке 

газеты общины бухарских евреев Америки The Bukharian Times, 
отмечающей свое 20-летие!

THE BUKHARIAN JEWISH COMMUNITY CENTER 
OF NEW YORK AND THE BUKHARIAN TIMES 
WILL BE PRESENTING THE RESULTS OF THE 

INTERNATIONAL COMPETITION:

PERSON OF THE YEAR 5782 / 2022
On Sunday, August 14, at 1 p.m. 

in the Social Hall at the Bukharian Jewish Community Center. 

Ten nominations of worthy individuals of the Bukharian-Jewish 
world who have shown their courage and nobility 

in the fi ght against the coronavirus pandemic. 

It will be a charitable event in support of The Bukharian Times, 
the largest and most infl uential newspaper of the Bukharian Jewish 

community in America, which is celebrating its 20th anniversary!

Bukharian Jewish Community Center
106-16 70th Avenue Forest Hills, NY 11375

Телефоны для справок: 718-2611595 – Мерик; 
718-520-1111+0, Полина; 347-615-0619, Рафаэль.

Информационные спонсоры:
Kaykov Media, The Bukharian Times, Menorah (Israel)
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investor specials
no income check loans

jumbo & super jumbo loans

Financing available in
Ny•FL•NJ•PA

NMLS ID # 2212 | Licensed Mortgage Banker, NYS Department of 
Financial Services | Licensed Residential Mortgage Lender

New Jersey Department of Banking and Insurance

ROBERT YUSUPOVRUBEN GURGOV
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Президент США Джо Бай-
ден прибыл 13 июля с офици-
альным визитом в Израиль. 
В аэропорту его встречали 
президент Израиля Ицхак 
Герцог, премьер-министр Яир 
Лапид и его предшественник 
Нафтали Беннет. Байден про-
ведет два дня в Иерусалиме, 
посетит спорные территории 
западного берега реки Иор-
дан, где проведет встречу с 
президентом Палестинской 
автономии Махмудом Абба-
сом, а затем прилетит в Сау-
довскую Аравию для перего-
воров с её руководством. Это 
первый визит Байдена на 
Ближний Восток в должности 
президента.

Ожидается, что в ходе ви-
зита Байден обсудит с изра-
ильскими коллегами меры по 
поддержанию стабильности в 
регионе, углублению интегра-
ции Израиля в международную 
политику на Ближнем Востоке, 
противостояние укреплению 
позиций Ирана, а также во-
енную помощь Украине и со-
вместное противостояние рос-
сийской агрессии. Из аэропорта 
президент США отправится на 
военную базу вооруженных сил 
Израиля, где в сопровождении 
премьер-министра Лапида и 
министра обороны Израиля 
Бени Ганца ознакомится с из-
раильскими достижениями в 
области противовоздушной 

обороны.
Помимо переговоров с 

премьер-министром Лапидом, 
занявшим свой пост 30 июня 
после самороспуска Кнессета, 
Байден, предположительно, 
встретится и с лидером оппо-
зиционной партии "Ликуд", быв-
шим премьер-министром Бинь-
ямином Нетаньяху, который 
может в очередной раз стать 
лидером предвыборной гонки. 
Следующие выборы в парла-
мент должны пройти в Израиле 
в ноябре.

14 июля, по сообщению 

израильских чиновников, Джо 
Байден и Яир Лапид подпишут 
"Иерусалимскую декларацию", 
которая обобщает соглаше-
ния между Израилем и США 
в различных областях поли-
тики, обороны и экономики за 
последние годы. В документе 
будет подчеркнута привержен-
ность США безопасности и 
процветанию Израиля, сохра-
нению его военного преимуще-
ства в регионе. В декларации 
будет закреплено, что Израиль 
имеет право защищать себя от 
любой угрозы самостоятельно. 

Важной частью декларации 
является обязательство не по-
зволить Ирану получить ядер-
ное оружие.

Далее президент США 
отправится в Саудовскую 
Аравию. По его заявлению, 
переговоры с руководством 
государства будут посвящены 
вопросам стабильности в реги-
оне, военной и энергетической 
политике. Байден намерен 
просить Саудовскую Аравию 
увеличить экспорт нефти для 
замещения подсанкционной 
российской. "Нам необходи-

мо противостоять российской 
агрессии, занять наилучшую 
позицию для победы в конку-
ренции с Китаем", - отметил 
Байден в своей колонке для 
Washington Post.

svoboda.org

ÁËÈÆÍÈÉ ÂÎÑÒÎÊ ПРЕЗИДЕНТ США ДЖО БАЙДЕН 
ПРИБЫЛ С ВИЗИТОМ В ИЗРАИЛЬ
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Дональд Трамп заявил 
участникам пятничного ме-
роприятия в Лас-Вегасе, 
штат Невада, что на Соеди-
ненные Штаты обрушилась 
"смертельная волна безза-
кония", которую подпиты-
вает политика демократов 
по борьбе с преступно-
стью.

Выступая в Treasure 
Island Hotel & Casino, Трамп 
отметил, что количество на-
сильственных преступлений 
резко возросло "в каждом 
городе, где левые радикалы 
отказали полиции в финан-
сировании", и продолжил 
перечислять статистику пре-
ступности в некоторых круп-
нейших городов страны.

"В Вашингтоне, округ Ко-
лумбия, с 2019 по 2021 год 
рост составил 35%, и это низ-
кий показатель по сравнению 
со многими другими города-
ми. В Нью-Йорке рост соста-
вил 52%. В Чикаго так плохо, 
что это буквально зона бое-

вых действий. Рост составил 
более 60%. В Атланте было 
даже хуже, чем в Чикаго. Вы 

практически не можете вы-
йти на улицу, чтобы вас не 
застрелили. Настолько это 

плохо. Список можно продол-
жать и продолжать", — ска-
зал экс-президент.

"Единственное, о чем я 
сожалею как президент, — 
это то, что я позволил де-
мократам, которые должны 
управлять своими городами, 
также заниматься и преступ-
ностью", — продолжил он, 
сетуя на то, что он не делал 
за них их работу, но обещая, 
что не повторит эту ошибку.

Трамп сделал свои ком-
ментарии на мероприятии 
с Джо Ломбардо, шерифом 
округа Кларк и кандидатом от 
республиканцев на пост гу-
бернатора Невады, и канди-
датом от республиканцев в 
Сенат штата Невада Адамом 
Лаксальтом. Он также уделил 
внимание кризису на южной 
границе, заявив, что США 
"должны быть сильными и 
делать то, что необходимо" в 

отношении беспрецедентной 
волны фентанила, попадаю-
щего через южную границу.

"Мы также должны ввести 
смертную казнь для тех, кто 
убивает полицейских, а так-
же для тех, кто убивает через 
торговлю людьми", — заявил 
он.

"Мы можем быть c крутым 
нравом — жесткими и умны-
ми — и решить нашу пробле-
му, или мы можем быть по-
литкорректными", — добавил 
Трамп.

Бывший президент отме-
тил, что за время его правле-
ния количество незаконных 
пересечений границы достиг-
ло рекордно низкого уровня, 
составив чуть менее 300 000 
в 2017 году. Между тем, по 
данным WOLA, за первый 
полный год работы Джо Бай-
дена количество пересече-
ний границы резко возросло 
до более чем 1,6 миллиона.

Luca Cacciatore, 

Newsmax

ÑØÀ ТРАМП НА МИТИНГЕ В НЕВАДЕ: "СМЕРТЕЛЬНАЯ 
ВОЛНА БЕЗЗАКОНИЯ" ЗАХЛЕСТНУЛА СТРАНУ

Глава Казначейства 
США подчеркнула важ-
ность эффективных санк-
ций против Москвы.

Министр финансов США 
Джанет Йеллен и ее япон-
ский коллега Сунъити Судзу-
ки во вторник договорились 
о сотрудничестве по целому 
ряду вопросов – от войны в 
Украине и свободной торгов-
ли до устойчивой энергетики 
и продовольственной безо-
пасности.

Йеллен приехала в Токио 
во вторник, 12 июля, для пе-
реговоров перед встречей 
финансовых лидеров стран 
"Большой двадцатки" на ин-
донезийском острове Бали 
позднее на этой неделе.

Перед началом встречи 
с Судзуки она подчеркнула 
важность эффективных санк-
ций против России в связи с 
ее вторжением в Украину и 
выразила надежду на то, что 

Япония и другие страны под-
держат установление потол-
ка цен на российскую нефть, 
чтобы ограничить возможно-
сти Москвы по финансирова-
нию вооруженных сил.

"У наших правительств 
общие точки зрения и инте-
ресы по многим из наиболее 
актуальных приоритетных 
вопросов, затрагивающих 
наши национальные интере-
сы, а также глобальную ста-
бильность и процветание. 
Когда мы работаем вместе, 
каждый из нас становится 
эффективнее", – сказала 
она.

Судзуки приветствовал 
Йеллен, заявив: "В настоя-
щее время, когда междуна-
родное сообщество сталки-
вается с таким количеством 
проблем, как никогда важно, 
чтобы Япония и США работа-
ли вместе".

Судья окружного суда 
Миннесоты Пол Магнусон вы-
нес приговор по делу госу-
дарственной (федеральной) 
прокуратуры против бывшего 
сотрудника полиции Дерека 
Шовина, душившего коле-
ном чернокожего преступника 
Джорджа Флойда.

Напомним, в прошлом году 
Шовин уже был приговорен судом 
штата Миннесота к 22 с полови-
ной годам тюрьмы за непредна-
меренное убийство.

Как сообщает американская 
пресса, обвинение требовало 
максимального наказания по этой 
статье — 25 лет тюрьмы. Адво-
каты Шовина настаивали на том, 
что 48-летний Флойд умер не от 
“придавливания” коленом, а из-за 
того, что был накачан метамфета-
мином, и вообще из-за подорван-
ного дурными привычками здоро-
вья.

Судья Магнусон приговорил 

Шовина к 21 году тюрьмы. “Я со-
вершенно не понимаю, зачем вы 
это сделали, но давить коленом 
человека, пока тот не испустит 
дух, это просто неправильно, и за 
это вы будете наказаны”, — резю-
мировал судья.

Поскольку речь идет о двух 
разных судах, наказания не сум-
мируются, а поглощаются, что не-
маловажно. Вместе с тем по сути 
федеральный судья дал Шовину 
даже большее наказание за нару-
шение прав подозреваемого, чем 
суд штата Миннесота за убийство. 
Дело в том, что приговор на уров-
не штата означает возможность 
условно-досрочного освобожде-
ния по отбытии двух третей срока, 
то есть через 15 лет.

В то же время приговор на 
уровне федерального суда обя-
зывает осужденного отбыть за 
решеткой 85% срока, прежде чем 
появится возможность подавать 
просьбу на УДО — то есть поч-
ти 18 лет. Таким образом, судья 
фактически добавил Шовину три 
гарантированных года тюрьмы.

Отметим, что по новому при-
говору Шовину зачтутся уже отси-

женные семь месяцев, что умень-
шает новый срок с 252 месяцев 
до 245.

25 мая 2020 года в Миннеа-
полисе Шовин при задержании 
прижал коленом к земле шею 
Флойда, лежавшего на асфальте 
лицом вниз. Он продержал подо-
зреваемого в таком положении 
восемь минут и убрал колено 
только после того, как Флойд по-
терял сознание. Впоследствии 
тот скончался в больнице.

Власти Миннеаполиса выпла-
тили семье погибшего Флойда 27 
миллионов долларов.

Смерть чернокожего преступ-
ника-рецидивиста стала триг-
гером для левых бунтов в США 
против властей и правоохрани-
тельных органов. На протяжении 
нескольких недель толпы моло-
дежи под лозунгом “Жизни чер-
ных важны” устраивали погромы 
и захватывали чужие террито-
рии. Власти в “демократических” 
штатах смотрели на это сквозь 
пальцы и даже запрещали феде-
ральному правительству вводить 
национальную гвардию для пода-
вления беспорядков.

В Огайо, США, 15-летне-
го подростка арестовали за 
подготовку к нападению на 
синагогу, пишет Arutz Sheva. 
Поводом для задержания 
стало обнаруженное полици-
ей видео, в котором парень 
рассказал о своих планах.

Первоначально на подрост-
ка обратило внимание ФБР – 
они узнали о том, что во время 
прямой трансляции тот поо-

бещал убить своего отца. При 
обыске дома злоумышленника 
были обнаружены два писто-
лета и более 100 патронов, а 
в телефоне парня нашли виде-
озапись, на которой он описы-
вает свой план нападения на 
синагогу.

"Он собирался убить отца 
и забрать его фургон. План со-
стоял в том, чтобы убить как 
можно больше чернокожих по 

пути в синагогу, а затем рас-
стрелять людей уже в самом 
молельном доме", – рассказал 
детектив Томми Шнеман.

Подростку предъявили об-
винения в домашнем насилии, 
разжигании паники и угрозе на-
силия, а также террористиче-
ской угрозе и хранении оружия. 
В участке задержанный объяс-
нил, что он неонацист и верит в 
идею превосходства белых.

ДЕРЕКУ ШОВИНУ ДАЛИ ЕЩЕ 20 ЛЕТ ТЮРЬМЫ 
 НО ПАРАЛЛЕЛЬНО

ПОДРОСТОК ПЛАНИРОВАЛ НАПАСТЬ НА СИНАГОГУ

МИНИСТРЫ ФИНАНСОВ США И ЯПОНИИ 
ПООБЕЩАЛИ СОТРУДНИЧАТЬ ПО УКРАИНЕ
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В украинских СМИ, тем не 
менее, пишут, что в офисе 
президента довольны рабо-
той Андрея Мельника и гото-
вят ему продвижение.

Президент Украины Вла-
димир Зеленский в субботу, 9 
июля, подписал указ об осво-
бождении с занимаемой долж-
ности посла в Германии Андрея 
Мельника, чьи высказывания 
ранее вызывали неоднознач-
ную реакцию в ФРГ и в мире. 
Также уволены послы в Индии, 
Венгрии, Непале, Чехии, Норве-
гии и некоторых других странах. 

Напомним, что лишь 29 
июня Андрей Мельник в ходе 
интервью германским СМИ за-
явил, что "нет никаких доказа-
тельств того, что бандеровцы 
убили сотни тысяч евреев. Это 
нарратив, который до сих пор 
продвигают русские. Он на-
ходит поддержку в Германии, 
Польше и Израиле".

Реагируя на это высказыва-
ние, израильский посол в Гер-
мании Джереми Иссахарофф 

(Jeremy Issacharoff ) назвал 
слова украинского диплома-
та "намеренным искажением 
исторических фактов, которые 
оскорбительны для потомков 
тех, кто были убиты Бандерой 
и его людьми". В свою очередь 
заместитель министра ино-
странных дел Польши Марчин 
Пшидач написал, что "такое 

мнение и такие слова абсо-
лютно неприемлемы". В итоге 
официальный Киев вынужден 
отмежеваться от этого заявле-
ния, пояснив, что позиция по-
сла выражает лишь его личное 
мнение.

До этого посол Мельник 
неоднократно публиковал яз-
вительные посты в соцсетях, 

где критиковал высшее руко-
водство Германии. Например, 
канцлера Олафа Шольца в мае 
2022 года он сравнил с "оскор-
бленной ливерной колбасой", 
а когда разразился скандал, 
Мельник сообщил, что сожале-
ет о своих словах. 

Вместе с тем в украинских 
СМИ, комментируя отстав-
ку, дают понять, что "Мельник 
стал популярной и известной 
личностью в стране благодаря 
беспощадной критике местных 
властей за медлительность в 
поставках оружия Украине". 
Действия дипломата, судя по 
реакции украинских СМИ, на са-
мом деле получали одобрение 
на фоне задержек с германски-
ми поставками оружия Украине.

Вместе с тем в СМИ озву-
чивается версия, что Андрея 
Мельника сняли с должности 
посла в связи с переходом на 

более высокий пост - замести-
теля главы МИД Украины. О 
такой возможности написала и 
газета Bild: "В украинском пра-
вительстве сообщают, что по-
слом в Киеве довольны и хотят 
предложить ему место замми-
нистра иностранных дел". 

Позже президент Украины 
Владимир Зеленский объяс-
нил, почему уволил посла в 
Германии Андрея Мельника и 
других послов. В своем вечер-
нем обращении он назвал это 
обычной ротацией. "Это вопрос 
ротаций, обычная часть дипло-
матической практики. В Чехию, 
Германию, Венгрию, Норвегию 
и другие будут назначены но-
вые представители Украины. 
Кандидатуры готовятся по ли-
нии министерства иностранных 
дел", - цитирует его "Украинская 
правда".

Добавим, что, по оценкам 
украинской прессы, в Киеве 
довольны и деятельностью из-
раильского посла Евгения Кор-
нийчука, хотя его инициативы 
неоднозначно воспринимаются 
в Иерусалиме.

Â ÌÈÐÅ

Президент Израиля Ицхак 
Герцог наградил президента 
Чехии Милоша Земана Прези-
дентской медалью Израиля.

Награда была вручена на-
кануне во время однодневного 
визита израильского президен-
та в Чешскую Республику. При 
награждении была отмечена 
«глубокая дружба президента 
Чехии с еврейским народом, его 
постоянная поддержка Израиля 
на международной арене и его 
политика абсолютной нетерпи-
мости к терроризму и антисеми-
тизму».

Глава Израиля посетил до-
стопримечательности еврей-
ского квартала в Праге, затем 
последовал прием в Пражском 
Граде. После закрытой встре-
чи президентов и переговоров 
национальных делегаций со-
стоялась пресс-конференция, 
во время которой Милош Зе-
ман извинился за действия 
МИД его страны. Разговор шел 
о недавнем докладе комиссии, 

созданной Советом ООН по 
правам человека после анти-
террористической операции 
«Страж стен» в секторе Газа в 
2021 году. По словам Земана, не 
присоединиться к странам, рас-
критиковавшим этот антиизра-
ильский доклад, было ошибоч-
ным дипломатическим шагом 
Чехии по отношению к Израилю.

Чешское министерство ино-
странных дел поспешило заме-
тить, что позиция по комиссии, 
как и по всей ее деятельности, 
была четко выражена ими еще 
в мае прошлого года – тогда 
чехи проголосовали против ее 
создания. Эта позиция остается 
в силе, подчеркнули в чешском 
МИДе, назвав Израиль страте-
гическим партнером страны.

9 европейских стран объ-
явили во вторник, 12 июля, 
о возобновлении финанси-
рования 6 палестинских ор-
ганизаций, которых Израиль 
признал террористическими 
в октябре 2021 года.

В числе стран: Бельгия, Да-
ния, Франция, Германия, Ир-
ландия, Италия, Нидерланды, 
Испания и Швеция. В совмест-
ном заявлении, сделанном на-
кануне визита президента США 
Джо Байдена, указано, что 
Израиль не предоставил до-
казательства, которые бы под-
тверждали террористическую 
деятельность организаций.

Страны заверили, что гото-
вы действовать соответствую-
щим образом, если от Израиля 
поступит новая информация о 

6 палестинских организациях, 
однако в связи с отсутствием 
оной финансирование будет 
возобновлено.

По мнению 9 стран ЕС, эти 
организации являются важной 
составляющей в строительстве 
гражданского общества в ПА и 
Газе, фактором продвижения 
демократических ценностей, а 
также способствуют разреше-
нию палестино-израильского 
конфликта по формуле двух го-
сударств для двух народов.

Напомним, что министр 
обороны Бени Ганц признал 
22 октября 2021 года терро-
ристическими 6 организаций, 
действовавших под эгидой На-
родного фронта освобождения 
Палестины (НФОП), но выда-
вавших себя за социальные, 
гражданские и правозащитные.

Логотипы организаций, при-
знанных террористическими

По данным минобороны, 
среди этих организаций - "Жен-
ский комитет", "Юридическое 
ведомство", "Исследователь-
ский центр", "Комитет по во-
просам сельского хозяйства" и 
"Палестинский отдел мирового 
движения по защите детей". На 
самом же деле все они явля-
ются частью террористической 
инфраструктуры Народного 
фронта освобождения Пале-
стины и действуют в интересах 
этой организации, провозгла-
шающей своей целью уничто-
жение Израиля путем террори-
стической войны.

Всемирный конгресс 
украинцев подает в суд в 
Канаде из-за возвращения 
в Германию отремонтиро-
ванной турбины для "Се-
верного потока-1".

Об этом Всемирный кон-
гресс украинцев сообщает на 
своем сайте.

"В течение последних не-
скольких дней Всемирный 
конгресс украинцев вместе 
с Конгрессом украинцев Ка-
нады умоляли правитель-
ство Канады отменить реше-
ние, позволяющее Siemens 
Canada вернуть отремонти-
рованные турбины Северно-
го потока-1 в Германию. Мы 
также призвали правитель-
ство обеспечить соблюдение 
и ужесточение всех санкций, 

введенных Канадой против 
России. На сегодняшний день 
наши попытки безуспешны, 
поэтому у нас не было друго-
го выбора, кроме как подать 
иск в суд", – говорят в Кон-
грессе.

В заявлении, поданном 
в Федеральный суд Канады, 
указано, что решение о пре-
доставлении разрешения не 
было обоснованным и про-
зрачным. Также оно содержит 
запрос на отмену этого разре-

шения.
• Ранее издание Bloomberg 

сообщило, что Канада вернет 
Германии турбину для "Се-
верного потока".

• Канцлер Германии Олаф 
Шольц поздравил решение 
Канады по турбине.

• МИД Украины раскрити-
ковало решение Канады о пе-
редаче турбины, назвав его 
опасным прецедентом.

• США поддержали Кана-
ду по делу передачи турбины 
для Северного потока.

• МИД Украины вызвал 
представителя официальной 
Оттавы в связи с передачей 
Канадой Германии турбины 
для российско-германского 
газопровода "Северный по-
ток".

Россия пытается догово-
риться с Ираном о поставке 
нескольких сотен беспилот-
ных летательных аппара-
тов, которые Кремль мог бы 
использовать для войны в 
Украине.

Соответствующую инфор-
мацию озвучил советник Бе-
лого дома по вопросам нацио-

нальной безопасности Джейк 
Салливан (Jake Sullivan), 
подчеркнув, что американ-
ская сторона не знает, были 
ли какие-либо БПЛА уже пре-
доставлены России Ираном. 
При этом, США обладают ин-
формацией, указывающей на 
то, что исламская республика 
начнет заниматься подготов-
кой российских военнослужа-
щих для использования иран-
ских БПЛА уже в этом месяце.

По словам Джейка Салли-
вана, Российская Федерация 
заинтересована в получении 
от Ирана боевых беспилот-
ников.

РЯД СТРАН ЕС ВОЗОБНОВЛЯЮТ ФИНАНСИРОВАНИЕ 
ОРГАНИЗАЦИЙ ПА, ПРИЗНАННЫХ ТЕРРОРИСТИЧЕСКИМИ

ВСЕМИРНЫЙ КОНГРЕСС УКРАИНЦЕВ ПОДАЕТ В СУД НА КАНАДУ

ИРАН БУДЕТ ВООРУЖАТЬ РОССИЮ

ПРЕЗИДЕНТ ЧЕХИИ ИЗВИНИЛСЯ ПЕРЕД ИЗРАИЛЕМ

УВОЛЕН ПОСОЛ УКРАИНЫ В ГЕРМАНИИ, 
ОТРИЦАВШИЙ ПРИЧАСТНОСТЬ БАНДЕРЫ К УБИЙСТВУ ЕВРЕЕВ
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В коротком ролике от вла-
стей Нью-Йорка ведущая рас-
сказывает, что делать в случае 
ядерного удара. Как и почему 
он может быть нанесен, в ви-
део не говорится.

Департамент по чрезвычай-
ным ситуациям города Нью-Йорк 
в понедельник, 11 июля, опубли-
ковал видеоролик с инструкция-
ми на случай ядерного удара. 

"Итак, случилась ядерная ата-
ка. Не спрашивайте меня, почему 
и как, просто знайте, что "боль-
шая бомба" ударила", - начинает 
видеоинструкцию ведущая. Даль-
ше она описывает три первоо-
чередных шага в случае такого 
развития событий: уйти с улицы 
в помещение и отойти от окон, 
по возможности укрыться в под-
вале, а если его нет - держаться 
как можно ближе к центру здания 
и следить за развитием событий 
в СМИ.

Если взрыв застал человека 
на улице и он смог выжить, ему 
необходимо немедленно помыть-
ся, чтобы избавиться от радиоак-
тивной пыли, объясняет ведущая. 
Жителям рекомендуют не выхо-
дить на улицу, пока не разрешат 
власти.

Разговоры о возможном ядер-

ном ударе или начале ядерной 
войны начались во всем мире 
после российского вторжения в 
Украину. Они усилились после 
того, как президент России Вла-
димир Путин приказал перевести 
российские силы сдерживания, 
которые включают гиперзвуковое 
и ядерное оружие, "в особый ре-
жим боевой готовности".

Генеральный секретарь НАТО 
Йенс Столтенберг назвал этот 
приказ Путина "опасной ритори-
кой" и безответственным пове-
дением. "Перспектива ядерного 
конфликта, когда-то немыслимая, 
теперь снова стала возможной", 
- сказал генеральный секретарь 
ООН Антониу Гутерриш. 

В ближайшее десятилетие 
мир ждет новый виток гонки ядер-
ных вооружений, предупредили 
в ежегодном докладе эксперты 
Стокгольмского международного 
института исследования проблем 
мира (SIPRI). Как отмечают экс-
перты, все 9 государств, обла-
дающих или предположительно 
обладающих ядерным оружием 
- Россия, США, Китай, Франция, 
Великобритания, Пакистан, Ин-
дия, Израиль и Северная Корея, 
- начинают активно модернизиро-
вать свой арсенал.

ВЛАСТИ ГОРОДА ВЫПУСТИЛИ 
ИНСТРУКЦИЮ НА СЛУЧАЙ 

ЯДЕРНОГО УДАРА

Рукопись с текстами не-
скольких композиций груп-
пы Eagles была похищена 
еще в конце 1970-х годов.

Окружная прокуратура 
Манхэттена предъявила тро-
им мужчинам уголовные об-
винения в овладении почти 
100-страничной рукописью, 
украденной у певца Дона Хен-
ли, в которой, в частности, 
содержался текст суперхита 
"Отель Калифорния" (Hotel 
California), записанного груп-
пой Eagles в 1976 году.

Гленн Хоровиц, Крейг Ин-
чиарди и Эдвард Косински 
во вторник были обвинены в 
попытке продать материалы 
стоимостью более 1 миллиона 
долларов и предоставлении 
ложной информации об источ-
нике получения документов 
аукционным домам, потенци-
альным покупателям и право-
охранительным органам.

Окружной прокурор Манхэт-
тена Элвин Брэгг заявил, что в 

похищенных документах также 
содержатся тексты песен Life in 
the Fast Lane и New Kid In Town.

66-летний Хоровиц, 58-лет-
ний Инчиарди и 59-летний 
Косински не признали себя 
виновными по обвинениям в 
сговоре и незаконном хранении 

похищенных материалов, а Хо-
ровиц - еще и в препятствова-
нии судебному преследованию.

Прокуратура предполага-
ет, что биограф группы Eagles 
украл материалы еще в конце 
1970-х годов, а затем в 2005 
году продал их Хоровицу, кото-

рый занимается прода-
жей редких книг.

Затем Хоровиц, по 
версии следствия, про-
дал материалы Инчиар-
ди и Косински, которые, 
в свою очередь, хотели 
продать их на аукцио-
нах Christie's и Sotheby's 
или принудить Дона 
Хенли к обратному вы-
купу рукописи.

В обвинительном заклю-
чении содержатся десятки 
электронных писем, из кото-
рых можно сделать вывод, что 
подсудимые реализовывали 
эту схему в течение 7,5 лет. В 
переписке содержится предло-
жение Хоровица представить 
ситуацию таким образом, буд-
то вокалист Eagles Гленн Фрей 
передал ему украденные тек-
сты песен.

Фрей "умер, и указание его 
в качестве источника избавит 
от этого раз и навсегда", -напи-
сал Хоровиц в феврале 2017 

года, через 13 месяцев после 
смерти Фрея.

В своем заявлении менед-
жер Eagles Ирвинг Азофф зая-
вил, что никто не имеет права 
получать прибыль от "кражи... 
истории музыки".

Текст песни Hotel California 
наполнен символизмом, ком-
позиция в 1977 году получила 
премию "Грэмми" и была при-
знана песней года.

В 2014 году рукописный 
текст Боба Дилана к песне Like 
a Rolling Stone был продан на 
аукционе Sotheby's за рекорд-
ные 2 миллиона долларов.

В самой же компании 
не в восторге от таких тре-
бований. Даже избранному 
президенту района Манхэт-
тен Марку Левину пришлось 
призвать MTA вновь открыть 
общественные туалеты.

Ранее Левин лично присое-
динился к митингу на ступенях 
мэрии 28 июня, на котором он 
выступал за открытие больше-
го количества общественных 
туалетов по всему городу. Во 
время пресс-конференции 
Левин сказал корреспонденту 
бесплатной городской газеты 
amNewYork Metro, что, по его 
мнению, MTA должно заново 
открыть доступ в обществен-
ные туалеты для пассажиров. 
Поскольку туалеты на более 
чем 76 станциях метро закры-
ты, пассажиры вынуждены вы-
ходить из системы обществен-
ного транспорта, чтобы найти 
"где справить нужду".

"Лично я твердо верю, что 
MTA необходимо снова от-
крыть туалеты в подземке. 
Их более 70. Их закрыли под 
предлогом пандемии. Я не уве-
рен, что это когда-либо было 
оправдано. Но на данный мо-
мент этому нет оправдания. 
Нам нужно, чтобы эти туалеты 
были открыты по всей систе-
ме метрополитена", — сказал 
Левин в интервью amNewYork 
Metro.

Общественные протесты 
проходят в то время, как мэр 
Эрик Адамс и другие проводят 
кампанию за то, чтобы жители 
Нью-Йорка отказались от уда-
ленной и гибридной работы и 
вернулись на полный рабочий 
день в офисы в надежде, что 
возвращение в оффлайн фор-
мат работы сможет дать горо-
ду финансовый толчок. Тем не 
менее, несмотря на ожидания, 
что толпы людей вернутся в 
систему метро, в 2022 году им 
все еще негде пойти на "зов 

природы" во время поездки.
"Здесь находится часть ре-

шения проблемы", — добавил 
Левин.

Но в компании-перевозчи-
ке на это есть свое мнение и 
аргументы. По словам пред-
ставителя MTA, транспортная 
система концентрируется на 
поддержании чистоты плат-
форм. Также в компании ссы-
лаются на соображения безо-
пасности в качестве причин, по 
которым туалеты пока остают-
ся закрытыми.

"В MTA уделяется перво-
очередное внимание сани-
тарно-гигиенической очистке 
платформ, станций и вагонов 
поездов, которыми пользуются 
миллионы жителей Нью-Йор-
ка. И мы не намерены ставить 
под угрозу безопасность своих 
пассажиров и персонала, от-
крывая общественные туалеты 
в то время, когда нет ресурсов, 
чтобы также обеспечить туа-
леты необходимой санитарной 
очисткой и безопасностью", — 
заявил официальный предста-
витель MTA Дэйв Стекель.

С января председатель и 
главный исполнительный ди-
ректор MTA Янно Либер закрыл 
эту дискуссию, подчеркнув, что 
открытие туалетов в метро в 

настоящее время "не является 
приоритетом". Все уборочные 
бригады с момента пандемии 
переведены на ежедневную 
дезинфекцию вагонов метро.

Станция метро Union 
Square — одно из многих мест, 
где туалеты остаются закрыты-
ми, и Рэйкуан Дрю не согласен 
с этим решением. Он считает, 
что у MTA должны быть ресур-
сы для обеспечения безопас-
ности и чистоты.

"У них должен быть кто-то, 
кто следит за этим. К сожа-
лению, из-за пандемии много 
людей живет на улицах, в поез-
дах, и им нужно справлять ну-
жду. Так что, если в МТА есть 
человек, который следит за 
этим вопросом, очевидно, что 
туалеты следует открыть. Ну 
и естественно, я не хочу, что-
бы "мой" вагон метро стал от-
хожим местом", — поделился 
своим мнением Дрю.

Джонатан, частый пасса-
жир метро, проезжающий по 
Union Square, вспоминает, что 
туалеты в метро никогда не 
были чистыми, а поскольку 
COVID-19 все еще никуда не 
исчез, чистота имеет первосте-
пенное значение.

"С туалетами в метро всег-
да были проблемы. Они редко 

В НЬЮ ЙОРКЕ ПРЕДЪЯВИЛИ ОБВИНЕНИЯ 
ПОХИТИТЕЛЯМ ТЕКСТА ПЕСНИ HOTEL CALIFORNIA

убираются, там всегда есть 
ощущение грязи и там часто 
спят бездомные, — сказал 
Джонатан. — Если они откро-
ют туалеты, то компании при-
дется чистить их примерно три 
раза в день".

Джей Рамос считает, что 
сейчас самое подходящее 
время, чтобы открыть туалеты 
в метро, тем более что назем-
ные возможности ограничены 
из-за закрытых общественных 
туалетов, а в случайный мага-

зин или бар не всегда можно 
попасть, тем более, что там 
может быть уже занято.

"Я думаю, что пришло вре-
мя снова открыть туалеты. 
Везде опасно, везде можно 
чем-то заразиться, но в конце 
рабочего дня нам нужно где-
то воспользоваться туалетом. 
Вы никогда не знаете, когда 
вас "позовет природа". Лучше 
иметь туалет "под рукой"", — 
сказал Рамос.

ПАССАЖИРЫ ПАССАЖИРЫ 
ТРЕБУЮТ ТРЕБУЮТ 
ОТКРЫТЬ ТУАЛЕТЫ В МЕТРООТКРЫТЬ ТУАЛЕТЫ В МЕТРО

ÍÜÞ-ÉÎÐÊ
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Сотни израильтян и ино-
странных туристов после 
прибытия в аэропорт Бен-Гу-
рион не могут найти свой 
багаж. Только во вторник, 
12 июля, с заявлениями о 
пропаже багажа обратились 
несколько десятков пасса-
жиров. "По крайней мере, 
теперь я знаю, что это не чи-
сто израильская проблема", 
- сказала корреспонденту 
Ynet американка Хейли, кото-
рая прибыла в Израиль не-
делю назад и до сих пор не 
получила свой чемодан.

Министр транспорта Мей-
рав Михаэли провела 12 июля 
специальную пресс-конферен-
цию, посвященную одной теме 
- пропаже багажа. Она сообщи-
ла представителям СМИ, что 
днем ранее багаж был выдан 
150 пассажирам, обратившим-
ся ранее с заявлениями о про-
паже. Она опровергла слухи о 
похищении чемоданов и сумок.

"Проблема вызвана хаосом, 
творящимся в зарубежных аэ-
ропортах, - утверждает Михаэ-
ли. - Мы ведем очень интенсив-
ную работу, стремясь вернуть 
багаж владельцам. Это гораздо 

труднее сделать, если чемодан 
не был снабжен биркой или на-
клейкой с данными владельца. 
Бывает, что эти бирки отвали-
ваются в пути. Будем делать 
все, чтобы багаж получили как 
можно больше пассажиров".

По данным Управления аэ-
ропортов, каждый день посту-
пает от 100 до 200 заявлений 
об утере багажа. По сравнению 
с общим объемом чемоданов 

и сумок, проходящих через 
Бен-Гурион - 40.000 в сутки, - 
это капля в море. Но вряд ли 
статистические данные утешат 
пассажиров.

В Управлении аэропортов 
разъяснили, что исчезновение 
багажа вызвано главным обра-
зом дефицитом рабочей силы в 
аэропортах отправления. Пас-
сажиры сдают багаж, он прохо-
дит проверку, но доставить его 

на борт самолета в некоторых 
случаях просто не успевают.

Багаж прибывает с опо-
зданием и скапливается в 
Бен-Гурионе. Во время визита 
в аэропорт мы видели, как из-
раильтяне и иностранцы пыта-
ются найти свои вещи среди 
сотен бесхозных чемоданов. 
И это еще не все: в отдельном 
зале складирован багаж, кото-
рый по тем или иным причинам 
не был отправлен при вылете.

Те, кто не первый день ра-
зыскивает свой чемодан, стали 
своеобразным сообществом. И 
не только в аэропорту, но и в 
виртуальном мире. "Вести" со-
общали о том, что в Facebook 
создана группа "Пропавшие 
чемоданы в Бен-Гурионе", и 
число участников этой группы 
постоянно растет.

Рути разыскивает свой че-
модан уже две недели. "Я воз-
вращалась в Израиль из Фло-
риды транзитным рейсом через 
Канаду, - рассказала она. - Ба-
гаж не прибыл. Я была здесь на 
прошлой неделе, ничего не на-
шла, приехала снова - и теперь 
не знаю, как быть. Естественно, 
я обратилась в авиакомпанию, 
заполнила формы, но там и по-
нятия не имеют о том, где же 
теперь мой чемодан".

Дорит Наор, вернувшаяся 
в конце июня из Парижа, куда 
ее чемодан не доставили, тоже 
не в первый раз приезжает в 
Бен-Гурион на поиски багажа. 
"В авиакомпании однозначно 
заявили, что мой чемодан не 
был отправлен из Израиля, - 
объяснила Дорит. - Отпуск был 
безнадежно испорчен, масса 
времени ушла на переговоры с 
компанией и на покупки одеж-
ды, без которой я бы прекрас-
но обошлась, будь чемодан со 
мной".

"У меня такое впечатление, 
что в Бен-Гурионе не очень-то 
стараются вернуть багаж вла-
дельцам, - считает Дорит Наор. 
- Я подала заявление об утере 
в тот же день, когда вернулась 
в Израиль. Мне никто ни разу 
не позвонил. Сегодня я приеха-
ла в аэропорту не потому, что 
меня вызвали, а по собствен-
ной инициативе".

Таких историй много, но дру-
гие пассажиры рассказывают о 
том, что в залах с бесхозным 
багажом постоянно присутству-
ют несколько работников, кото-
рые осматривают чемоданы и 
звонят владельцам, указавшим 
свои данные на бирке, а потом 
отставляют опознанный чемо-
дан в сторону.

Не воруют, но найти свои чемоданы 
в Бен-Гурионе непросто

ИЗ ЗА ГРАНИЦЫ  ИЗ ЗА ГРАНИЦЫ  
С ПУСТЫМИ РУКАМИС ПУСТЫМИ РУКАМИ

Политический альянс 
партий "Новая надежда" и 
"Синее и белое" имеет все 
шансы после выборов стать 
третьей по представлен-
ности фракцией в составе 
Кнессета нового созыва.

Об этом свидетельству-
ют представленные на этой 
неделе результаты социоло-
гических опросов среди изра-
ильских избирателей. Опрос 
от "Kan" пророчит альянсу че-
тырнадцать мест, а опрос "Ка-
нала 12" - тринадцать мест в 
Кнессете. Большую поддержку 
избирателей смогут получить 
только партии "Ликуд" и "Еш 
атид".

Между тем, оба опроса ука-
зывают на то, что появление 

нового альянса вряд ли повли-
яет на политический кризис, и 
даже после выборов любому 
из блоков будет проблематич-
но создать новую коалицию и 
сформировать правительство 
собственными силами. Блоку 
под руководством Нетаниягу 
пророчат 59, а коалиции в те-
кущем составе – 55 мест.

Полиция арестовала 
профессора одного из из-
раильских вузов по подо-
зрению в производстве и 
продаже наркотических ве-
ществ студентам. Уже се-
годня профессор, в доме 
которого нашли доказатель-
ства продажи наркотиков, 
предстанет перед судом.

Об этом говорится в офи-
циальном заявлении поли-
ции, которая также отмечает, 
что арестовать торговца нар-
котиками удалось благодаря 
проведению операции под 

прикрытием. Операция про-
должалась несколько недель 
в городе Явне в центральной 
части страны. Известно, что 
задержанный – мужчина в 
возрасте около шестидесяти 
лет, руководивший универ-
ситетской лабораторией. Его 
имя в СМИ пока что не раз-
глашается.

Полиция намерена попро-
сить суд оставить профес-
сора под стражей на время 
проведения дальнейшего рас-
следования.

Isra.com

Новый опрос Израиль-
ского института демократии 
показал, что большинство 
израильтян не доверяют пре-
зиденту США Джо Байдену в 
вопросе, касающегося ядер-
ной сделки с Ираном. Об 
этом сообщает "Аруц Шева".

75% израильтян считают, 
что Израиль не может пола-
гаться на то, что администра-

ция Байдена будет учитывать 
интересы Израиля во время 
переговоров с Ираном по ядер-
ной сделке. При этом недове-
рие высказали 79% евреев и 
54% арабов. 

Более половины израиль-
тян (54%) заявили, что не ве-
рят, что администрация Байде-
на будет учитывать интересы 
Израиля при определении по-

литики в отношении Израиля.
Израильские евреи также 

скептически относятся к тому, 
что Байдену удастся добиться 
прорыва в переговорах между 
Израилем и Палестинской ав-
тономией. 82% заявили, что не 
верят в то, что при администра-
ции Байдена будет достигнут 
такой прогресс.

Игровая индустрия Изра-
иля заработала $8,6 млрд в 
2021 году. Это 5% от общей 
мировой выручки в игро-
вой сфере за прошлый год. 
Об этом пишет израильское 
издание Сalcalist, ссылаясь 
на отчет консалтинговой 
фирмы Deloitte и компании 
GameIS.

Эксперты отметили, что 
выручка израильских игровых 
компаний растет в среднем бо-

лее чем на 50% каждый год. А 
по сравнению с цифрами пяти-
летней давности и вовсе уве-
личилась на 760%. Разработ-
кой игр в Израиле занимаются 
почти 200 компаний, в которых 
работает около 14 000 человек.

Отчет свидетельствует, что 
игровая индустрия в Израиле 
— это процветающий рынок 
с большим потенциалом. Но 
есть в отрасли и проблемы. 
Наиболее острая из них — не-

хватка специалистов. В мест-
ных университетах их выпуска-
ют каждый год недостаточно, 
а приглашение разработчи-
ков из-за рубежа сопряжено с 
большими трудностями — визы 
им дают неохотно. В отчете от-
метили и отсутствие должной 
государственной поддержки 
видеоигровых компаний: нало-
говые преференции важны для 
привлечения зарубежных инве-
стиций.

Мужчина, который в со-
циальных сетях открыто 
призывал к физической рас-
праве над Биньямином Нета-
ниягу (Benjamin Netanyahu) и 
над семьёй влиятельного из-
раильского политика, пред-
стал перед судом.

По причине признания 
его виновным в подстрека-
тельстве, Зви Бернштейн (Zvi 

Binstein) может быть пригово-
рен к девяти месяцам обще-
ственных работ, испытатель-
ному сроку и уплате штрафа. 
СМИ пишут, что обвиняемый 
выразил готовность заключить 
сделку о признании вины, что-
бы избежать более строгого на-
казания.

В своих постах, размещен-
ных в социальных сетях в 2020 

году, Бернштейн не скупился на 
"комплименты" для Нетаниягу 
и его родственников, называя 
семейство "семьей преступни-
ков", самого политика "крест-
ным отцом балфурской банды", 
а его жену "воровкой Сарой". 
Также он призывал сделать с 
Нетаниягу то же, что сделали 
с Чаушеску жители Румынии в 
1989 году, то есть – повесить.

БОЛЬШИНСТВО ИЗРАИЛЬТЯН 
НЕ ДОВЕРЯЮТ БАЙДЕНУ ПО ВОПРОСУ ИРАНА

ИЗРАИЛЬ ЗАРАБОТАЛ $8,6 МЛРД НА ИГРАХ

НЕЛЬЗЯ ПРОСТО ВЗЯТЬ И ПРИЗЫВАТЬ К ПОВЕШЕНИЮ НЕТАНИЯГУ

ВЫБОРЫ 2022: НА ЧТО МОГУТ 
РАССЧИТЫВАТЬ ГАНЦ И СААР?

ПРОФЕССОР  ОБЕСПЕЧИВАЛ 
СТУДЕНТОВ НАРКОТИКАМИ

ÈÇÐÀÈËÜ
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Я иногда думаю - может, 
это я не прав? Ну что мы, в 
самом деле, носимся с этим 
еврейством? Мир давно стал 
другим, мультикультурным, 
развитым, что за ерунда - дер-
жаться за свои корни? Миру, 
правда, не объяснили, что это 
как раз путь в никуда. И туда 
он благополучно, на всех па-
рах, как паровоз без машини-
ста,  несётся на огромной ско-
рости. 

Как нам говорили? Все люди 
братья, все равны, какая разни-
ца кто ты и откуда? По-моему, 
так или почти так звучала идея 
всеобщего интернационала, и 
она довольно успешно насажда-
лась в головах юных пионеров и 
комсомольцев. Потом, правда, 
забуксовала и особого успеха 
после развала СССР не имела. 

Кому, казалось бы, нужен 
этот атавизм, с еврейскими ба-
бушками и дедушками. Это в 
прошлом. Так многие думают и 
немногие говорят. Пока немно-
гие. 

Мне кажется, что самым 
ценным в человеке и у челове-

ка – являются его корни. Семья. 
Предки. Традиции. 

Дело вовсе не в религии, мне 
кажется. 

Любой отказавшийся от кор-
ней - уже предатель априори. Та-
кой мелкий, но предатель.

Пресловутый внук Фаины Из-
раилевны, но уже Андрей Петро-
вич - плюнул на ее могилу. Раб 
лампы. Ну подумаешь, фамилию 
поменял. Подумаешь имя. Да и 
отчество. 

Кто еврей? Я еврей? Пере-
станьте - я чистокровный русский.

Наверняка вы в детстве или 
отрочестве слыхали такие ди-
алоги. Но это если никому не 
показывать маму или бабушку. 
Стыдно перед товарищами. Та-
кое пока мини предательство. 
Той бабушки, что держала тебя 
на руках и напевала что-то на 
идиш. Она же не знала, что вы-
растит предателя? 

Потом они предали ещё раз. 
Когда ситуация поменялась и 
надо было валить. Бабушки уже 
не было, но документы ее оста-
лись. 

Потом ещё раз. Когда в Изра-
иле не понравилось и надо было 
валить в Канаду по христианской 

линии. Я не имею в виду никого 
конкретно, хотя конкретных при-
меров знаю множество. 

Нас становится все меньше. 
Тем, кому дороги эти традиции. 
Кто не предавал своих. Предков, 
те самые традиции. Так уж вы-
шло, что, оказавшись в еврей-
ской стране, наши дети и внуки 
уже и без нас приняли на себя то, 
что могло быть потеряно безвоз-
вратно.

И если бы мои бабушка с де-
душкой увидели, как их праправ-
нуки, садясь за шабатний стол, 
бормочут "Шма Исраэль" и отме-
чают грамотно Пейсах - думаю 
они были бы счастливы. 

Ведь мерзость совка как раз 
была в этом. Отнять, поделить и 
забыть корни. Молчать и скры-
вать. 

Мы уехали. Они остались. 
Наши дети очень сильно отли-
чаются от их детей. Наши верну-
лись к традициям предков. Их... к 
традициям красных командиров? 

Вы даже не замечаете, живу-
щие в Израиле давно, что исто-
рия все сделала за нас. Сама. 

За что я благодарен Израи-
лю? А вот за это. 

И дело не в чистоте крови и 

долях еврейской крови в них. 
Правда. И не в цвете паспорта. 
Совсем не в этом. 

Дело в самоидентификации. 
У наших детей даже вопроса та-
кого не возникает. 

Само собой все происходит. 
Мы все разные. А детство у на-
ших детей, тех кто приехал в де-
вяностых, - похоже. Садик, шко-
ла, армия, взрослая жизнь. 

Казалось бы, во всех странах 
так? Да нет. 

Наши сами встают под звуки 
гимна. Сами молятся, если хотят 
и зажигают субботние свечи. Бу-
дучи абсолютно светскими.

Присутствие выбора. Вот что 
отличает нас от них. И не надо 
объяснять то, то объяснять не 
нужно в принципе. 

Я не все знаю про Израиль. 
Хотя прожил здесь 32 года. Дав-
но уже больше, чем прожил там. 
Но то, что я знаю точно, - мне 
достаточно, чтобы чувствовать 
себя своим. При всех недостат-
ках, которые присутствуют тут. 
Они, конечно же, есть. 

Но если положить на весы 
достоинства и эти недостатки...

В общем, ответ вы знаете. 
А так да...

Я прочитала статью "Мо-
сты дружбы" в газете The 
Bukharian Times и была весь-
ма тронута Вашим отношени-
ем к музыкальной культуре и 
истории бухарских евреев, и, 
в частности, к Барно Исхако-
вой – народной артистке Тад-
жикистана, лауреату государ-
ственной премии им. Рудаки, 
выдающейся исполнительни-
це Бухарского Шашмакома.

Нас, её детей, переполняет 
гордость. И одновременно, гля-
дя на многих нынешних арти-
стов с их званиями "Примадон-
на", "Королева", "Императрица" 
и т.д., мы вспоминаем, что мама, 
при всём величии самых высо-
ких званий и всеобщей народной 

любви, была по натуре простой 
и скромной женщиной, матерью 
большой семьи.

Бухарские макомы радова-
ли ее сердце, вдохновляли и 
окрыляли её. О маме написано 
много статей, стихов, композито-
ры дарили ей свои песни, поэты 
посвящали ей поэмы, она была 
в гуще народа и не мыслила 
себя вне бухарско-еврейских об-
щин Таджикистана, Узбекистана, 
а позже Израиля и Нью-Йорка.

Здесь уместно написать о её 
любимце, ученике Рошеле Руби-
нове. Многогранность его талан-
та поразительна. Он обладатель 
дивного голоса, который отли-
чается большим диапазоном и 

звучит кристально чисто во всех 
тембрах. Рошель – поэт, автор 
ряда песен, ставших народными. 
Он артистичен, обладает кра-
сивой внешностью, выступает в 
театре (в роли самого великого 
Левича Хофиза Бобоханова), 
виртуозно владеет таром, танбу-
ром, дойрой. А как интересно его 
слушать на многих концертах и 
собраниях, когда он деклари-
рует свои стихи! Какая дикция, 
подача звука! В совершенстве 
владея таджикским, узбекским, 
русским и персидским языками, 
зная арабский язык, он, как и его 
наставница Барно Исхакова, от-
личается скромностью и искрен-
ним желанием донести до слу-

шателей божественную музыку 
Бухарского Шашмакома!

Радуют его мудрость, красо-
та и бережное отношение к па-
мяти своих педагогов, устозов. 
Спасибо за верность к ушедшим!

Дорогая Флора!
Прошло столько лет, 21 год, 

как мама ушла в иной мир, но 
продолжает жить в таких, как 
Вы, людях, которые раскрывают 
бессмертные страницы Шашма-
кома, пробуждая волну высоких 
чувств.

На гребне этой волны она 
остаётся величайшей певицей 
Востока – Барнохон Исхако-
ва. Благодарим Б-га за столь 
бесценный дар, исцеляющий 
наши души и вселяющий Свет 
Вс-вышнего!

Берта БАДАЛБАЕВА, дочь
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ДЕЛО НЕ В ЧИСТОТЕ КРОВИ. 
ДЕЛО В САМОИДЕНТИФИКАЦИИ

СПАСИБО, ФЛОРА ГУМАР!

ÒÎ×ÊÀ ÇÐÅÍÈß

                     
Лев

 КЛОЦ

ÎÒÊËÈÊ
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Многие годы семье Пау-
ли отказывали в присвоении 
звания Праведников наро-
дов мира из-за отсутствия 
необходимых для этого до-
кументов. Публикация в из-
раильском издании "Исраэль 
Хайом" и мнение итальян-
ского историка привели к 
тому, что семья получила 
заслуженный в годы Второй 
Мировой войны титул.

Семидесятипятилетняя 
Флоренс Паули уже смирилась 
с тем, что члены ее семьи ни-
когда не будут удостоены зва-
ния Праведника народов мира 
за то, что они спасли евреев 
во время Холокоста от верной 
смерти, подвергая опасности 
собственные жизни.

Однако на прошлой неделе 
героизм итальянской семьи на-
конец был отмечен Всемирным 

центром памяти жертв Холоко-
ста "Яд Вашем". Грамоты Пра-
ведников были вручены членам 
семьи Паули послом Израиля в 
Италии Дрором Эйдаром.

80-летняя история награж-
дения семьи берет начало во 
время Холокоста, когда Паули 
больше года прятали еврей-
скую семью Исраэли — мать 
Эстер, дочь Люсию и сына Са-
муэле — на чердаке в городе 

Кампи Бизенцио в итальянской 
провинции Тоскана.

Флоренс никогда особо не 
добивалась признания этих 
заслуг. Однако пять лет назад 
она вместе с внучкой посети-
ла синагогу Флоренции, где 
рассказывала ей об иудаизме, 
еврейском народе и достойных 
уважения поступках ее семьи 
во время войны. Она также по-
говорила с членами местной 
еврейской общины, которые 
настойчиво порекомендовали 
ей добиваться признания ее 
родственников Праведниками 
Мира.

Поскольку членов семьи, 
непосредственно участвовав-
ших в спасении евреев, уже нет 
в живых, процесс усложнился. 
Записи спасенного ими Саму-
эле Исраэли, который также 
скончался, его воспоминаний о 

тех событиях, оказалось также 
недостаточно.

Три года назад "Исраэль ха-
йом" написала об отказе музея 
"Яд ва-Шем" признать семью 
Паули почетным званием "Пра-
ведник народов мира". А неде-
лю назад многолетняя история 
подошла к своему логическому 
концу, когда семья Паули была 
отмечена за свою храбрость 
перед лицом верной смерти.

Это произошло после того, 
как итальянский историк, про-
читавший статью "Исраэль ха 
-йом", сумел найти в архивах 
МВД Италии записанные пока-
зания Самуэле перед нотариу-

сом о том, как его семью спас-
ли итальянцы Паули.

"Семья Паули была одними 
из тех среди храбрых итальян-
цев, которые понимали, что не 
могут слепо слушаться бесче-
ловечных приказов и команд. 
Они сделали это не для того, 
чтобы получить награду. Их на-
градой было – увидеть живыми 
еврейскую семью, которую они 
спасли во время Катастрофы", 
- заявил на церемонии награж-
дения посол Израиля.

"Это конец долгого пути, 
который символически начал-
ся в этой синагоге", — сказала 
растроганная Флоренс. 

Конференция европей-
ских раввинов (CER) расши-
ряет свою деятельность для 
поддержки раввинов в Аме-
рике, Азии и Африке.

Конференция европейских 
раввинов (CER) запускает но-
ваторскую инициативу путем 
создания нового международ-
ного департамента, сообщает 
INN.

За последние несколько лет 
раввины за пределами Европы, 
особенно из Латинской Аме-
рики и мусульманских стран 
Ближнего Востока, задались 
вопросом, могут ли они также 
пользоваться рядом сервисов 
и программ, которые CER уже 
предоставляет европейским 
раввинам. В 2019 году равви-
ны из Латинской Америки по-
дали заявку на присоединение 
к европейской организации на 
съезде CER в Антверпене, а 
теперь раввины из стран с му-
сульманским большинством 

также обратились с аналогич-
ной просьбой. В некоторых из 
них сегодня, например в Объе-
диненных Арабских Эмиратах, 
наблюдается значительный 
рост еврейской религиозной 
жизни: открываются новые си-

нагоги, кошерные рестораны и 
еврейские общинные центры.

Во время 32-го съезда 
CER, состоявшегося в Мюнхе-
не в конце прошлого месяца, 
раввины встретились, чтобы 
обсудить дальнейшие действия 

в этом направлении. В сове-
щании участвовали главные 
раввины Аргентины, Азербайд-
жана, Чили, Колумбии, Грузии, 
Гватемалы, Ирана, Мексики, 
Марокко, Панамы, Туниса, Тур-
ции, Объединенных Арабских 
Эмиратов и Уругвая. К ним 
присоединился представитель 
"Агудат Исраэль" из Америки.

Работу нового департамен-
та будут контролировать гла-
ва Конференции европейских 
раввинов Пинхас Гольдшмидт, 
главный раввин Франции Хаим 
Корсия и израильский раввин 
Давид Йосеф.

В рамках этой инициативы 
более двадцати раввинов из 17 
стран ближневосточного реги-
она и Южной Америки получат 
поддержку в вопросах, каса-

ющихся процедур еврейского 
религиозного суда (бейт-дин), 
религиозного образования и об-
щинной жизни. Непосредствен-
ными руководителями новой 
структуры назначены генераль-
ный директор и руководитель 
аппарата президента CER Гади 
Гронич и раввин Аарон Баскин.

"Это действительно исто-
рический момент для CER. Мы 
расширяем нашу поддержку 
Южной Америке и странам 
Персидского залива. Везде, 
где раввины просят нас о по-
мощи, мы им помогаем. Мы 
гордимся тем, что играем свою 
роль в укреплении еврейской 
жизни в Европе и в других об-
щинах по всему миру, которые 
обратились к нам за помощью 
и опытом. Это свидетельствует 
не только об организационной 
силе CER, которая более по-
лувека поддерживала и защи-
щала интересы европейского 
еврейства, но и, слава Б-гу, о 
процветании еврейских общин 
во всем мире", - отметил раввин 
Пинхас Гольдшмидт.

КОНФЕРЕНЦИЯ ЕВРОПЕЙСКИХ РАВВИНОВ 
ВЫХОДИТ НА МЕЖДУНАРОДНЫЙ УРОВЕНЬ

ÅÂÐÅÉÑÊÈÉ ÌÈÐ

Аллея славы с бронзовы-
ми бюстами российских му-
зыкантов может появиться 
в Москве осенью 2022 года. 
Как сообщила ТАСС в пятни-
цу инициатор проекта, прези-
дент национальной премии в 
области сохранения истори-
ко-культурного наследия РФ 
"Память народа: во имя мира" 
Оксана Бондарева, на аллее 
славы установят 10 скульптур 
музыкантов разных эпох - от 
Федора Шаляпина до Юрия 
Шатунова.

"Проект аллеи представляет 
собой галерею бронзовых бю-
стов, выполненных народным 
художником РФ, скульптором 
Салаватом Щербаковым, и ох-

ватывает более чем 100-летнюю 
историю. Александр Вертинский, 
Федор Шаляпин, Муслим Маго-
маев, Иосиф Кобзон, Владимир 
Высоцкий, Людмила Зыкина и 
многие другие имена, получив-
шие признание и славу при жиз-
ни, будут увековечены в бронзе в 
лучшие годы своего творческого 
расцвета, чтобы напоминать по-
клонникам о том, что настоящее 
искусство бессмертно и продол-
жает жить вне времени и про-
странства", - сказала Бондарева.

Одной из скульптур, создан-
ной в рамках проекта, станет 
бронзовый бюст певицы Жанны 
Фриске, эскиз которого ранее 
представил Щербаков. Также на 
аллее музыкальной славы пла-

нируют установить памятники 
Юрию Шатунову и Виктору Цою. 
Презентация макетов состоится 
в столице осенью на концерте, 
посвященному памяти Фриске, 
добавила Бондарева. 

"Музыка - это великая сила, 
что помогает нам вернуться в 
прошлое или оказаться в неве-
роятном будущем, благодаря 
авторам и исполнителям. Этим 
проектом мы хотим не только 
увековечить память великих 
творцов, но и сохранить их для 
людей, для тех поколений, кото-
рые будут жить в этом мире уже 
после нас", - подчеркнула Бонда-
рева.

НА НОВОЙ АЛЛЕЕ СЛАВЫ В МОСКВЕ 
УСТАНОВЯТ БЮСТ КОБЗОНА

ИТАЛЬЯНСКУЮ СЕМЬЮ НАГРАДИЛИ ЗА СПАСЕНИЕ ЕВРЕЕВ 
ЧЕРЕЗ 80 ЛЕТ ПОСЛЕ ХОЛОКОСТА

Министр транспорта Ве-
ликобритании Грант Шаппс 
объявил о своем намерении 
стать лидером Консерватив-
ной партии после отставки 
Бориса Джонсона. Об этом 
сообщает английское издание 
The Jewish Chronicle.

"Я решаю проблемы, у меня 
есть проверенный опыт их ре-
шения, – написал политик в соц-
сетях, заявив о своих лидерских 
амбициях. – Наша страна стал-
кивается с огромными пробле-
мами, но с правильным лидером 
наши лучшие дни еще впереди".

Таким образом Шапсс стал 
уже седьмым кандидатом, зая-
вившим о своем намерении бал-
лотироваться на эту должность. 
53-летний Шаппс в политике уже 
20 лет. Он проработал в двух 
правительствах Дэвида Кэмеро-
на, был сопредседателем Кон-
сервативной партии в 2012-2015 
годах, а свой нынешний пост 
получил в кабинете министров 
Джонсона в 2019 году.

Ранее Шаппс занимал долж-
ность президента еврейского 
молодежного движения BBYO. 
Он также является членом Объ-

единенной синагоги Поттерс 
Бар и Брукман Парк.

Издание называет Шаппса 
"самым высокопоставленным 
еврейским политиком в кабине-
те министров", долгое время яв-
лявшимся одним из самых вер-
ных союзников Джонсона. Шапс 
не вошел в число министров, по-
давших в отставку на прошлой 
неделе из-за несогласия с по-
литикой Джонсона, но был сре-
ди тех, кто лично посоветовал 
Джонсону уйти со своего поста.

Напомним, в прошлый чет-
верг премьер-министр Велико-
британии Борис Джонсон объя-
вил, что уходит с поста лидера 
Консервативной партии, а также 
покидает кресло премьер-ми-
нистра. Джонсон продолжит 
исполнять премьерские обязан-
ности, пока партия не выберет 
себе нового лидера.

ЕВРЕЙСКИЙ ПОЛИТИК ГОТОВ ЗАНЯТЬ МЕСТО 
БОРИСА ДЖОНСОНА
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За последние две неде-
ли число новых случаев 
COVID-19 выросло на трид-
цать процентов. Рост наблю-
дается в четырех из шести ре-
гионов ВОЗ. Об этом сообщил 
глава ВОЗ, выступая в среду 
на брифинге в Женеве. По его 
словам, ситуация с оспой обе-
зьян также вызывает беспо-
койство. Эксперты ВОЗ собе-
рутся 18 июля, чтобы оценить 
степень угрозы.

Подвиды 
омикрона 

В Европе и странах аме-
риканского континента новая 
волна заражений COVID-19 об-
условлена распространением 
крайне заразных подвидов оми-
крона – BA.4 и BA.5. В Индии вы-
явлен новый подвид этого штам-
ма, который в настоящее время 
отслеживают специалисты Все-
мирной организации здравоох-
ранения. 

По словам главы ВОЗ д-ра 
Тедроса Гебрейесуса, ситуацию 
осложняет несколько факторов. 
Прежде всего, во многих стра-
нах резко сократилось число 
лабораторных исследований, 
поэтому общую картину оценить 
достаточно сложно. 

Доступность 
лечения 

Во-вторых, как отметил д-р 
Тедрос, новые "перспективные" 
антивирусные препараты все 
еще малодоступны в странах с 

низким и средним уровнем дохо-
да, а это значит, что люди, кото-
рые нуждаются в такой поддерж-
ке, не могут получить ее.  

В-третьих, со временем за-
щита, которую предоставляет 
вакцина, снижается, хотя при-
вивка все равно предотвраща-
ет тяжелое течение и смерть 
от COVID-19. "В этой ситуации 
возрастает важность бустерных 
доз, особенно для защиты лю-
дей из группы риска", – считает 
д-р Тедрос.

Затяжной COVID-19
В-четвертых, по его сло-

вам, с каждым новым случаем 
инфицирования растет число 
людей, страдающих затяжным 
COVID-19 и постковидным со-
стоянием. "Прежде всего нагруз-
ка ложится на плечи самих паци-
ентов и их семей, однако часть 
ее несут и системы здравоохра-
нения, экономики и общество в 
целом", – добавил глава ВОЗ. По 
его словам, эти вызовы требуют 
срочных ответных действий на 
глобальном, национальном и 
местном уровнях. 

В ВОЗ рекомендуют актив-
нее предлагать бустерные дозы 
людям из группы риска, в том 
числе пожилым, людям с отя-
гощенным анамнезом и медра-
ботникам, а также обеспечить 
всеобщий доступ к важным ан-

тивирусным препаратам. 

Переговоры 
с компанией Pfi zer 
ВОЗ в настоящее время ра-

ботает с Глобальным фондом и 
ЮНИСЕФ, чтобы разработать 
механизм по распределению 
препаратов. 20 стран получат 
таблетки Молнупиравира, еще 
43 страны изъявили интерес к 
закупкам Ритонавира (Paxlovid). 
Однако переговоры с компанией 
Pfi zer по поводу цен еще не за-
вершены. 

"Это задерживает поставки, 
и некоторые страны решили в 
этом случае дожидаться непа-
тентованных вариантов препа-
рата, а они появятся не раньше 
начала следующего года. Такая 
задержка будет стоит жизней", 
– предупредил д-р Тедрос. Он 
призвал компанию Pfi zer со-
трудничать с агентствами ООН 
и странами, чтобы обеспечить в 
более короткие сроки всеобщий 
доступ к лечению от COVID-19. 

Проявлять 
осторожность 
В заключение глава ВОЗ ре-

комендовал всем жителям пла-
неты помнить о том, что панде-
мия не закончилась, и прибегать 
к уже проверенным средствам, 

чтобы защитить себя и близких 
от болезни. Например, надевать 
маску в закрытом помещении и 
изолироваться в случае появле-
ния симптомов. 

В ВОЗ также призывают 
ускорить научные исследо-
вания по разработке вакцин 
нового поколения, а также 
усовершенствованию методов 
выявления и лечения корона-
вирусной инфекции.

Оспа обезьян 
"Что касается оспы обезьян, 

то масштабы распространения 
инфекции по-прежнему вызыва-
ют обеспокоенность, – отметил 
д-р Тедрос. – Уже зарегистри-
ровано шесть тысяч случаев в 
58 странах мира". Выявлять ин-
фекцию по-прежнему сложно, 
поэтому, скорее всего, случаев 
заражения гораздо больше. 
В настоящее время эпицентр 
вспышки находится в Европе, 
где фиксируется до 80 процен-
тов новых случаев. 

В Африке оспа обезьян про-
должает распространяться в 
странах, где ее раньше не было. 
Напомним, что 23 июня Чрез-
вычайный комитет отказался 
назвать вспышку оспы обезьян 
"чрезвычайной ситуацией меж-
дународного значения". Сегодня 
глава ВОЗ сообщил, что наме-
рен вновь собрать Комитет 18 
июля, а "может и раньше, если 
потребуется". 

ВОЗ работает со странами, 
чтобы увеличить объемы про-
изводства вакцины, которая на 
сегодня является дефицитом. 
Кроме того, прилагаются усилия, 
чтобы защитить представителей 
ЛГБТИК-сообщества от стигма-
тизации, а также повысить их ос-
ведомленность о вирусе. 

ÌÅÄÈÖÈÍÀ
Рубрику 

ведет
кандидат 
мед.наук
Светлана

ИСХАКОВА

Диетолог Рус-
лан Алиев опро-
верг мифы о вреде 
консервированных 
продуктов. Об этом 
он написал в своем 
Telegram-канале.

Эксперт признал-
ся, что, как и многие, 
долгие годы был 
уверен, что консер-
вы долго хранятся 
из-за добавленных в 
них консервантов, которые мо-
гут быть вредны для здоровья. 
Позднее он узнал, что это не со-
ответствует действительности.

"Консерванты нужны для 
того, чтобы остановить рост ми-
кроорганизмов и за счет этого 
продлить срок годности продук-
та. Идея консервирования пред-
полагает, что бактерий в таре 
нет, и попасть туда они не мо-
гут. Поэтому консерванты кон-
сервам не нужны", — объяснил 

Алиев.
Диетолог добавил, что по 

своей пользе хорошие консервы 
можно сравнить с заморожен-
ными овощами. По его мнению, 
консервированные продукты 
можно смело добавлять в меню.

Ранее Алиев назвал ожире-
ние заразным и сравнил его с 
инфекцией. Врач пояснил, что 
в своей практике он заметил ин-
тересную закономерность: люди 
склонны набирать вес, если 
полнеют их друзья.

Ученые из Австралии и 
Люксембурга сообщают, что 
им удалось найти возможное 
объяснение того, почему но-
вая коронавирусная пневмо-
ния способна в некоторых 
случаях вызывать затума-
ненное сознание (когнитив-
ную дисфункцию).

Свои усилия исследовате-
ли сосредоточили на изучении 
неврологических эффектов, 
проявляющихся при продолжи-
тельном течении заболевания. 
Как правило, большинство лю-
дей болеют коронавирусной 
пневмонией до двух недель, но 
примерно в 30% случаев сим-
птоматика может сохраняться 
даже в течение трех и больше 
месяцев с момента инфициро-
вания.

Учёные склонны считать, 
пишет журнал "Nature", что 
влияние болезни на когнитив-
ные функции объясняется спо-
собностью вируса поражать 
центральную нервную систему. 
В таких случаях последствия 
"COVID" во многом схожи с 
нейродегенеративными забо-
леваниями, такими как болезнь 
Паркинсона или Альцгеймера.

Конечно же, потребуются 
дополнительные исследова-
ния, чтобы понять, насколько 
это опасно и обратимо ли для 
ЦНС.

Исследователи психо-
логии и наук о мозге Уни-
верситета им. Бен-Гуриона 
в Негеве решили прове-
рить, насколько реакция 
нашего мозга на "непра-
вильные" эмоции похожа 
на ошибки, допущенные 
при выполнении других 
задач, связанных с вос-
приятием реальности. Их 
выводы были недавно 
опубликованы в научном 
журнале Psychological 
Science, одном из самых 
авторитетных журналов в 
этой области.

Исследователи прове-
ли серию типовых экспери-
ментов, но на этот раз они 
оценивали эмоциональные 
реакции. В некоторых экс-
периментах 145 участников, 
все - студенты Университе-
та им. Бен-Гуриона, должны 

были ответить, приятную или 
же неприятную реакцию вы-
звала у них "эмоционально 
заряженная" фотография. 
Они также выполнили зада-
ние на восприятие, в котором 
должны были оценить гендер 
человека, изображенного на 
фотографии.

Исследователи - док-
торанты Элла Гивон и Галь 
Удельсман-Даниели под ру-
ководством профессора Нах-
шона Мейрана с факультета 
психологии - обнаружили, 
что мозг воспринимает "не-
нормативную" эмоциональ-
ную реакцию аналогично 
ошибке в задании на гендер-
ное восприятие. Например, 
реакция когнитивного мозга, 
связанная с сообщением о 
приятном восприятии фото-
графии, которую большин-
ство людей расценивает как 

неприятную, напоминала ре-
акцию когнитивного мозга на 
ошибки, допущенные в зада-
че определения гендера.

Другими словами, мозг, 
по-видимому, воспринимает 
некоторые эмоции как непра-
вильные и реагирует так, как 
если бы произошла ошибка.

"Эти результаты бросают 
вызов общепринятому пони-
манию наших эмоций, — го-
ворит Элла Гивон, — хотя мы 
можем считать, что эмоции 
не могут быть ошибочными, 
наш мозг и сознание имеют 
собственные критерии оцен-
ки "правильности" эмоцио-
нальных реакций".

В проекте также принима-
ли участие Офир Альмагор, 
Томер Фекете и доктор Орен 
Шрики. Исследование было 
поддержано Израильским 
научным фондом.

СВОДКА ВОЗ: РАСТЕТ ЧИСЛО СЛУЧАЕВ 
COVID 19 И ОСПЫ ОБЕЗЬЯН

МОЗГ  ДЕЛИТ НАШИ ЭМОЦИИ НА "ВЕРНЫЕ" И "ОШИБОЧНЫЕ"ДИЕТОЛОГ ОПРОВЕРГ МИФЫ О ВРЕДЕ КОНСЕРВОВ

ПОЧЕМУ КОВИД 
ВЛИЯЕТ НА МОЗГ
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На этой неделе в Кфар 
Хабад в Израиле состоялась 
свадьба молодого человека 
Даниэля Звулунова. Даниэль 
– сын рава Залмана Звулуно-
ва – генерального директора 
Всемирного Конгресса бу-
харских евреев в США. 

В этой связи я хочу посвя-
тить несколько слов любви, 
уважения и признательности 
тем, кто посвящает свою жизнь 
общине, и пожелать раввину 
Звулунову и всей его семье, ко-
торая его поддерживает, толь-
ко мира, радости и здоровья. 
Пусть Творец мира вознагра-
дит вас сполна за ваше служе-
ние общине. Пусть не обходят 
вас удача и благословение. 

***
Я хорошо помню момент, 

как началась эта история. Мы 
тогда искали нужного человека, 
который бы был способен вдох-
нуть новую жизнь в общину бу-
харских евреев в Нью-Йорке. 
Мы видели, что потенциал у об-
щины огромен. Мы знали, что в 
районе Квинс живет достаточ-
но много богатых и успешных 

предпринимателей. Вместе с 
тем, мы понимали, что община 
разрознена и что эту ситуацию 
необходимо менять. Мы также 
понимали, что не каждый чело-
век сможет справиться с этой 
задачей. Потому мы искали 
грамотного, умного, молодого и 
энергичного человека, который 
бы не испугался неизвестности 
и сумел бы построить общину 

практически с ноля. 
Но такой человек все не 

попадался. И тогда вмешал-
ся его величество случай. Это 
произошло во время моего 
визита в Баку. Помню, я при-
был в столицу Азербайджана, 
чтобы принять участие в похо-
ронах большого друга нашего 
народа, бывшего президента 
Азербайджана Гейдара Алие-
ва. Так совпало, что в те дни в 
Азербайджан также прилетел 
молодой хабадник рав Залман 
Звулунов. Он держал свой путь 
в известную всем нам Красную 
Слободу, где компактно прожи-
вали наши братья – кавказские 
евреи. Встретившись, мы нача-
ли говорить об Азербайджане и 

Красной Слободе. Но, слово за 
слово, я вдруг увидел перед со-
бой человека, в глазах которого 
горит огромное желание слу-
жить еврейскому народу. Я уз-
нал, что он оставил успешный 
бизнес в Нью-Йорке. Я понял, 
что для него работа на благо 
еврейской общины важнее сче-
та в банке. 

В общем, пока мы с Залма-
ном говорили об Азербайджа-
не, я понял, что нашел подхо-
дящего человека для работы 
в общине города Нью-Йорк. Я 
пригласил рава Залмана ле-
теть обратно на моем само-
лете. Во время полета у нас 
было время для предметного 
разговора, во время которого я 
предложил моему собеседнику 
от имени Всемирного Конгрес-
са бухарских евреев начать 
работать в общине бухарских 
евреев США. 

Сегодня я определенно 
могу сказать, что тогда, в Азер-
байджане, я сделал лучший вы-
бор. Рав Залман Звулунов, на-
чавший работать в Нью-Йорке, 
оказался человеком честным, 
добрым, уважающим людей, с 
которыми встречается на своем 
жизненном пути. Прибавьте к 
этому его выдающиеся способ-
ности к управлению и продви-
жению проектов, и вы поймете, 
почему я так доволен своим 
выбором. 

А теперь главное. Вместе 
со своим заместителем равом 
Ициком Воловиком и своей ко-
мандой рав Залман Звулунов 
кардинально поменял приори-
теты общины бухарских евреев 
в США. И сегодня в Америке 
–  живая, активная и процвета-
ющая община. Открытые сина-
гоги, начал работать раввинат-
ский суд для бухарских евреев, 
который в короткое время стал 
образцом и примером для всех 
еврейских общин в Соединен-
ных Штатах. И таких примеров 
очень много. Потому я с пол-
ной ответственностью говорю 
о том, что именно приезд и 
начало работы рава Залмана 
Звулунова стали переломным 
моментом в жизни большой 
общины бухарских евреев на 
всем американском континен-
те. И эти слова – не преувели-
чение, они – отражение реаль-
ности. 

Генеральный прокурор Ка-
лифорнии Роб Бонта напра-
вил заявление в Апелляцион-
ный суд Девятого округа США, 
призывая его отменить реше-
ние суда низшей инстанции, 
которое помешало еврейской 
семье вернуть себе картину, 
изъятую у них нацистами во 
время Холокоста, пишет жур-
налистка "The Algemeiner" Ши-
рин Гермезиян.

Картина маслом 1897 года 
еврейско-французского импрес-
сиониста Камиля Писсарро под 
названием "Улица Сент-Оноре 
днем. Эффект дождя" — в на-
стоящее время экспонируется в 
Музее Тиссена-Борнемисы в Ма-
дриде, Испания. Первоначально 
она принадлежала пережившей 
Холокост Лилли Кассирер Ной-
бауэр, которая была вынуждена 
продать ее нацистскому торгов-
цу произведениями искусства, 
чтобы получить выездные визы 
для нее и ее мужа и бежать из 
Германии в 1939 году.

В заявлении от 6 
июля, поданном в апел-
ляционный суд, Бон-
та заявил о "большой 
заинтересованности" 
Калифорнии в помощи 
жертвам Холокоста и 
их потомкам в поисках 
справедливости и воз-
вращении украденных 
произведений искус-
ства. 

Он отметил, что 
штат "подал иски как 
"amicus curiae" (физи-
ческое или юридиче-
ское лицо, которое не 
являясь участником су-
дебного процесса, наде-
лено правом на добровольных 
началах предоставлять инфор-
мацию либо давать заключения 
о вопросе, который обсуждается 
в суде, до принятия судебного 
акта) в двух предыдущих раз-
бирательствах по этому иску и 
в аналогичном иске, в котором 
житель Калифорнии добивался 

возвращения изъятых нациста-
ми произведений искусства, на-
ходящихся во владении музея".

Прокурор также утверждал, 
что испанский закон о хранении 
устарел по сравнению с кали-
форнийским законом о возврате 
изъятых произведений искус-
ства из музеев. "Хотя ничто не 
может отменить ужасы, которые 

семья Кассирер и 
миллионы евреев 
пережили во время 
Холокоста, простой 
акт возвращения 
семейной реликвии 
— это правильный и 
юридически обосно-
ванный поступок", — 
говорится в опубли-
кованном заявлении 
Бонта. "Мой офис с 
уважением призы-
вает Девятый округ 
применить законы 
штата Калифорния 
и поддержать борьбу 
семьи из Калифор-
нии за возвращение 

картины, несправедливо изъя-
той нацистами".

Нойбауэр получил денеж-
ную компенсацию за картину от 
правительства Германии после 
войны. Сама картина несколько 
раз продавалась и перепрода-
валась, прежде чем в 1992 году 
ее купило Королевство Испа-

ния. Спустя десятилетия внук 
Нойбауэр Клод Кассирер, жив-
ший в Сан-Диего, обнаружил, 
что картина выставлена в музее 
Тиссена-Борнемисы, и подал в 
Испании иск о ее возвращении. 
После того как иск был откло-
нен, семья Кассирер подала в 
суд в Калифорнии в 2005 году, 
сославшись на имущественные 
претензии в соответствии с за-
конодательством штата. Дело 
рассматривалось несколькими 
судами на протяжении многих 
лет и, наконец, было возвраще-
но в Девятый округ Верховным 
судом, который в апреле едино-
гласно постановил, что судеб-
ные иски в отношении картины 
могут быть снова рассмотрены 
в суде Калифорнии. Кассирер 
умер в 2010 году, и его дети про-
должают судебную тяжбу.

По законам штата Калифор-
ния, жертвы кражи произведе-
ний искусства могут подавать 
иски против музеев, хранящих 
украденные произведения ис-
кусства, в течение шести лет по-
сле обнаружения.
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В государственный День 
алии министр Пнина Тама-
но-Шата ответила на во-
просы израильской газете 
"Вести" о своем отношении 
к русскоязычным репатриан-
там, о помощи приехавшим 
во время пандемии, а также 
о коронавирусе, которым 
успела переболеть. Откро-
венное эксклюзивное интер-
вью.

"Меня доставили в Изра-
иль агенты Мосада. Как сейчас 
помню свой первый шаг по из-
раильской земле. Мне было 3 
года, я была голодна, испугана 
и к тому же лишилась мамы. 
И вдруг передо мной выросла 
фигура солдата. Я уже готови-
лась заплакать, а он протянул 
мне бутылку воды и конфету". 
Так началась репатриация 
Пнины Тамано-Шата. Сегод-
ня 38-летняя уроженка Эфио-
пии возглавляет министерство 
алии и интеграции. Она первая 
представительница эфиопской 
общины на этом посту. В госу-
дарственный День алии, отме-
чаемый в 2020 году 25 октября, 
министр ответила на вопросы 
израильской газете "Вести".

День репатриантов, или 
День алии (Йом ха-алия) при-
знан государственным празд-
ником Израиля с 2016 года. 
Решением кнессета он отмеча-
ется в седьмой день еврейско-
го месяца хешван. 

"Я целый год 
молилась о встре-

че с мамой"
Кандидатура депутата Ка-

холь-Лаван на пост министра 
алии наделала много шума. 
Впервые на столь высокую 
должность назначили молодую 
женщину, адвоката по профес-
сии и социальную активистку. 
Первое время в министерстве 
даже не знали, как правильно 
произносить ее фамилию - Та-
мене-Шете, как по-амхарски, 
или Тамано-Шата, как легче 
прочитать на иврите. 

- Для каждого репатри-
анта День алии связан с 
ностальгическими воспо-
минаниями о первых днях на 
новой родине. А что помни-
те вы?

- Я до сих пор помню, как 
наша семья добиралась в 
Израиль во время операции 
"Моисей" в 1984 году. Мне было 
тогда три года. Помню грузови-
ки Мосада, которые забирали 
нас из лагерей беженцев в Су-
дане, куда мы сумели выбрать-
ся из Эфиопии. Было так тесно, 
что нескольких детей попросту 
задавили. Второе воспомина-
ние: мы поднимаемся на борт 
самолета "Геркулес". Там нас 
встречают солдаты Армии обо-
роны Израиля, они раздают 
нам конфеты и воду. Это были 
первые израильтяне, которых я 
увидела в своей жизни. С тех 
пор для меня важно на любой 
должности заботиться о солда-

тах.
Когда наша семья покинула 

Эфиопию и пошла через пусты-
ни и горы в Судан, моя мама 
была беременна. Она родила в 
лагере беженцев. Когда прибы-
ли грузовики Мосада, отец уви-
дел, что в нашей машине очень 
тесно. Он испугался за маму с 
новорожденной малышкой и 
велел ей и еще одной сестре 
подняться в следующий грузо-
вик. А сам взял остальных де-
тей с собой. До самого взлета 
мы верили, что мама с сестрен-
ками скоро прибудут. Но оказа-
лось, что грузовик сломался в 
пути. Самолет не мог ждать и 
взлетел. Лишь после приземле-
ния в Израиле нам сказали, что 
судьба мамы и сестер неясна. 

Это сильно сказалось на 
наших первых впечатлениях – 
волнения за родных, неизвест-
ность, страх. Было непонятно, 
живы ли они вообще.

Словно понимая это, нас 
окружили теплом в центре аб-
сорбции в Пардес-Хане. Нам 
принесли пакеты с одеждой, 
волонтеры пели с нами песни, 
нас опекали со всех сторон. 
Нас все изумляло - ведь мы 
никогда раньше не видели та-
кого множества белых людей, 
а израильтяне, в свою очередь, 
не так уж часто сталкивались с 
темнокожими.

Весь тот год я молилась 
вместе с папой, чтобы мамоч-
ка с сестрами добрались до 
Израиля. У нас не было ника-
кой информации о них. Папа 
расспрашивал каждого нового 
репатрианта из Эфиопии, но 
те отвечали, что мама болела 
или умерла. Однако отец не 
верил, что с ней что-то случи-
лось. Папе пришлось в одиноч-
ку справляться с целой семьей: 
мне было 3 года, сестрам Мал-
ке и Дворе - 6 и 8, старшим бра-
ту и сестре - 17 и 19. Но папа не 
зря молился: через год мама и 
сестры нашлись и воссоедини-
лись с нами. Это было огром-
ное счастье.

Пнина вспоминает, что пер-

вый год в Израиле, когда она с 
сестрами осталась без матери, 
их опекала одна женщина - ди-
ректор центра абсорбции по 
имени Сара. "Мы потом много 
лет вспоминали ее, хотя наша 
связь прервалась. Под впечат-
лением от нее моя сестра Дво-
ра даже стала соцработником, 
инспектором центров помощи 
жертвам семейного насилия. 
Двора много лет пыталась ра-
зыскать Сару, но безуспешно. 
И вот представьте - став мини-
стром, я упомянула о Саре в 
интервью. И уже на следующей 

день мне позвонил ее сын. Не 
описать нашу встречу через 
столько лет! Никто из нас не 
смог сдержать слез". 

Пнина родилась в семье 
лидеров еврейской общины 
Эфиопии. В Израиле быстро 
начала говорить на иврите. 
"В годы моей репатриации 
эфиопские дети стремились 
поскорее стать настоящими 
израильтянами. Многие стес-
нялись говорить с родителями 
по-амхарски, старались изба-
виться от акцента. Слушали 
только израильскую музыку. Не 
приглашали одноклассников в 
гости, потому что жили в одной 
квартире вместе с бабушка-
ми-дедушками, и те готовили 
"странную еду", - говорит Пни-
на. - Кстати, я всегда восхища-
лась репатриантами из бывше-
го СССР, которые делали все, 

чтобы их дети говорили по-рус-
ски - и гордились этим.

Еще до вступления в долж-
ность министра алии я боро-
лась за то, чтобы история раз-
ных общин была включена в 
школьную программу. История 
алии из СССР, алии из Эфио-
пии - это все часть общего на-
следия Израиля". 

- Недавно вы заявили, 
что скоро Израиль ждет но-
вая волна репатриантов. С 
трудом верится в это, учи-
тывая сегодняшнюю ситуа-
цию в стране - сотни тысяч 

безработных, банкротство 
мелких бизнесов, переход 
школ и университетов на 
дистанционную учебу. От-
куда такой прогноз, на чем 
он основан?

- Наши прогнозы основыва-
ются на анализе ряда параме-
тров, в том числе – количестве 
запросов на репатриацию. Это 
число стабильно растет, при-
чем тенденция появилась еще 
до эпидемии коронавируса. В 
2019 году в Израиль прибыли 
35.000 репатриантов. С нача-
лом эпидемии интерес к репа-
триации вырос в несколько раз: 
кто-то понял, что это время 
осуществить давнюю мечту, у 
других появилась возможность 
удаленной работы. В 2020 году, 
невзирая на карантины, кризис, 
отмену полетов, в Израиль пе-
реехали около 15.000 человек. 

А после окончания пандемии 
мы ожидаем новую волну репа-
триантов.

- Сотни новых репатри-
антов во время эпидемии 
оказались без языка, рабо-
ты, сбережений. Насколько 
нынешнее правительство 
прислушивается к их про-
блемам? Есть ли в бюдже-
те, и без того страдающем 
от дефицита, средства на 
помощь новым репатриан-
там?

- На всех заседаниях прави-
тельства затрагиваются вопро-
сы, связанные с репатрианта-
ми. Мое министерство одним 
из первых получило крупные 
бюджеты в связи с коронави-
русом. Нужно отдать должное 
министру финансов Исраэлю 
Кацу: он сказал, что выделит 
необходимые средства. Несмо-
тря на кризис, программы ми-
нистерства алии на 2020 год не 
пострадали. Учеба в ульпанах 
продолжается, студенты нача-
ли учиться. Все, кто приехал в 
течение 2020 года, получат уве-
личенные выплаты по корзине 
абсорбции. Когда я представи-
ла в кнессете данные о том, что 
безработица среди репатриан-
тов даже до пандемии состав-
ляла 28%, а сейчас положение 
еще хуже, мы получили 80 млн 
шекелей на проекты по трудоу-
стройству. 

А помните государственный 
подарок в 750 шекелей во вре-
мя первого карантина? Оказа-
лось, что новым репатриантам 
эти деньги не выплатили. Вы-
яснилось, что ответственность 
за перевод средств лежала на 
Службе нацстрахования, где 
новые репатрианты еще не за-
регистрированы. Я потребова-
ла решить этот вопрос, и репа-
трианты получили деньги.

- Какие льготы репатри-
антов будут продлены в 
связи с эпидемией коронави-
руса?

- Во время весеннего каран-
тина нам удалось увеличить 
выплаты для репатриантов, 
они также получили двойную 
сумму "подарка для каждого 
гражданина" – вместо 750 ше-
келей, как всем, репатриантам 
выплатили по 1500 шекелей. 
Мы вычтем срок карантинов 
из общего времени получения 
льгот, например посещения 
ульпана, и продлим их на ана-
логичный срок. Есть программа 
финансового поощрения рабо-
тодателей, нанимающих репа-
триантов. 

ÐÅÏÀÒÐÈÀÖÈß
ИЗРАИЛЬ ЖДЕТ НОВАЯ ВОЛНА РЕПАТРИАНТОВ

Министр алии Пнина Тамано-Шата и глава Сохнута Ицхак Герцог Министр алии Пнина Тамано-Шата и глава Сохнута Ицхак Герцог 
встречают репатриантов в аэропорту Бен-Гурион встречают репатриантов в аэропорту Бен-Гурион 
(Фото: Шломи Амсалем)(Фото: Шломи Амсалем)

Пнина Тамано-Шата и ее мамаПнина Тамано-Шата и ее мама

Пнина Тамано-Шата, ми-Пнина Тамано-Шата, ми-
нистр алии и интеграциинистр алии и интеграции
(Фото: Дана Копель)(Фото: Дана Копель)

Перенос на стр. 31

Интервью министра алии Пнины Тамано-Шата газете "Вести"
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В СМИ курсируют различ-
ные данные о количестве 
"русскоязычных" в Германии. 
Цифры колеблются между тре-
мя и шестью миллионами. На 
самом деле эта цифра, скорей 
всего, меньше.

За последние десятилетия 
из Советского Союза и госу-
дарств, образовавшихся после 
его распада, в Германию им-
мигрировало достаточно много 
людей: около 2,4 миллиона че-
ловек – это этнические немцы, 
получавшие в ФРГ до 1993 года 
статус "переселенцев", а позже 
статус "поздних переселенцев". 
Кроме них ФРГ в 90-е годы 
приняла более 200.000 еврей-
ских "контингентных беженцев", 
большинство которых прибыли 
из Украины и России. Из стран, 
образовавшихся после распада 
Советского Союза прибыли и 
другие беженцы и мигранты.

Цифры иммигрантов сами 
по себе сообщают только о том, 
сколько человек переехало из 
бывшего СССР в Германию, но 
не о том, сколько их вместе с 
детьми и внуками, родившимися 
за более, чем 30 лет активной 
иммиграции, проживают в ФРГ 
сегодня. Не сообщают эти цифры 
и о том, сколько из них ещё и се-
годня являются русскоязычными.

Несмотря на это в СМИ, осо-
бенно русскоязычных, продолжа-
ют курсировать цифры, которые 

колеблются от 3 до 6 миллионов 
человек, которых, в зависимости 
от желания автора, называют то 
"русскоязычными", то "российски-
ми" или "русскими немцами", то 
просто "русскими".

Число 6 миллионов вышло из 
стен российского министерства 
иностранных дел, но оно охваты-
вает не только тех, для кого рус-
ский язык является родным, но и 
людей, которые владеют им как 
иностранным.

Кто такие 
"русскоязычные"?
Ученые считают такие оцен-

ки несерьезными. "Количество 
русскоязычных невозможно опре-

делить точно", – подчёркивает 
исследователь миграционных 
процессов Яннис Панагиотидис 
(Jannis Panagiotidis). Официаль-
ная статистика даёт данные о ко-
личестве людей, иммигрировав-
ших из бывшего СССР (немцы 
говорят о "людях, имеющих ми-
грационный фон из стран бывше-
го Советского Союза" – "Menschen 
die einen Migrationshintergrund 
aus den Ländern der ehemaligen 
Sowjetunion haben"). В 2019 году 
таковых в ФРГ было зарегисти-
ровано 3,5 миллиона человек, 
большинство с миграционным 
фоном из России, Казахстана или 
Украины.

Но не все из них свободно 
владеют русским языком, отмеча-
ет Панагиотидис. Репрезентатив-

ное исследование, проведённое 
в 2016 году, показывает: из всех 
взрослых, имеющих миграцион-
ный фон из бывшего Советского 
Союза, только 61% указали, что 
русский язык для них родной, 
ещё 27% – что могут свободно 
говорить на нём. Остальные 11% 
указали, что их знание русского 
языка "среднее" или только "ба-
зовое".

Федеральное статуправление 
за 2016 года указывало на около 
2,49 миллионов взрослых с пост-
советским миграционным фоном.

"Если сделать пересчёт этой 
цифры в соответствии с вышеу-
казанными процентами владения 
русским языком, то мы можем го-
ворить о 2,2 миллионах взрослых 
людей в Германии, которые сво-
бодно владеют русским языком 
как родным или просто свободно 
могут на нем общаться", – делает 
вывод Панагиотидис.

"Русскоязычные" – 
понятие

многозначное
Почему русскоязычных в ФРГ 

столько, а не больше? – Причины 
этого следующие: для некоторых 
иммигрантов, как, к примеру для 
армян и грузин, русский язык из-
начально был только вторым 
языком. Другие после переезда 
в Германию не передали язык 

своим детям. "Поэтому о знании 
языка у людей, которые выросли 
в Германии, можно только выдви-
гать предположения", – говорит 
Панагиотидис.

То есть, к 2,2 миллионам 
взрослых надо прибавить неиз-
вестное количество детей, пред-
ставителей второго поколения, ко-
торые, возможно освоили русский 
язык в семьях. "Их количество 
невозможно установить потому, 
что невозможно утверждать, что 
родившиеся в Германии потомки 
постсоветских семей разговари-
вают по-русски", – справедливо 
отмечает Панагиотидис. По его 
оценке, число русскоязычных в 
Германии составляет минимум 2 
миллиона человек и, очевидно, 
гораздо меньше, чем 3 миллиона.

То есть, скорей всего, мы и 
в будущем будем оперировать 
только предположительными 
цифрами. Хотя в последнее вре-
мя в государственной статистике 
охватывается также и язык се-
мьи. Но и это не даст нам более 
надежные цифры, потому что им-
мигранты и их потомки зачастую 
используют несколько языков. 
"Статистический учет использо-
вания языков создаёт кажущуюся 
однозначность там, где на самом 
деле существует многозначность. 
С этой многозначностью при лю-
бых возникающих сомнениях при-
дется жить и дальше", – говорит 
Панагиотидис.

СКОЛЬКО СКОЛЬКО 
РУССКОЯЗЫЧНЫХ РУССКОЯЗЫЧНЫХ 
ПРОЖИВАЮТ ПРОЖИВАЮТ 
В ГЕРМАНИИ?В ГЕРМАНИИ?

Генеральная Ассамблея 
ООН единогласно приняла 
резолюцию, инициирован-
ную Узбекистаном 11 июля 
2022г. в штаб-квартире ООН 
в г. Нью-Йорке состоялось 
заседание Генеральной ас-
самблеи, в ходе которого 
единогласно была одобрена 
инициированная Президен-
том Узбекистана Ш.М.Мирзи-
ёевым резолюция "Об укре-
плении взаимосвязанности 
между Центральной и Юж-
ной Азией".

Документ поддержан все-
ми государствами-членами 
ООН и принят путем консен-
суса. Соавторами резолюции 
выступили около 40 стран из 
разных континентов мира. Сре-
ди них такие государства, как 
КНР, РФ, Турция, Пакистан, а 
также Катар, Малайзия, Мон-
голия, Иран, Вьетнам и др. При 
этом все страны Центральной 
Азии вошли в основную группу 
коспонсоров.

В резолюции нашли свое 
отражение основные приори-
тетные направления, озвучен-
ные Президентом Узбекистана 
в ходе Ташкентской конферен-
ции по сотрудничеству между 
двумя регионами: повышение 
уровня продовольственной 
безопасности, развитие энер-
гетических связей, формирова-
ние новых транспортных кори-
доров, решение экологических 
проблем, наращивание взаи-
модействия в противодействии 
угрозам стабильности и др.

В резолюции отмечается 

важность укрепления много-
стороннего сотрудничества для 
реализации Венской деклара-
ции и ее программы действий 
для развивающихся стран, не 
имеющих выхода к морю, на 
2014-2024гг. Подчеркивается 
ключевое значение транспорт-
ных и транзитных коридоров 
для ускорения экономического 
роста, повышения эффектив-
ности торговых связей между 
странами Центральной и Юж-
ной Азии, в т.ч. для полноцен-
ной реализации их уникального 
транспортного, транзитного и 
инвестиционного потенциала.

В начале заседания Ге-
неральной Ассамблеи ООН, 
специальным представителем 
Президента Республики Узбе-
кистан по внешней политике 
А.Камиловым была представ-
лена подробная информация о 
сути и содержании документа, 

его основных положени-
ях и предусмотренных в 
нем практических шагах 
по укреплению региональ-
ной взаимосвязанности. 
Подчеркнуто, что данная 
резолюция является прак-
тической реализацией 
инициативы Президента 
Узбекистана, выдвинутой 
в ходе международной 
конференции высокого 
уровня по взаимосвязанности 
Центральной и Южной Азии в 
июле 2021 г. в Ташкенте, в ра-
боте которой приняли участие 
около 600 представителей из 
50 стран мира. Выделена клю-
чевая роль Афганистана в ка-
честве связывающего моста 
между двумя ключевыми реги-
онами. 

В этом плане, указано на 
востребованность предлага-
емых Узбекистаном важных 

инфраструктурных проектов, 
таких как строительство же-
лезной дороги "Мазари-Ша-
риф-Кабул-Пешавар", ЛЭП 
"Сурхан-Пули-Хумри", которые 
будут способствовать закре-
плению на практике взаимос-
вязанности Южной и Централь-
ной Азии.

В ходе принятия резолюции 
также выступили представи-
тели делегаций стран-членов 
ООН, которые искренне при-
ветствовали инициативу Пре-

зидента Узбекистана по при-
нятию специальной резолюции 
Генеральной Ассамблеи, осо-
бо отметив "её уникальность, 
востребованность и своевре-
менность". Они констатирова-
ли, что единогласное одобре-
ние документа  Генассамблеей 
является ярким показателем 
поддержки мировым сообще-
ством политики Ташкента по 
укреплению дружбы, доверия 
и добрососедства между дву-
мя регионами, формирова-
нию благоприятных условий 
для развития торгово-эконо-
мических, инвестиционных и 
транспортных связей, консо-
лидации усилий в борьбе с 
общими вызовами и угрозами. 

Отдельно указано на 
полное соответствие 
положений новой 
резолюции текущим 
приоритетам Органи-
зации Объединенных 
Наций, включая со-
действие устойчиво-
му развитию путем 
укрепления взаимос-
вязанности и мобиль-
ности. 

Выступившие под-
твердили твердую привержен-
ность тесному сотрудничеству 
в практической реализации ре-
золюции путем совестной вы-
работки конкретных проектов 
и программ во благо народов 
Южной и Центральной Азии.

Ровшан АЛИМОВ,
Советник-посланник 
Постпредства 
Узбекистана при ООН
Фото О.Эшкобилова.

ГЕНАССАМБЛЕЯ ООН ПРИНЯЛА РЕЗОЛЮЦИЮ, ГЕНАССАМБЛЕЯ ООН ПРИНЯЛА РЕЗОЛЮЦИЮ, 
ИНИЦИИРОВАННУЮ УЗБЕКИСТАНОМИНИЦИИРОВАННУЮ УЗБЕКИСТАНОМ

ÎÎÍ
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МАНХЭТТЕН
8 июля в Постпредстве 

Республики Узбекистан при 
ООН, в г. Нью-Йорке, делега-
ция во главе со специальным 
представителем Президента 
Республики Узбекистан по 
вопросам внешней политики 
Абдулазизом Хафизовичем 
Камиловым провела бри-
финг по конституционной ре-
форме.

В мероприятии приняли 
участие представители экспер-
тно-аналитических, академи-
ческих и деловых кругов США, 
руководители диаспоральных 
организаций соотечественни-
ков.

До участников мероприятия 
была доведена подробная ин-
формация об актуальности кон-
ституционной реформы, сути 
и содержании предлагаемых 
изменений и дополнений, а так-
же их значении в дальнейшем 
углублении широкомасштабных 
демократических преобразова-
ний, инициированных Прези-
дентом Узбекистана Ш.М. Мир-
зиёевым.

Подчеркнуто, что при обоб-
щении предложений по совер-
шенствованию Конституции 
страны основное внимание 
акцентировано на реализацию 
принципа: "во имя чести и до-
стоинства человека". Особо 
отмечено широкое и активное 
участие населения и граждан-
ского общества в процессе под-
готовки и обсуждения новых 
конституционных норм.

Указано, что всенародный 
референдум по одобрению 

изменений и дополнений в 
Основной закон гарантирует 
поистине общенациональный 
характер данного демократиче-
ского процесса и закрепит клю-
чевой принцип преобразова-
ний: "единственный источник и 
автор Конституции – это народ".

Даны аргументированные 
разъяснения по событиям в Ка-
ракалпакстане, принятым пра-
вительством своевременным 
мерам по сохранению правопо-
рядка, стабильности и спокой-

ствия народа, а также обеспе-
чению надежных условий для 
дальнейшего процветания дан-
ного региона.

Участникам брифинга вру-
чены брошюры с текстом высту-
пления Президента Республики 
Узбекистан Ш.М. Мирзиёева на 
встрече с членами Конституци-
онной комиссии Олий Мажли-
са на английском, немецком и 
французском языках.

Они приветствовали иници-
ативу руководства Узбекистана 
по реформированию Консти-
туции и высказали мнение, что 
это позволит закрепить достиг-
нутые в последние годы ре-
зультаты широкомасштабных 
реформ и преобразований, а 
также обеспечить их необрати-
мость, непрерывность и устой-
чивость.

Большое внимание уделено 
изменениям, касающимся во-
просов налаживания и укрепле-
ния связей с соотечественника-
ми за рубежом, обеспечения и 
защиты их интересов. Выраже-

на надежда, что закрепление 
данного понятия в Конституции 
станет мощным стимулом для 
дальнейшего расширения уча-
стия выходцев из Узбекистана в 
жизни страны.

Американские эксперты 
убеждены в том, что открытость 
процесса внесения изменений 
и дополнений в Основной закон 
Узбекистана, широкое обсужде-
ние предложений среди насе-
ления и учет его мнения гаран-
тирует, что каждый гражданин 

сможет заявить по итогам: "Это 
моя Конституция". Подчеркнуто, 
что предлагаемые изменения 
способствуют принятию "новой 
Конституции, достойной Нового 
Узбекистана".

Выражена полная поддерж-
ка действиям Президента Узбе-
кистана Ш.М. Мирзиёева по ста-
билизации и восстановлению 
мирной жизни в Каракалпак-
стане. В данном контексте дана 
высокая оценка решению гла-
вы государства инициировать 
снятие с рассмотрения всех 

изменений в статьях Конститу-
ции, касающихся данной тер-
ритории страны. Они считают 
это очередным свидетельством 
укрепляющейся в Узбекистане 
демократии.

Руководители диаспораль-
ных организаций заявили: "Мы 
узбекистанцы и всегда ими 
останемся, мы дорожим успе-
хами нашей Родины и небезраз-
личны к ее волнениям". 

Они намерены содейство-
вать широкому доведению 
объективной информации об 
осуществляемых конституцион-
ных преобразованиях до своих 
американских партнеров в зако-
нодательных и исполнительных 
органах власти, местных СМИ.

Председатель Туркестано-
Американской Ассоциации Аб-
дулла Ходжа отметил, что под 
руководством Президента Ш.М. 
Мирзиёева Узбекистан идет по 
правильному пути развития, 
взяв курс на надежное обеспе-
чение прав и свобод человека, 
углубление добрососедских 

и дружеских связей со всеми 
соседними странами. По его 
словам, проживающие в США 
соотечественники гордятся про-
исходящими в республике мас-
штабными преобразованиями и 
поддерживают усилия главы го-
сударства по обеспечению на-
дежных условий для дальней-
шего процветания и повышения 
благосостояния народа.

Комментируя ситуацию 
в Каракалпакстане, Абдулла 
Ходжа подчеркнул весьма сво-
евременное и оперативное 

реагирование руководства ре-
спублики на призывы жителей 
автономной республики, что 
демонстрирует соблюдение на 
деле принципа "интересы наро-
да – прежде всего". Он выразил 
надежду на то, что "утвержде-
ние всех изменений Основного 
закона с учетом желаний и чая-
ний населения станет гарантом 
светлого будущего Узбекиста-
на". Им также была затронута 
ситуация в соседнем Афгани-
стане и положение узбекских 
жителей страны при новом 
правлении талибов.

Президент Конгресса бухар-
ских евреев США и Канады Бо-
рис Кандов подчеркнул, что за 
последние годы в Узбекистане 
произошли серьёзные измене-
ния во всех сферах. Граждане 
свободно обсуждают насущные 
проблемы общества и будущее 
своей Родины. "Словом, люди 
в Узбекистане начали чувство-
вать себя свободно", - заявил 
он. Он с удовлетворением от-
метил политику руководства 

республики по укреплению 
межнационального и межреги-
онального согласия, обеспече-
нию единства и сплоченности 
многонационального народа 
Узбекистана. 

Он добавил, что "сегодня 
пришло время усовершенство-
вать Конституцию Узбекистана, 
которая должна быть созвучна с 
проводимыми в стране полити-
ческими, правовыми и социаль-
но-экономическими преобразо-

ваниями", а также предложил 
рассмотреть вопросы предо-
ставления двойного граждан-
ства тем, кто иммигрировал из 
страны, при этом поблагодарив 
Генеральное консульство Узбе-
кистана за постоянную помощь 
и поддержу, которую оно ока-
зывают представителям бухар-
ско-еврейской общины города.

Б.Э. Кандов убежден, что 
народ Узбекистана верит свое-
му Президенту, который живет 
и работает ради его светлого и 
благополучного будущего.

Глава диаспоральной орга-
низации "Mahalla USA" Абдума-
лик Ахмедов отдельно подчер-
кнул кардинальное изменение 
за последние годы подхода пра-
вительства Узбекистана к своим 
гражданам, проживающим за 
рубежом. "Благодаря активной 
поддержке и заботе Президента 
Республики Узбекистан, теперь 
каждый выходец нашей страны 
испытывает особую гордость, 
и чувствует свою причастность 
к Родине" - добавил он. В этом 
плане он тепло приветство-
вал предлагаемые изменения 
к статье 22 Основного закона, 
закрепляющей обязательства 
государства по оказанию под-
держки гражданам, проживаю-
щим за рубежом. 

В брифинге приняли уча-
стие вице-президент Конгресса 
бухарских евреев США и Кана-
ды Борис Натанов, координа-
тор Рафаэль Некталов, члены 
Правления Борис Катаев и Сла-
ва Ханимов.

УЗБЕКИСТАН: ПО ПУТИ 
КОНСТИТУЦИОННЫХ РЕФОРМ

                     

Рафаэль
НЕКТАЛОВ

ÌÎÑÒÛ
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КВИНС
11 июля 2022 года прези-

дент Конгресса бухарских 
евреев США и Канады Борис 
Кандов дал банкет в честь 
специального представите-
ля Президента Республики 
Узбекистан Абдулазиза Ка-
милова, в котором приня-
ли участие приехавший из 
Вашингтона Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Ре-

спублики Узбекистан в США 
и Канаде Жавлон Вахабов, 
Постоянный представитель 
Узбекистана при ООН Бахти-
яр Ибрагимов, советник-по-
сланник Узбекистана при 
ООН Равшан Алимов, Гене-
ральный консул Республики 
Узбекистан в Нью-Йорке Ка-
мол Икромов.

В своем приветствии чле-
нам узбекистанской делегации  
Борис Кандов выразил огром-
ную благодарность Абдулазизу 
Хафизовичу Камилову – высо-

кому гостю и большому другу 
общины бухарских евреев США 
и Канады, который, будучи гла-
вой МИД Узбекистана, послом 
Узбекистана в США, а в на-
стоящее время специальным 
представителем Президента 
Республики Узбекистан по во-
просам внешней политики, ока-
зывает содействие в развитии 
народной дипломатии, помогая 
решать многие вопросы бухар-
ско-еврейских общин в США и 
Узбекистане. 

В ответном приветствии го-
сподин А.Х. Камилов выразил 
свое восхищение деятельно-
стью Конгресса бухарских ев-
реев США и Канады, расска-
зал о реформах, проводимых 
президентом Узбекистана Ш.М. 
Мирзиёевым, а также подарил 

всем американцам памятный 
сувенир и нагрудный значок, 
посвящённые 30-летию уста-
новления дипломатических от-
ношений между Узбекистаном 
и США. 

На банкете, который вел ко-

ординатор Конгресса Рафаэль 
Некталов,  выступили  прези-
дент Центра бухарских евре-
ев Леон Некталов, президент 
фонда "Таджикистан" Майкл 
Завулунов, директор департа-
мента культуры Конгресса ре-
жиссер Борис Катаев, певица 
и актриса Тамара Катаева, ви-
це-президент "Эмет ве эмуна" 
Слава Ханимов, председатель 
еврейской общины Самаркан-
да Илья Муллоджанов и его 
брат Даниэль Муллоджанов.

Прощаясь, господин А. Ка-
милов дал высокую оценку 
шеф-повару ресторана "Сапи-
да" Майклу Завулунову за пре-
красные, вкусные блюда и вы-
сокую культуру обслуживания. 

Фото автора

ÍÀÐÎÄÍÀß ÄÈÏËÎÌÀÒÈß

                     

Мерик
РУБИНОВ

АБДУЛАЗИЗ КАМИЛОВ АБДУЛАЗИЗ КАМИЛОВ 
ПОЧЕТНЫЙ ГОСТЬ ОБЩИНЫПОЧЕТНЫЙ ГОСТЬ ОБЩИНЫ



7 июля семья Марка и Кристины 
Казаковой провела бар-мицву своему 
сыну Джосефу Аарону Казакову. Гото-
вил его к бар-мицве наставник Джона-
тан Мататов. Бармицва-бой в субботу 
во время проведения шахарита и муса-
фа сидел на почётном месте, облачён-
ный в национальный халат (джома). 
Он блестяще прочитал благословение 
на цицит, тфилин (в четверг) и отрывки 
из Торы (парашат «Хукат»). Затем его 
поздравили и благословили бабушки, 
дедушки, дяди и тёти с семьями, род-
ные, близкие и друзья: Жаклин Давы-
дова, Мекила Казакова, Джакоб Давы-
дов и Рива Натанова, Семён Казаков и 
Тамара Бабаджанова, Ёсси и Аделина 
Ядгаровы, Джонатан Казаков, Роберт 
и Далия Давыдовы, Ари и Рахель Ку-
перман, семьи Ильяевых, Ягудаевых, 
Мататовых, Юабовых, Некталовых, 
Юсуповых, Кайковых, Давыдовых, 
Файзиевых и другие. 

Раббай Барух Бабаев порадовал 
всех участников своими песнями, по-
священными бармицва-бою и от имени 

руководителей и работников Центра и 
Канесои Калон поздравил родителей и 
всех родственников, благословил бар-

мицва-боя, преподнёс ему поздрави-
тельный сертификат и живую Тору. 

Сэудат-мицву провели в одном из 

красивейших залов нашего Центра. 
Обслуживали всех гостей професси-
онально на высоком уровне Exclusive 
Catering Center под руководством Нади 
Исхак.

Фото автора

Объявление
Сообщаем вам, что завершается 

выпуск Еврейского календаря Центра 
бухарских евреев на новый 5783/2022-
2023 гг. Желающие мoгут поместить 
бизнес-карточки и лейлу нишмат в па-
мять о своих родных и близких. 

Звоните Борису Бабаеву -
(917) 600-3422.

ДУХОВНАЯ ЖИЗНЬ В ЦЕНТРЕ 
БУХАРСКИХ ЕВРЕЕВ

Борис
БАБАЕВ,

руководитель
информотдела
Канесои Калон

ÆÈÇÍÜ ÎÁÙÈÍÛ

Имеются в продаже религиозные книги на русском языке, цициты, тфиллины, 
мезузы, разные кипы и для бармицва-боя и т.д. 

Телефон для справок: (917) 600-3422 - Борис Бабаев

Установка самых 
современных систем 
сигнализации и камер
видеонаблюдения для 
вашего дома или бизнеса

Your security is our priority 

718-820-0080
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Начну с того, что мы с 
большим нетерпением ожида-
ли приезда президента бла-
готворительного фонда "Тад-
жикистан" Михаила Ильича 
Завулунова, который находил-
ся в последний раз на родине 
с супругой Валентиной до пан-
демии. После того, как стали 
вновь летать международные 
рейсы в Таджикистан, он од-
ним из первых прилетел, что-
бы проверить ход работы по 
реконструкции, благоустрой-
ству и строительству еврей-
ского кладбища города. 

Мы вместе с лидером еврей-
ской общины Душанбе Амнуном 
Ильяевым, экс-президентом 
Конгресса бухарских евреев Рос-
сии и СНГ Беном Борисовичем 
Биняминовым и исполнитель-
ным  директором фонда Михаи-
лом Калонтаровым, приехали в 
гостиницу Hyatt Regency, чтобы 
позавтракать и отправиться на 
кладбище.   

На кладбище нас уже ожида-
ли Михаил Калонтаров с Умаром 
Сафаровичем Ниязовым – хоро-
шим, надежным старым другом 
еврейской общины Душанбе, ко-
торый всегда помогает и поддер-

живает нас.   
Михаил Завулунов детально 

ознакомился с ходом работ, обо-
шел всю территорию кладбища, 
проверил качество построенных 
лестниц, дал в целом положи-

тельную оценку выполненному и 
сказал, что еще многое предсто-
ит сделать.

- В первую очередь по наше-
му плану мы намерены снести 
здание хонако, которое преврати-

лось в настоящее время в склад, 
где находятся инструменты ра-
ботников, вещи сторожа, строй-
материалы, - поделился Михаил 
Ильич.  -  На этом месте мы пла-
нируем построить что-то наподо-
бие летней веранды, посадить 
деревья, цветы, чтобы гости мог-
ли присесть, отдохнуть после ос-
мотра кладбища. 

Кроме этого, в наши планы 
входит строительство трех гра-
нитных стел - вертикально сто-
ящих мемориальных каменных 
плит, которые будут знаком уве-
ковечения истории и памяти бу-
харских евреев Таджикистана.  

На первой гранитной стеле 
будут выбиты имена героев и 
участников Второй мировой вой-
ны. На второй – имена бухарских 
евреев, внесших свой вклад в 
формирование и развитие науки, 
литературы, поэзии, искусства, 
музыки, хореографии, кинемато-
графии, педагогики и народного 
хозяйства Таджикистана. 

На третьей – имена выда-
ющихся деятелей духовной 
культуры бухарских евреев Тад-

жикистана: раввинов, хазанов, 
калонтаров синагог, благодаря 
которым мы сохранились в лоне 
иудаизма и еврейской традиции. 
Таким образом мы увековечим 
память тех, без кого немыслимы 
история и культура не только бу-
харско-еврейского, но и таджик-
ского народов – и наше кладби-
ще станет мемориальным. 

Фото автора

Весна и лето –  в Таджикистане са-
мый разгар туристического сезона. В 
это время прибывают многочислен-
ные туристы из разных стран мира, 
но особенно приятно видеть среди 
них наших соотечественников из Из-
раиля, США, Австрии, Германии, Ав-
страли, России и Канады. 

В конце мая в Таджикистан прибы-
ла группа американских туристов  из 
15 человеков, в недалеком прошлом 
– душанбинцев, во главе с Григорием 
Нерьяевичем Абрамовым. Все они не 
скрывают своей любви и гордости за 
нашу родину, которая по сей день им 
очень дорога и любима.

Как известно читателям The 
Buikharian Times, Г.Н. Абрамов стоял у 
истоков создания благотворительного 

фонда "Таджикистан", и, 
будучи ветераном этой ор-
ганизации, пользуется осо-
бым уважением и почетом 
не только в Америке, но и в 
еврейской общине страны. 
Несмотря на перенесенные 
болезни, он держится стой-
ко, преодолевая огромные 
расстояния, не чувству-
ет усталости, продолжает 
делать своё благородное 
дело. Здесь он, как и дру-
гие наши земляки, которые 
приехали не только на зи-

ёрат, почтить могилы родных и близких, 
но и поддержать родную общину.

Приятно отметить, что, придя в си-
нагогу, которая была построена после 
отъезда бухарских евреев на Запад, 
соотечественники ощущали себя так, 
словно никуда и не выезжали, таким 
сильным у них является чувство родно-
го дома, культуры,  любимого города.

Благодаря еврейским туристам, в 
нашей синагоге, слава Б-гу, собирается 
миньян, и можно проводить шахарит, 
минху и арвит, читать Кадиш, проводить 
поминки. Это так приятно видеть, с ка-
ким трепетом они молятся, чувствуют 
святость Шаббата, а женщины зажига-
ют свечи!

На следующий день мы поехали на 
кладбище, встретили там Ибрагимо-
ва Рошеля с сыном и братом Исааком 
Ибрагимовым. 

ПАМЯТЬ, НЕ ЗНАЮЩАЯ ГРАНИЦ

ÒÀÄÆÈÊÈÑÒÀÍ

                     

Моше 
САБИРОВ, 

собкор 
BTimes по 

Таджикистану

НАШЕ КЛАДБИЩЕ СТАНЕТ НАШЕ КЛАДБИЩЕ СТАНЕТ 
МЕМОРИАЛЬНЫММЕМОРИАЛЬНЫМ

Перенос на стр. 30



20 14 - 20 ИЮЛЯ 2022  №1066 The Bukharian Times tel (718) 261-1595, fax (718) 261-1564

Всемирно известный 
российско-французский фо-
то-художник Георгий Пинха-
сов находился в Нью-Йорке 
и стал гостем ряда культур-
ных мероприятий, которые 
прошли в эти дни в Квинсе. 
Он посетил Музей наследия 
бухарских евреев, спектакль 
"Мероси биви" израильско-
го театра "Ханда-Ханда", по-
ставленный по собственному 
сценарию режиссерами Хаем 
и Роненом Давыдовыми, кон-
церт талантливой израиль-
ской певицы Эстер Исахаро-
вой, отведал блюда родной, 
бухарской кухни в ресторанах 
"Вкус Самарканда" и "Танду-
ри".

- Я вновь, через много лет, 
попробовал очор – баклажаны 
с уксусом и нони токи, который 
обожал с детства в доме роди-
телей, в Москве. – Меня глубоко 
радует то, что бухарские евреи 
смогли сохранить и развивают 
многие атрибуты нашей куль-
туры. Живы вера, религиозные 
песнопения, звучат музыкаль-
ные ансамбли; творят худож-
ники, певцы, поэты, писатели, 

действуют театр, кухня, соблю-
даются обряды, создан музей, 
который является единствен-
ным в Америке, выпускаются 
газеты, журналы, проводятся 
фестивали…  Я хочу выразить 
благодарность моему другу 
Рафаэлю Некталову, главному 
редактору газеты The Bukhаrain 
Times, который уделил мне не-
мало времени.

Гость из Парижа с большим 
интересом ознакомился с Му-

зеем бухарских евреев, где ему 
провел экскурсию на француз-
ском языке Арон Аронов.

- Меня поразила его общая 
культура, высокая эрудиция и, 
конечно, преданность и любовь 
к родной общине, - отозвался 
Георгий об А.Аронове, который 
смог показать ему редкие фото-
графии и экспонаты музея.

Как известно нашим читате-
лям, по материнской линии Ге-
оргий является потомком поэта 
Шимона Хахама и, находясь в 

"Квинс-театре" на премьере 
спектакля "Бабушкино на-
следство", смог обменяться 
мнениями с доктором Бори-
сом Юабовым, являющим-
ся большим поклонником 
и исследователем твор-
чества основоположника 
бухарско-еврейской лите-
ратуры. В музее увидел его 
портрет и был рад тому, что 
его помнят и чтят бухарские 
евреи Америки.

В этот же день Геор-
гий Пинхасов ознакомился с 
деятельностью общественно-
го научного центра "Рошнои", 
бессменно возглавляемого док-
тором Робертом Абрамовичем 
Пинхасовым, который оказался 
его ближайшим родственником. 
Роберт Абрамович сообщил:

- Мы дружили семьями, так 
как мой отец Абрам Пинхасов 
и Сергей Пинхасов – отец Геор-
гия, – двоюродные братья, мы 
часто встречались у них в Мо-
скве, а он, приезжая в Ташкент, 
обязательно бывал в гостях у 
нас.

Было приятно видеть нашу 
встречу в Нью-Йорке, которая 
вновь объединила большой и 
многочисленный род Пинха-
совых в одно большое целое. 
Кроме Роберта Абрамовича, 
на встрече с гостем из Парижа 
собрались также его братья: 
Юрий – известный ученый в 
области высоких технологий, 
Алик – инженер, Коля – бизнес-
мен. Они показали свои книги, 
патенты, редкие фотографии 
из семейного архива.

- Находясь в Узбекиста-
не, России и Израиле, я часто 
слышал о Роберте Абрамо-

виче, который был крупным 
специалистом в области уроло-
гии, - сказал Георгий Пинхасов. 
- Здесь, в Америке, я узнал, что 
он не только серьезный ученый, 
но и общественный деятель, ко-
торый объединил в иммиграции 
ученых – бухарских евреев из 
СССР в одну крупную органи-
зацию, где изучается и популя-
ризируется история, культура и 
искусство бухарских евреев.

Встреча закончилась вкус-
ным ароматным пловом, кото-
рый приготовил Борис Юсупов 
– потомственный повар, уроже-
нец Бухары.

Георгий Пинхасов – един-
ственный российский фотограф 
в агентстве Magnum. Он широ-
ко известен выдающейся ра-
ботой со светом и цветом, что 
может приближать даже самые 
приземленные сцены к класси-
ческим картинам. Его работы 
– больше, чем фотодокументы. 

Пинхасов подмеча-
ет ускользающее, 
оживляет незауряд-
ные композиции ха-
рактерным для себя 
визуальным языком 
– размытием перед-
него плана, яркими 
красками, отражени-
ями и тенями.

Интерес Пинха-
сова к фотографии 
возник ещё в школь-
ные годы. После 
учёбы во ВГИКе он 
работал фотогра-
фом на Мосфильме. 
В 1978 году вступил в 
Московский союз ху-
дожников-графиков 
и стал независимым 
фотографом. Работу 
Пинхасова заметил 
известный россий-
ский кинорежиссёр 
Андрей Тарковский, 
пригласивший его на 
съемочную площад-

ку для работы над репортажем 
о фильме "Сталкер" (1979).

- Нас объединяют с ним об-
щая любовь к фильму "Зерка-
ло", ставшему поворотным в 
постижении современного кино-
искусства, - сказал Рафаэль Не-
кталов, - и его ранние работы о 
бухарских евреях Ташкента, ко-
торые являются непревзойден-
ными шедеврами современного 
фотоискусства, посвящёнными 
нашему народу.

Фото Р. Некталова, 
М. Рубинова и Г. Пинхасова.

ГЕОРГИЙ ПИНХАСОВ В НЬЮ ЙОРКЕÍÎÂÎÑÒÈ ÎÁÙÈÍÛ

                     

Мерик
РУБИНОВ

Р. Некталов, А. Шимунов, Д. Мататов, Р. Некталов, А. Шимунов, Д. Мататов, 
Х. Давыдов, Г. Пинхасов за кулисами Queens TheaterХ. Давыдов, Г. Пинхасов за кулисами Queens Theater

Георгий Пинхасов и Ариэль Георгий Пинхасов и Ариэль 
Рубинов на съемках концерта Рубинов на съемках концерта 
Эстер Исахаровой.  7 июля,Эстер Исахаровой.  7 июля,
ресторан "Crystal", Брайервудресторан "Crystal", Брайервуд

Георгий Пинхасов  в гостях  у Арона Георгий Пинхасов  в гостях  у Арона 
Аронова в Музее наследия бухарских евреев Аронова в Музее наследия бухарских евреев 
Америки.   6 июля , Рего Парк, Квинс.Америки.   6 июля , Рего Парк, Квинс.

Георгий Пинхасов  впервые в Центре Георгий Пинхасов  впервые в Центре 
бухарских евреев Нью-Йорка. бухарских евреев Нью-Йорка. 

4 июля, Forest Hills4 июля, Forest Hills

На репетиции перед концертом: У. Акрамов, С. Хафизов, На репетиции перед концертом: У. Акрамов, С. Хафизов, 
Г. Пинхасов, Э. Исахарова, Р. Некталов. А. Шимунов. Г. Пинхасов, Э. Исахарова, Р. Некталов. А. Шимунов. 
Старрет Сити, Бруклин  Старрет Сити, Бруклин  

Ужин с родствениками: братья Роберт, Юрий, Алик и Коля Ужин с родствениками: братья Роберт, Юрий, Алик и Коля 
Пинхaсовы  вместе с Георгием Пинхасовым, Рафаэлем Некталовым Пинхaсовы  вместе с Георгием Пинхасовым, Рафаэлем Некталовым 
и Борисом Юсуповым.  Ресторан "Тандури". Рего Парк, Квинс.и Борисом Юсуповым.  Ресторан "Тандури". Рего Парк, Квинс.

Доктор Борис Юабов, Георгий Пинхасов и Рафаэль Доктор Борис Юабов, Георгий Пинхасов и Рафаэль 
Некталов обсуждают творчество Шимона Хахама.Некталов обсуждают творчество Шимона Хахама.
Queens Theater, Квинс.Queens Theater, Квинс.
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Звоните! Звоните! 
 718-795-8826 Рошель 718-795-8826 Рошель

• Карнаи 
• Барабаны • Шофар
• Карету на колёсах 

• Танцевальные 
халаты (джома) 

напрокат

SHOW BUKHARA SHOW BUKHARA 
ENTERTAINMENTENTERTAINMENT
У вас намечается торжество? 
Только у нас вы можете заказать:
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Концерт Эстер Исахаро-
вой, которая все эти годы 
была известна, преимуще-
ственно, в Израиле, стал со-
бытием в музыкальной жизни 
Нью-Йорка. Эзро Малаков, на-
родный артист Узбекистана, 
назвал макомистку реальной 
наследницей музыкальных 
традиций выдающихся певиц 
Барно Исхаковой и Зайнаб 
Полвановой. Мухаббат Шама-
ева называла ее лучшей пе-
вицей, большой труженицей, 
которая 50 лет служит нашему 
народу в Израиле.

150 поклонников таланта 
израильской певицы собрались 
в ресторане "Кристалл", где 
проходил концерт Эстер Иса-
харовой, чтобы насладиться ее 
прекрасным, широкого диапа-
зона, голосом, разнообразным 
репертуаром, свидетельствую-
щим о зрелости и высочайшем 
профессионализме певицы, 
которая в этом году отметила 
50-летие своей творческой дея-
тельности.

Я был ведущим этого концер-

та и старался донести до зрите-
лей особенность дарования и 
уникального таланта народной 
певицы Эстер Исахаровой. С 
юных лет она пела, и всегда вжи-
вую исполняла все свои песни. 
Могла петь по несколько часов 
и не представляет своей жизни 
без музыки и зрителей.

Она пела почти весь вечер, 
и казалось, что ей чужда уста-
лость. Чувствовалось, что Эстер  
все понимала, все схватывала 
на ходу в течение всей своей 

жизни, она постигала интуитив-
но, угадывала верную интона-
цию, словно шла по алгоритму 
крови, где значатся крупные и 
серьезные певцы и музыканты. 
Я ее видел на театральной сце-
не и на концертной площадке, и 
во всем она была не просто убе-
дительна, но и восхитительна. 
Она стала певицей большого и 
разнообразного репертуара, как 
и многие самородки – Тамара 
Ханум, Зайнаб Полванова, Бар-
но Исхакова, Берта Давыдова, 
не зная нот, не занимаясь музы-
кальной грамматикой. В песнях 
каждой из этих великих певиц 
неизменно была частичка её 
души. Как отметил мой друг, ко-

торый знает Эстер с юных лет, 
когда она с отцом выступала на 
его бар-мицве, её душа шире её 
платья.

Ее жизнь не всегда склады-
валась удачно, порой она ока-
зывалась почти в безвыходном, 
отчаянном положении, но, со-
брав свою недюжинную волю, 
жизнелюбие, она поднималась, 
чтобы продолжить путь к пес-
не, к публике. За этой открытой, 
доброй улыбкой и ясным взгля-
дом – непростая жизнь. В этом, 
возможно, заключена еще одна 
грань талантливого человека 
– возрождаться к жизни, чтобы 
творить, нести людям красоту и 
любовь, забывая о собственной 
боли…

Как ей это удавалось? 
- Меня всегда поддерживал 

отец, который помогал мне во 
всем, и когда его не стало, для 
меня это было самым сильным 
потрясением в жизни! – подели-
лась она со мной. – Но я верила, 
что и там, на Небесах, он всегда 
со мной, отправляя добрых анге-
лов мне вслед, — говорила мне 
эта невысокого роста певица, 
взяв в руки тар, став тем самым 
единственной певицей, аккомпа-
нирующей себе на этом прекрас-
ном и многозвучном инструмен-
те, которым мастерски владел и 
её отец Пулат-ака.  

Певица исполнила несколько 
хорезмских певец, и, конечно же, 

свой коронный номер – "Лазги". 
Я пригласил на танец нашу та-
лантливую танцовщицу Фирузу 
Ягудаеву, которая тоже некогда 
работала и с ней, и с ее отцом 
в Израиле, исполняя тот же бес-
смертный танец. 

- Я помню, как она выступала 
вместе с отцом на нашем семей-
ном торжестве и я не мог пове-
рить, что эта юная девушка, ко-
торой едва исполнилось 15 лет, 
может играть на таре и на дойре! 
– с восторгом об Эстер Исахаро-
вой отозвался Давид Мавашев, 
президент Фонда им. Ицхака Ма-
вашева – Института по изучению 
наследия культур бухарских ев-
реев в диаспоре, благодаря дея-
тельности которого проводится в 
Нью-Йорке международный фе-
стиваль Shashmaqam Forever. 
– Приятно отметить, что и мы 
сегодня имеем возможность на-
сладиться её пением.

- Как важно, что сегодня есть 
певицы такого класса, - отмети-
ла Мухаббат Шамаева, – и мы 
имеем возможность вживую по-
слушать классические узбекские 
и таджикские песни, фрагменты 

из Бухарского Шашмакома, ко-
торые она поет с таким вооду-
шевлением! Она так достойно 
исполняет классические песни, 
что ее можно назвать первой 
среди исполнительниц макомов. 
Если Авром Толмасов является 
непревзойденным исполните-
лем традиционной классической 
музыки среди мужчин, то Эстер 
Исахарова – среди женщин! 
Она наше богатство, наша гор-
дость, и я была рада, счастлива 
присутствовать на ее концерте. 
Когда мы были в Израиле, она 
участвовала в наших концертах 
и тепло принимала нас всех.

Свой концерт певица нача-
ла с исполнения сложной песни 

В АМЕРИКЕ ВЗОШЛА ЗВЕЗДА 
ЭСТЕР ИСАХАРОВОЙ

ÎÒÊÐÛÒÈÅ ÃÎÄÀ

                     

Рафаэль
НЕКТАЛОВ
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10 июля в "Квинс-те-
атре" триумфально за-
вершились гастроли 
израильского театра 
"Ханда-ханда" под руко-
водством Хая и Ронена 
Давыдовых. Премьерный 
спектакль "Мероси биви" 
– "Бабушкино завещание" 
прошел с аншлагами три 
раза, а в последний вечер 
около 30 человек стояли у 
входа в театр в надежде 
приобрести лишний биле-
тик.

– Театр "Ханда-ханда" 
– это пример того, каким 
должен быть современный, 
профессиональный бухар-
ско-еврейский театр сатиры 
и юмора, - сказал со сцены 
народный артист Узбекиста-
на, певец и руководитель 
Академии хазанута и мако-
мата Эзро Малаков.

Он отметил талант дра-
матургов, написавших акту-
альную и для современного 
американского зрителя пье-
су, которая предназначена 
для семейного просмотра, 
ибо в ней затронуты темы 
сохранения бухарско-ев-
рейской идентичности, ува-
жения к памяти бабушек и 
дедушек, важности правиль-
ных взаимоотношений меж-
ду родителями и детьми.

Эзро Малаков дал вы-
сокую оценку творчеству 
известной и популярной в 
Израиле (а теперь и в Аме-
рике!) певицы и актрисы 
Эстер Исахаровой, ставшей 
открытием этих гастролей. 
Ее концерт в ресторане 
"Кристалл", собравший 150 
любителей классическо-
го Шашмакома и народных 
бухарско-еврейских песен, 
стал событием в музыкаль-
ной жизни общины.

- Я выражаю благодар-

ность всем зрителям, ко-
торые поддержали наши 
гастроли в Нью-Йорке, - ска-
зал Хай Давыдов.  - Наде-
юсь, что через год мы вновь 
приедем в США и привезем 
новый спектакль, который 
также будет тепло принят 
нью-йоркской публикой.

Хай Давыдов поблагода-
рил организаторов гастро-
лей Рафаэля и Миру Некта-
ловых (Miraf Entertainment), 
спонсоров – доктора Арте-
ма Юсупова, бизнес-леди 
Зарину Юсупову, шоумена 
Рошеля Ягудаева за содей-
ствие и любовь к театру, ко-
торый уже 16 лет  выступает 
в Америке, радуя своих мно-
гочисленных поклонников.

Надо отметить, что, в 
отличие от прошлых лет, в 
зале было много молодых 
бухарских евреев. И это по-
нятно: спектакль проходит 
на английском, бухарско-ев-

рейском и русском языках, 
и когда герои выступают на 
родном языке, то на экране 
проходит лента с переводом 
на английский язык.

- Все, что показано в этом 
смешном и нравоучитель-
ном спектакле, имеет место 
в нашей жизни, - сказала 
Полина Тамарова, - причем, 
смешные, комические мо-
менты чередуются с драма-
тическими, нравоучительны-
ми. И это поистине мудро: 
ведь необходимо доносить 
до молодых соплеменников 

важность сохранения наших 
традиций и воспитания, а 
также стремления не жить 
далеко от родной общины, 
ибо за этим – стоит дамо-
клов меч ассимиляции.

 - Я с восторгом смотре-
ла этот спектакль, и с новой 
стороны открыла для себя 
талант Хая и Ронена Давы-
довых, - сказала с восторгом 
Валентина Завулунова.

 – Мне было приятно 
встретиться с любимой те-
атральной труппой "Хан-
да-ханда", которая вновь 

покорила наши сердца, - 
сказал вице-президент мо-
сковской общины бухарских 
евреев Альберт Толмасов, 
внук народного артиста Уз-
бекистана, основателя бу-
харско-еврейского театра 
при наркомпросе Узб ССР 
Михаила Толмасова. – Мо-
лодцы! Так держать знамя 
театрального искусства бу-
харских евреев! 

– Эстер Исахарова, дочь 
Пулата Абдурахманова, та-
лантливого певца и инстру-
менталиста, жила с нами на 
одной улице и пела с дет-
ских лет! Мне приятно было 
встретиться с ней через 
полвека и увидеть, как она 
превратилась в настоящую 
звезду! Браво! – порадова-
лась с гордостью за своих 
соседей по Ташкентской 
улице Самарканда доктор 
Мария Мошеева.

В финале Рафаэль Не-
кталов предложил Эстер 
Исахаровой спеть традици-
онную бухарско-еврейскую 
песню "Дар куча будам", 
которую по куплету спели 
Эзро Малаков, Алик Шиму-
нов, Хай Давыдов.

Зрители долго не отпу-
скали любимых артистов, 
выражая благодарность 
всем, кто организовали этот 
проект.

Борис Сулейманов, кото-
рый не попал на спектакль 
вместе со своими друзьями 
из Фред Меадовз, посетовал 
на то, что зал не вмещает 
всех желающих, и попросил 
организаторов в будущем 
проводить гастроли в залах 
с большей вместительно-
стью, ибо поклонников "Ха-
на-ханда" с каждым годом 
становится все больше и 
больше.

Мерик Рубинов.
Фото  автора.

В НЬЮ ЙОРКЕ ЗАВЕРШИЛИСЬ 
ГАСТРОЛИ ИЗРАИЛЬСКИХ АРТИСТОВ

ÓÑÏÅÕ

"Ушоки Содырхон", замечатель-
ного таджикского макомиста, ко-
торый не так часто исполняется 
в Америке. Все слушали затаив 
дыхание, особенно поражаясь 
диапазону певицы и мощи ее 
голоса.

- Мне нравится, как заду-
шевно, тонко и проникновенно 
всегда поет классику моя люби-
мая Барно Исхакова, а с другой 
стороны, всегда импонировали и 
долгие, продолжительные ауджи 
великой Шоисты Муллоджано-
вой! - сказал она, отметив, что 
ей до каждой из них еще очень 
далеко, но они ее кумиры, по 
которым всегда старалась рав-
няться.

- Я благодарна продюсеру, 
который организовал этот кон-
церт, и постоянно думает о том, 
как разнообразить и расширить 
культурную жизнь нашей общи-
ны, - сделала реверанс в мою 
сторону Тамара Катаева. – Я 
знаю Эстер многие годы, она 
полвека живет в Израиле, но в 

Америке впервые прошел её 
сольный концерт.  Это важно 
иметь в жизни каждому значи-
мому артисту, особенно такого 
класса, как Исахарова. 

Тамара вспомнила годы 
своего сотрудничества с Эстер, 
когда была такой же юной и они 
пели вместе в ансамбле Пулата 
Абдурахманова.

Надо было видеть, с каким 
восторгом, вниманием и обожа-
нием, слушали Эстер именитые 

певцы нашей общины: народная 
артистка Узбекистана Мухаббат 
Шамаева, отличница культуры 
Таджикистана Тамара Катаева, 
Роза Малаева и Наргис Малае-
ва!   

Горячо поздравив гостью из 
Израиля, М. Шамаева, Т. Катае-
ва и Н. Малаева вместе с Эстер 
Исахаровой исполнили тради-
ционную бухарско-еврейскую 
свадебную сюиту, и весь зал с 
восторгом подпевал, танцевал и 
аплодировал им. 

В этот вечер часто вспоми-
нали покойного отца и настав-
ника Эстер Мурдахаевой  – за-
мечательного певца-макомиста, 
ученика Михаила Толмасова, 
известного певца и музыкан-
та-виртуоза Пулата Абдурахама-
нова.

— Это было удивительное 
время, - поделился потомствен-
ный музыкант, педагог и мако-
мист Ошер Уриэлович Бараев. 
-  Я помню, как мы собирались 
в доме Пулата-ака после очере-

дей свадьбы, и юная Эстер жда-
ла отца. Взяв в руки дойру, она 
играла на ней.

Роза Малаева, известная пе-
вица, которая проработала на 
сцене многие десятилетия, вы-
шла с букетом цветов и поздра-
вила Эстер Исахарову с нью-
йоркским успехом 

В этот вечер Эстер высту-
пила в дуэте с актером театра 
"Ханда-ханда" Аликом Шимуно-
вым, исполнив таджикские пес-

ни, а затем Алик спел сам под 
гитару несколько русских и ис-
панских шлягеров.

- Я благодарна Аврому Тол-
масову, Рафаэлю Некталову, 
Арону Суюнову, Хаю Давыдову, 
Яше Бараеву, за предоставлен-
ную мне возможность впервые 
выступить в Нью-Йорке с соль-
ным концертом, который стал 
событием в моей жизни! – ска-
зала Эстер, не скрывая своего 
волнения.

Она представила участников 
ансамбля – легендарного дой-
риста  Яшу Бараева, назвав его 
своим Устозом,  певца Лазаря 
Бараева, с которым проработала 
в Израиле девять лет, клавишни-
ка Улугбека Акрамова, молодых 
дойристов Юваля Бараева и Ави 
Тахалова и поблагодарила их за 
поддержку и участие в этом кон-
церте.

До новых встреч! 

Фото автора.
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Rabbi Moshiach Chudai-
tov, the executive vice presi-
dent of the Chamah organi-
zation, tells of the founding of 
Chamah behind the Iron Cur-
tain and the risky and danger-
ous work of its secret network.

I was born in Samarkand, 
Uzbekistan, in 1939. We lived 
in a courtyard with our extended 
family and several Lubavitcher 
families, including those of Reb 
Moshe Nisselevitch and, for a 
while, Reb Berel Zaltzman. It 
was Reb Berel, with his warmth, 
who inspired me to become a 
Chabad chasid myself. He in-
troduced me to his family and to 
the other young chasidim who 
made up the local community, 
and who in turn became my life-
long friends. Samarkand was 
fortunate to have these people 
living there, as well as several 
other venerable fi gures a gener-
ation or two older than us.

Our house was located in the 
newer part of the city, near the 
train station. My father, Refoel, 
was a successful businessman 
and a major community activist. 
During the war years, hundreds 
of Jewish refugees, among them 
Russian Lubavitchers, stayed 
in our home. They had come 
to Samarkand to escape Hitler, 
and my father helped them fi nd 
work and a place to live.

Living in the Soviet Union, 
Judaism had to be practiced un-
derground. But even in those 
bitter times, my father made 
sure to have a melamed, a pri-
vate teacher, who taught Torah 
to my older brothers and me.

Reb Moshe Nisselevich was 
the life force of Samarkand. 
Along with a group of young 
men, he founded the Chamah or-
ganization in 1954, and went on 
to set up a network of informal, 
underground schools in base-
ments and other hidden places, 
so that Jewish children would 
grow up to be Torah yidden even 
in the Soviet spiritual desert.

Chamah’s work wasn’t only 
spiritual: In the winter, the or-
ganization distributed coal to 
the poor, and before every hol-
iday, I remember going with 
my father to the market to buy 
sacks of rice and potatoes to dis-
tribute. As a young man, I was 
very inspired by all of this, and 
eventually became a member of 
Chamah myself.

We all knew of people who 
had spent ten, even twenty years 
in Soviet prisons for doing the 
kind of work Chamah did. We 
knew exactly how risky it was. 
So Reb Moshe thoroughly inter-

viewed people before they could 
be trusted to join in this danger-
ous work.

Among other things, I would 
teach Jewish children in several 
diff erent houses. We had close to 
one hundred teachers in the city 
and surrounding villages, and 
at one point we had 1,500 stu-
dents. Each teacher only knew 
the details that pertained to his 
own class. The policy was to 
not know what you don’t have 
to know. The authorities would 
torture a person to extract in-
formation, but what one doesn’t 
know, one can’t tell.

The Rebbe paid close at-
tention to all of this, and was 
always asking about the work 
of Chamah, but in code: He re-
ferred to us as “Mumme Necha-
ma — Aunt Nechama” as if 
it were a woman’s name. He 
gave us guidance and bless-
ings, through various channels. 
He might send a message with 
someone visiting Moscow, and 
we would reply through the 
same route.

When we fi nally were able to 
leave the Soviet Union in 1971 
and arrived in Israel, the Rebbe 
encouraged us to carry on the 
work of Chamah, helping Rus-
sian Jews in Israel and those that 
were left in the Soviet Union. As 
always, Reb Moshe Nisselevich 
had big plans, and over the years 
he arranged to bring thousands 
of Russian youths to yeshiv-
ot. The Rebbe said that if the 
Lubavitch yeshivot couldn’t ac-
cept all of them, the priority was 
for them to go to a religious ed-
ucational institution of any kind.

But we weren’t in Isra-
el for long. We had just gotten 
an apartment in Nachlat Har 
Chabad and bought a few appli-
ances, when my wife told me, 
“We must go to the Rebbe.”

Back in Russia, we had been 
dreaming all our lives of seeing 
the Rebbe in person. So when 
we fi nally arrived for Pesach of 
1972, and saw the Rebbe warm-
ly smiling at us, the feeling 
was indescribable. The Rebbe 
showed great aff ection to Jews 
who came from Russia, and for 

us, after so many years of life 
in the underground, being in 
the Rebbe’s presence was over-
whelming.

The main reason for our 
visit, however, was that we had 
already been married for six 
years, and hadn’t been blessed 
with children yet. While in Rus-
sia, we had consulted several 
prominent doctors in Moscow, 
Leningrad and Tashkent to see if 
they could help us. One doctor 
told my wife, “Hair will grow 
on the palm of my hand before 
you have children.”

But at our private audience, 
the Rebbe gave us his blessing 
for children, and told us that his 
secretary Rabbi Hodakov will 
give us a recommendation for 
a doctor. The Rebbe also asked 
about my parents. When they 
eventually came to New York 
that Shavuot, the Rebbe paid ex-
tra attention to my father at the 
public farbrengens. He invited 
my father to say l’chaim, and 
asked him to sing the traditional 
Bukharian song, Atem Shalom.

My father then asked the 

Rebbe for a blessing that his 
son — referring to me — should 
have children.

“What’s his name?” asked 
the Rebbe.

“Moshiach.”

In the middle of the far-
brengen, the Rebbe called out, 
“Where is Moshiach?”

The people who heard this, 
assumed the Rebbe was referring 
to Moshiach, the long-awaited 
redeemer of the Jewish people. 
But then the Rebbe gave a big 
smile, and said, “I was referring 
to Mashiach son of Refoel — al-
though it’s about time Mashiach 
son of David arrived!”

So the Rebbe had given us 
his blessing, and then he added 
an additional blessing to my fa-
ther. Thank G-d, we didn’t have 
to wait: Before long, my wife, 
Bassi, was expecting our fi rst 
child.

Her due date — which was 
just about nine months after the 
farbrengen when my father had 
asked for a blessing — came 
and went, and we began to get 
concerned. One day, Rabbi Ho-
dakov saw me in 770 and told 
me that the Rebbe was asking 
about us. He knew that my wife 
was expecting but he hadn’t 
heard any news from us. The 
Rebbe wanted to know what 
was going on. Just imagine: The 
Rebbe had the whole world on 
his shoulders, and here he was 
sending Rabbi Hodakov to ask 
us about our unborn child!

The very next day my wife 
gave birth to our daughter, Bre-
indi, who now has a family of 
her own, may they be well. 
Eventually, we had four sons 
and another daughter, thank 
G-d.

On that trip to New York, 
Ezras Achim, an organization 
that had provided signifi cant 
fi nancial support for Chamah 
and its underground activities, 
as part of its broader mission of 
supporting Jews in the Soviet 
Union, approached me with an 
off er to join their fundraising 
work. The Rebbe advised me 
to accept the job and gave me 
his blessing. Not long after, the 
Ezras Achim leadership helped 
me and my close friends from 
Samarkand, Rabbi Hillel Zaltz-
man and Rabbi Binyomin Mal-
achovski, establish the Chamah 
offi  ce in New York.

Despite being new immi-
grants who didn’t speak En-
glish, with much hard work, and 
with G-d’s help, we succeeded 
in building Chamah into an in-
ternational organization, help-
ing Jews in Israel, Russia and 
the United States. I think of it as 
yet another one of the Rebbe’s 
miracles.

HERE'S MY STORY AUNT NECHAMA 
AND HER 1,500 CHILDREN
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После нескольких меся-
цев работы в Бруклине меня 
перевели в Квинс. За это 
время уже достаточно успе-
ло поднадоесть ездить в ме-
тро, где в вагоне, почему-то 
очень часто попадалось ме-
сто напротив постера с обе-
зьяной и надписью под ней 
- "Эту рожу может любить 
только родная мама", надое-
ло безвозвратно терять вре-
мя, смотря вслед уходящему 
вагону, надоело..., впрочем, 
иногда неудачу скрашивала 
виртуозная игра темнокожего 
саксофониста.  После его ис-
полнения "What A Wonderful 
World" всё становилось "фи-
олетово" и мир, простите 
за тавтологию, становился 
действительно прекрасным, 
даже когда твой взгляд фо-
кусировался на физиономии, 
где тебя тут же начинали тер-
зать смутные сомнения (вы-
ражаясь языком Ивана Васи-
льевича), что красота спасёт 
мир, а наоборот - война не за 
горами…

Ну, да ладно, выберемся из 
метро на свет. Весна! Над голо-
вой голубое небо! Так и хочется 
крикнуть – "Эй, самолёт!" Моё 
новое место назначения нахо-
дится в десяти минутах ходь-

бы от дома, никакой подземки, 
теперь только прогулки на све-
жем воздухе! 

Прихожу в первый день на 
работу. Ни одного знакомого, 
хотя чему удивляться, пять ме-
сяцев в стране, в которую при-
ехал в декабре, когда все ходят 
в дублёнках с поднятыми во-
ротниками, шапкой, натянутой 
до усов, и закусив шарф, не пе-
реодеваясь, до середины вес-
ны! Так что не долго пришлось 
мне удивляться, тем более за 
фронт-деском сидели две кра-
сивые девушки, одну из кото-
рых звали Марина, имя второй, 
к сожалению, не помню, и про-
работала она у нас недолго. А 
на Марину я сразу обратил вни-
мание, она очень была похожа 

на мою доченьку, которая оста-
лась в Израиле и всегда ей, 
Марине, об этом говорил. Даже 
пару раз называл её Ксюшей: 
так зовут мою единственную…

- "Царь! Очень приятно, 
царь!", - немного скромно поз-
доровался я. 

Девочки не поняли моего 
юмора и, прижавшись друг к 
другу, сказали, что психотера-
певта у них нет, только прок-
толог, но и тот вышел покурить 
после приёма очередного па-
циента и осторожно, дабы за-
добрить мою шизу, подтолкну-
ли корзину с конфетами в мою 
сторону. 

Улыбнувшись, я успокоил 
их, что абсолютно нормаль-
ный, что пришёл в этот офис не 

как пациент, а работать масса-
жистом. Всё ещё прижимаясь 
друг к другу от страха и не мор-
гая, они указали мне путь в от-
деление физиотерапии, куда я 
был прикреплен на следующие 
6 лет…

В довольно просторном 
помещении с зеркалами и 
тренажёрами сидел мужчина 
в белом халате. Один. Я сра-
зу обратил внимание на ко-
сую сажень в плечах доктора!      
"Проктолог" - мелькнуло у меня 
в голове. Уже покурил… Лёгкая 
дрожь пробежала по моей… 
спине. Ну, думаю, девчонки не 
поверили, что я свой. 

Услышав шум моих шагов, 
доктор обернулся и, выпрямив 
правую руку вперёд, двинулся 
мне навстречу. Это был Вилли, 
самый добрый физиотерапевт 
в мире! К концу рабочего дня 
меня уже не пугали его ши-
рокие плечи, и я был рад, что 
буду работать под его началом, 
хотя ещё раз пять спросил, не 
демон ли он, в смысле не прок-
толог. 

Через несколько минут к 
нам подошла молодая девуш-
ка, очищая руки от парафи-
новой ванны. Это была его 
жена Даяна. Мой язык до не-
приличия скуп, чтобы описать 
вам этих замечательных лю-
дей и двумя словами здесь не 
обойтись, краткость – не моя 
сестра, поэтому прошу вас 
просто поверить мне на слово 
– это были действительно уди-
вительные люди! 

Мы быстро сдружились. 
Работали, как одна команда. 
Офис только открылся, кли-
ентов было пока не очень, по-

этому у нас оставалось время 
и на болтовню. В один из таких 
дней Даяна попросила меня 
научить её приветствию на рус-
ском языке… Лучше бы я умер 
вчера!

Прошло два часа… Сло-
во "Здравствуйте" мы никак 
не могли выговорить! Дальше 
"ЗэДэРа...", - дело не шло! Но 
я не отчаивался и, глядя на т. 
Женю, одну из наших первых 
и любимых пациентов, пред-
ложил попробовать "Нағзет 
шyмо?"  

Откуда наши филиппинцы 
знают: русский это или нет? Я 
плакал, но не сдавался! Слово 
"Шyмо" никак не поддавалось. 
После "Ш", она делала глубо-
кий вздох, как будто у неё от-
няли кислородную подушку, и 
после продолжала – "Мо". 

Вообразив себя Станис-
лавским, я кричал: "Не верю!" 
Спящая на стуле т. Женя 
вздрагивала после каждого 
дубля, подкидывая ноги вверх, 
как после удара невропатолога 
молоточком по коленкам!  Я по-
просил Даяну попытаться про-
изнести: "Очемо" - тёща. Тщет-
но! После "О", опять забирали 
подушку, пауза, возвращение 
подушки, ну а дальше можете 
продолжить сами и увидите, 
что получится.

Поняв, что природу не ис-
править, мы остановились на 
достигнутом. Первая же па-
циентка дала понять, что игра 
стоила свеч! 

На приветствие Даяны: 
"Нағзет ш - мо?", - она ответи-
ла:

- I don’t speak English!

ИЗ ЦИКЛА "МГНОВЕНИЯ"
Как отблеск дня, а то издалека
Они тревожат думы мне осенние,
"Свистят они, как пули у виска, 
Мгновения, мгновения, мгновения..."
И вновь в душе Нью-Йорк и Будапешт,
Москва и Питер, и Сургут заснеженный – 
Мгновения, 
                     безжалостны и бережны,
Событий, мыслей, веры и надежд…

* * *
Где мое детство? 
                               С ним ушел Арбат.
Где юность? 
                       С фестивальною Москвою.
Где зрелость? 
                          Там, где обский снегопад.
Лишь старость не расстанется со мною.
Она мне подарила седину,
Бессонные часы воспоминаний.
Умений стало меньше и желаний,
И нет путей в ушедшую весну...

И пусть! 
               Судьбы я принимаю дар:
Со мной друзья – 
                                зачем мне календарь?!                            

* * *
Столица мира, 
                          я в тебя влюбился,
Мне по тебе не нагуляться всласть.
Тут – гордые манхэттенские выси,
Италия с Китаем тут слилась,
Я здесь пленен
                            стихией Самарканда,
И Мексика совсем недалеко,
Да и в Корее побывать легко... 
И, вроде, городов других не надо. 
Но каждый месяц, 
                                 и не раз, не два,
Приснится вдруг далекая Москва...

* * *
Я иммигрант – имел на то причину.
И о причине никогда не лгал. 
Резон таков: 
                       стареть поближе к сыну.
Россия ж, 
                 как и прежде, дорога.
...Я в парке томик Пушкина читал,
Вдруг оглушен был баритоном резким:
"Зачем теперь нам Пушкин с Достоевским?
Им здешняя культура не чета!"
...И жалко мужика мне стало вдруг,
За ту,
          в безродность, 
                                     зычную игру...

РАЗМЫШЛЕНИЯ О РОДИНЕ

* * *
Родина – не паспорт, не граница,
Родина – не президент, не гимн…
Это то, куда душа стремится,
Это там, где ты всегда любим…

Что страна? – страна тебя не знает.
Что народ? – он дальше держит путь…
Родиной – то место называют,
Где не страшно навсегда уснуть.

Где – от счастья рухнул на колени,
А не по приказу палача.
Где – излил поток стихотворений,
А не матерщины, сгоряча.

Где ты без медали иль диплома
Признан, и любим, и обогрет.
Это место, где всегда ты Дома.
Вот и все. Других наград и нет.

Что награды или наказанья
Вновь и вновь сменившихся владык?
Кто не ждал на родине признанья,
Тот, глядишь, в ней сделался велик…

Впрочем, Родина – она не место
И не цвет, и не период лет…
Это то – что никогда не тесно…
Это там – где нас, быть может, нет…

            Марта Хржановская Рэйн,
Facebook

ÁÓÕÀÐÈÇÌÛ

ÏÎÝÇÈß

НАҒЗЕТ ШУМО?                 
Роман 

ПИНХАСОВ, 
журналист

Перевод в Квинс

                     

Юрий 
ЦЫРИН
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– Доктор, как бы мне ускорить 
вялотекущую шизофрению? А то ни 
туда, ни сюда – бесит.

☺☺☺
А вы знаете, что гибрид свеклы с 

морковью называется свекровью?
☺☺☺

Девочка подходит к маме и гово-
рит:

– У меня есть две новости, хоро-
шая и плохая. С какой начать?

– Давай с хорошей!
– Я больше так не буду.

☺☺☺
– Ты чего молчишь?
– Слова подбираю.
– Какие?
– Цензурные.

☺☺☺
– Гоги, а ты на трубэ играть уме-

еш?
– Нэт.
– А твой брат?
– Да.
– Что да?
– Тожэ нэт!

☺☺☺
Директор ресторана говорит офици-

антке:
– Вон тот господин за шестым сто-

ликом слишком много выпил и спит. 
Пожалуйста, разбудите его, потому что 
уже пора закрываться.

– Я его будила уже 4 раза.
– И почему же он до сих пор сидит 

за столиком?
– Потому что каждый раз он просит 

у меня счет, оплачивает его и оставляет 
мне 500 рублей на чай.

☺☺☺
– Алло, Сашенька, сынок, ты ку-

шал?
– Мама, вообще-то, я женат…
– Я поэтому и спрашиваю.

☺☺☺
Раньше тётя Хая показывала быто-

вой стриптиз с огромным успехом, те-
перь – с невероятным цинизмом.

☺☺☺
Здоровье, как известно, не ку-

пишь. Но все деньги на него потра-
тишь.

☺☺☺
Жена пришла домой пьяная и, что-

бы муж не заметил, быстренько откры-
ла ноутбук и сидит с умной улыбкой.

Муж:
– Люся, закрой дипломат и ложись 

спать!
☺☺☺

– Я хотел бы застраховать свою 
жизнь.

– У вас есть автомобиль?
– Нет.
– Вы ездите на мотоцикле или ве-

лосипеде?
– Нет.
– Тогда извините. Пешеходов мы 

не страхуем – слишком рискованно!
☺☺☺

Когда социопаты собираются вме-
сте, они устраивают социопати.

☺☺☺
Всемирная Организация Здра-

воохранения официально признала 
любовь психическим заболеванием.

Значит ли это, что если человек 
всех ненавидит, то он полностью 
здоров?

☺☺☺
– Ты в пятницу вечером во сколько 

освободишься?
– В пятницу вечером я освобожусь в 

понедельник утром.

☺☺☺
Идем с внуком, я ему рассказы-

ваю про свое пионерское детство, 
как мы собирали макулатуру, метал-
лолом... Проходим мимо мусорки, 
там бомж ковыряется, вытаскива-
ет из мусорного бака ржавую ка-
стрюлю, какие-то старые журналы. 
Внук радостно кричит ему: "Здрав-
ствуйте, дяденька пионер!".

☺☺☺
– Вот говорят, что мужчины умнее 

женщин. А у нас с тобой: я лучше учи-
лась в школе и в университете, у меня 
выше IQ, я больше зарабатываю... Что 
скажешь?

– И все-таки я умнее, потому что я 
удачнее женился...

☺☺☺
– Алло, скорая? Тут мои чувства 

задели, приезжайте.
– А мы тут причем?
– Я не для себя, а для того, кто 

задел.
☺☺☺

Смотрю в зеркало и говорю: "Кому 
же такая красота достанется?", мама 
кричит с кухни "Дай, Боже, ему силы, 
здоровья и терпения!"

☺☺☺
Всё для народа. Слабовидящим 

= очки. Слабослышащим = слуховые 
аппараты. Слабомыслящим = мо-
бильный интернет…

☺☺☺
Случайно в руки попался телефон 

супруги. Полюбопытствовал в теле-
фонной книге. Смотрю: "Любимый". По-
звонил, ответил сонный мужской голос. 
Спрашиваю:

– Вы кто?
– Аристарх Израилевич Любимый. 

Дамский парикмахер. Задолбали уже!
☺☺☺

– Тебе было хорошо со мной?
– На пятерочку!
– Можешь перевести на карту?

☺☺☺
Внук спрашивает у бабушки:
– А зачем комары сосут кровь у че-

ловека?
– Комары берут кровь на анализ и 

несут кукушке
☺☺☺

Израильские археологи обнару-
жили скрижаль с одиннадцатой за-
поведью: "Не спорь с мамой!"

☺☺☺
Кстати, о философии Канта. Вы за-

метили, что после стирки в стиральной 
машине пододеяльник становится Ве-
щью в себе?

☺☺☺
– Привет, любимая, чем занима-

ешься?
– Лежу на диване.
– А что на тебе сейчас?
– Тарелка с пельменями.

☺☺☺
– Почему бабы такие ревнивые?
– Потому что они знают, на что спо-

собны другие бабы!

ЮМ☺Р

По горизонтали:  
3. Штат в США с 
административ -
ным центром Ога-
ста. 7. Запас че-
го-либо на случай 
возникновения не-

предвиденных обстоятельств. 9. Ин-
женер, бизнесмен, филантроп. Один 
из основателей строительной компа-
нии, которая возвела Центр бухарских 
евреев Нью-Йорка. 10. Бухта моря 
Лаптевых. 11. Попугай с хохолком 
на голове. 12. Съедобный гриб. 13. 
Передняя часть судна. 14. Разовая 
норма лекарства. 16. Крепкий алко-
гольный напиток из сока пальмы. 19. 
Город и порт в Испании. 21. Полная 
противоположность миру. 22. Поле-
вое фортификационное сооружение. 
23. Расстояние между началом прыж-
ка и приземлением. 24. Качающаяся 
вилка в часах. 25. Подсвечник для 
нескольких свечей. 30. Противник. 
33. Переселение евреев в Израиль 
на постоянное жительство. 35. Гори-
зонтальная рея, служащая для растя-
гивания нижней кромки паруса. 36. 
Медно-никелевый сплав. 37. Большой 
продолговатый стог сена. 38. Основ-
ное население одной из центрально-
азиатских республик. 39. Полярная 
территория со скудной растительно-
стью.  40. "Сувенир", доставшийся в 
поединке с врагом. 41. И богатый ту-

рок, и ядовитая жаба.       

По вертикали: 1. Плавное, без пе-
рерывов исполнение нескольких му-
зыкальных звуков. 2. Соревнование 
судов. 3. Длинношёрстная овца с тон-
ким белым руном. 4. Человек, перее-
хавший в новую квартиру. 5. Овечье 
общежитие. 6. Второсортное сено. 8. 
Дочь сына или дочери. 9. Фокусник - 
Арутюн или Амаяк. 14. Боксёр, неод-
нократный чемпион Узбекистана, пер-
вый среди бухарских евреев Средней 
Азии мастер спорта международного 
класса по боксу. Заслуженный тренер 
УзССР (1955). 15. Самка зайца. 17. 
Человек, не признающий компромис-
сов. 18. В Западной Европе в средние 
века: вооружённый отряд наёмников. 
19. Деревянное здание лёгкой по-
стройки, предназначенное для вре-
менного жилья. 20. Горный баран. 26. 
Вексель без указания срока платежа. 
27. Предположение о вероятности, 
возможности чего-нибудь. 28. Солод-
ковый корень. 29. Руда для получения 
алюминия. 31. Половина диаметра. 
32. Роман Оноре де Бальзака "Евге-
ния ...". 33. Народный поэт Узбеки-
стана, драматург, прозаик, один из 
первых поэтов советского периода, 
писавших на языке бухарских евреев. 
Один из организаторов Туземно-ев-
рейского института просвещения 
(Инпрос). 34. Абориген Америки.

1 2 3 4 5 6

7 8 9

10

11 12

13

14 15 16 17 18

19 20

21 22

23 24

25 26 27 28 29

30 31 32 33 34

35

36 37

38

39 40

41

tel. (718) 261-1595

ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ ÎÒ МИХАИЛА ШИМОНОВА

ПЕШЕХОДОВ МЫ НЕ СТРАХУЕМ  
СЛИШКОМ РИСКОВАННО!

По горизонтали: 3. Мэн. 7. Резерв. 9. Аронов (Илья). 10. Нордвик. 11. Какаду. 12. Обабок. 13. 
Нос. 14. Доза. 16. Арак. 19. Барселона. 21. Война. 22. Редут. 23. Длина. 24. Анкер. 25. Канделябр. 
30. Враг. 33. Алия. 35. Гик. 36. Адванс. 37. Скирда. 38. Таджики. 39. Тундра. 40. Трофей. 41. Ага.       

По вертикали: 1. Легато. 2. Регата. 3. Меринос. 4. Новосёл. 5. Кошара. 6. Солома. 8. Внучка. 9. 
Акопян. 14. Давыдов (Рубен). 15. Зайчиха. 17. Радикал. 18. Котерия. 19. Барак. 20. Архар. 26. 
Ависта. 27. Догадка. 28. Лакрица. 29. Боксит. 31. Радиус. 32. Гранде. 33. Акилов (Яхиэль). 34. 
Индеец.Îòâåòû íà êðîññâîðä:
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☺☺☺
– Беня, представь, что у тебя че-

тыре конфеты! Сколько останется, 
если я одну попрошу?

– Четыре!
☺☺☺

Ивaн Цaрeвич рaccкaзывaeт при-
ятeлю:

– A я жeнилcя нeдaвнo. Ha лягушкe. 
Taк вoт, удaрилacь oнa oзeмь – и cтaлa 
дeвушкoй!

– Блoндинкa?
– Aгa!
– Kрacивaя?
– Aгa!
– Умнaя?
– Дa кaк cкaзaть… Haвeрнoe, cиль-

нo удaрилacь.
☺☺☺

Моя бабушка, глядя на свадеб-
ный кортеж, говорила: "Ну вот, ещё 
oдну повезли посуду мыть".

☺☺☺
Найди что-нибудь, что тебе нравит-

ся делать, а потом найди кого-нибудь, 
кто будет тебе за это платить.

☺☺☺
– Что же ты, Иван, наделал!
– Я кожу твою лягушачью сжег.
– Ты не кожу мою сжег, идиот, а 

куртку за семь штук долларов!
☺☺☺

– Беня, чего ты все холостым хо-
дишь? Женись. Женись давай!

– А говорил, что простил и зла на 
меня не держишь.

☺☺☺
Если вы потерялись в лесу, не 

паникуйте. Посмотрите на мох. Зе-
леный цвет успокаивает.

☺☺☺
– Карты к оплате принимаете?
– Да, конечно!
– Вот – два валета и шестёрка чер-

вей.
☺☺☺

Привёз мужик "Запорожец" в сер-
вис и говорит мастеру:

– Мне нужно поставить титано-
вые диски.

– Десять баксов.
– А ещё движок от "Феррари".
– Десять баксов.
– И тюнинг сделать внутри и сна-

ружи.
– Десять баксов.
Мужик удивляется:
– Да ты гонишь!
Мастер отвечает:
– Да ты первый начал!

☺☺☺
Настолько привык быть нищебро-

дом, что кажется, при ограблении юве-
лирного закидывал бы в сумку изделия 
подешевле и те, что по акции.

☺☺☺
Пограничник с собакой идет 

вдоль границы. Шорох в кустах. По-
граничник собаке:

– Ну-ка, посмотри, что там такое.
– Сам посмотри! Я и отсюда могу 

погавкать.
☺☺☺

– А давай просто фильмы пообсуж-
даем? Человек-паук, например, недав-
но вышел.

– Я даже не знал, что он сел.
☺☺☺

Это неловкое чувство, когда за-
сыпал с красивой девушкой, а про-
снулся с бульбазавром.

☺☺☺
Участники чемпионата мира по за-

нудству приехали не на машине, а в 
машине.

☺☺☺
Ищу красивую, умную, стройную, 

без вредных привычек.
С квартирой и достойной зарпла-

той.
О себе: мамина радость 

Аликджон!
☺☺☺

Старый дед пришел к колдуну с 
просьбой снять с него старинное за-
клятье, которому уже 40 лет.

Колдун:
– Хорошо, как звучало заклинание, 

которым вас заколдовали?
Тот:
– "...Объявляю вас мужем и же-

ной!.." Потом музыка. Марш называет-
ся.

☺☺☺
На диете надо не сидеть, а дви-

гаться!
☺☺☺

Сидим с подругами в баре и попи-
ваем водочку. Вдруг что-то грустно ста-
ло…

– Официант! Пива!!!
– Как пива? После водки?!
– Запомни, мальчик! Hе после вод-

ки! A перед шампанским!
☺☺☺

– Классная татуировка, что она 
означает?

– Брови.
☺☺☺

Жена пишет мужу из Парижа: "У 
меня нет слов, чтобы описать всё уви-
денное здесь, поэтому сразу перехожу 
на цифры".

☺☺☺
Проснулась Таня утром вся в 

цветах…
Боже, какая романтика!
Огляделась… Твою мать, – клум-

ба!
☺☺☺

Друг учится на священника:
– Тут процентов 10 верующих, 

остальные учатся профессии.
☺☺☺

– Маша, а давайте уже по взросло-
му?!

– Давай, Петя.
– Мария Петровна!!!
– Пётр Сергеевич!!!

☺☺☺
По правилам статистики, если 

гражданин тратит на еду больше 50%, 
то он нищий.

– Я не могу, у меня 70% уходит на 
квартиру!

– А это средний класс.
☺☺☺

– Петрович, присяду?
– Да.
– Правду мужики говорят, что ты 

на курсы саморазвития ходишь?
– Да.
– И что там, как Джим Керри, 

поклялся, сегодня всем говорить 
"Да"?

– Да.
– Одолжи до зарплаты пять штук!
– Да… пошёл ты…

☺☺☺
В интернете просто засилие рекла-

мы всяких ясновидящих, что оскорбля-
ет чувства чуднослышащих и дивно-
пьющих.

☺☺☺
Арон работал в женском коллек-

тиве, и все знали, что он спит с на-
чальницей. Только Арон не знал.

☺☺☺
В наше время гораздо важнее уметь 

удалять историю, чем творить ее.
☺☺☺

– Это ваша крыса тут бегала?
– Это не крыса, а карликовая так-

са!
– Кот сожрал – значит крыса.

☺☺☺
– Как ты относишься к жадности?
– Я вырос в многодетной семье. 

Жадность – мой основной инстинкт са-
мосохранения!

☺☺☺
В супермаркетах, по большому 

счету, продается только две вещи – 
мешки для мусора и мусор для меш-
ков.

☺☺☺
– Тише Вы! Увертюра!
– От увертюры слышу!

☺☺☺
Гадалка:
– Карты говорят, что завтра ваш 

муж умрет.
– Знаю. Меня поймают?

☺☺☺
Мужик: – Я боюсь за свое будущее!
Гадалка: – Не дрейфь, милок. У 

тебя длинная линия жизни!
Мужик: – Это шрам от ножа!

☺☺☺
Две дeвушки-близняшки сидят на 

лавочке и к ним подсаживается па-
рень. Проходит 2 минуты он встаёт 
и говорит (сначала одной):

– Дeвушка, а можно с вами позна-
комиться?

– Нет
Пoтом смотрит на другую…
– А с вами?
– Нет
А потом пaрень не выдержал и 

громко так:
– Блин, какие все женщины 

одинaковые!
☺☺☺

Какая разница между невестой, лю-
бовницей и женой?

НЕВЕСТА: Надо ж, как это мило!
ЛЮБОВНИЦА: Надо ж, какой ты не-

насытный!
ЖЕНА: Надо же платить за кварти-

ру, за свет, за телефон.
☺☺☺

Люблю смотреть людям прямо в 
глаза и улыбаться. Люди пугаются и 
начинают себя осматривать. А неко-
торые с перепугу даже здороваются.

☺☺☺
– Доктор, я не выговариваю букву 

"ч".
– Почему же, очень даже хорошо 

выговариваете…
– Не човчем…

☺☺☺
Самое драматичное в жизни – 

говорить продавцу: "Я еще похожу 
и вернусь". Вы смотрите друг дру-
гу в глаза и оба понимаете, что это 
ложь…

☺☺☺
Йога – опасное занятие: одна не-

ловкая асана – и ты – веган.

☺☺☺
А помните, до изобретения ин-

тернета все думали, что причина 
тупости – недоступность информа-
ции?

☺☺☺
– Меня вчера покусала собака!
– Она, наверно, была бешеная?
– Нет, я что дурак, бешеную собаку 

за хвост дергать!
☺☺☺

Прихожу в аптеку. Очередь, жара, 
тишина. Стою.

Аптекарь спрашивает:
– Вам чего?
– Мне тест на беременность.
– А какой?
– Отрицательный, если можно.
Очередь грохнула.

☺☺☺
Муж возвращается из командиров-

ки.
Жена сидит и читает книгу.
– Ты снова с романом?
– Рома, выходи! Он все знает!

☺☺☺
Приходит пьянный студент в 

свою комнату общаги, снимает один 
ботинок и со всей силы бросает в 
стенку и тут крик из-за стенки:

– Ты козел, 3 часа ночи спать не 
даешь!!!

Тогдам студент тихо снял второй 
ботинок и лег спать, вдруг опять 
крик из за стенки:

– Ты козел, я долго буду ждать, 
когда ты второй ботинок сни-
мешь???

☺☺☺
– Давай, просто посидим молча? 

Здесь так красиво, не хочу нарушать 
эту тишину...

– Молодой человек, прекратите па-
ясничать и тяните билет.

☺☺☺
– Да у меня Интернет мало того, 

что безлимитный, так еще и халяв-
ный.

– Это как?
– Да это все папа! Когда Интернет 

подключали, он с соседями сверху 
договорился, что подключат вместе, 
а платить будут они-по четным ме-
сяцам, а мы по нечетным.

– Ну, и?
– Ну, так он с соседями снизу до-

говорился, что они по нечетным, а 
мы по четным.

☺☺☺
Если девушка схватилась за нож во 

время ссоры, не пугайтесь! Возьмите 
немного хлеба и ветчины, ее женские 
рефлексы сработают, и она сделает 
Вам бутер.

☺☺☺
Мужество, честь и отвага – три 

признака алкогольного опьянения.
☺☺☺

Знакомая Таня порекомендовала: 
Никогда не говори "Я где-то случайно 
не помню от кого услышал!..". Пра-
вильно говорить: "Ряд ведущих экспер-
тов полагают…".

Умная она, Танька. Экономист.
☺☺☺

– А как в вашей деревне называ-
ют баб, чьи мужики не пьют?

– Да как и повсюду, вдовами.
☺☺☺

Секретарша заходит в кабинет к на-
чальнику и говорит:

– С этого момента у меня будет зар-
плата в тысячу долларов и 4 выходных 
дня в неделю!

Начальник с сарказмом:
– А кто это тебе сказал, милая???
– Гинеколог, а адвокат подтвер-

дил!!!
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RABBI ALEX
WIENER

CERTIFIED MOHEL

617 519 3608
ELIJAHSCHOICEMOHEL.COM

917-862-8233, 718-268-5085

Cell: 646-468-6787
Eddietolmasov@gmail.com

Licensed Real Estate Broker

THINKING OF SELLING YOUR 
HOME?

CALL EDDIE TOLMASOV TO GET 
TOP DOLLAR

61-43 186th street, Fresh meadows, NY, 11365

Office: 718-925-1756

Мне удалось с ними пообщаться, ког-
да я их вёз на самый популярный рынок 
"Мехругон", и они рассказали мне, как их 
хорошо принимали на родине: все пригла-
шают домой, возят в разные красивые ме-
ста. Особенно радовали их фрукты и ово-
щи, которыми славится таджикская земля.

- У нас таких нет! – сказал Эдуард Яку-
бов. – Такой черешни, инжира и урюка нет 
во всем мире!

Ибрагимовы выразили особую благо-
дарность гостеприимной семье Ниязовых.

В этот раз мне было приятно позна-
комиться с интересным и самобытным 
человеком – Яником Вайнштейном, кото-
рый, будучи ашкенази, прекрасно говорит 
на таджикском языке, что стало для меня 
полной неожиданностью. Порадовало и то, 
с каким уважением он относится к своей ро-
дине и всему таджикскому народу.

Я. Вайнштейн делает большую мицву: 
восстанавливает памятники и могилы, рас-
положенные в ашкеназской части кладби-
ща, где покоятся его родители, планирует 
также уложить гранит и обновить лестни-
цы.

Он считает, что предстоит большая ра-
бота, ибо все, кто переступают порог этого 
святого для каждого еврея из Таджикиста-
на места, обязательно должны внести свой 
вклад в богоугодное дело благоустройства 
кладбища.

- У меня растут дети, - сказал Яник 
Вайнштейн, - и, пока мы живы на этой зем-
ле, будем делать всё, чтобы жила священ-
ная память о предках и тропа к их могилам 
не заросла травой. Это наш долг! Пусть 

спят спокойно наши предки. Спасибо ра-
ботникам душанбинского кладбища: помо-
гают чем могут. Наш фонд тоже вкладывает 
средства для того, чтобы кладбище было 
благоустроенным, удобным, аккуратным, 
чтобы люди приезжали и покидали это 
место с благодарностью тем, кто поддер-
живает его в порядке. И дети наши, внуки 
и правнуки тоже должны обязательно посе-
щать кладбище, где бы они ни проживали.

- А ваши дети разделяют ваше мнение, 
намерены ли они приехать на родину пред-
ков?

- Конечно, - ответил наш гость. - Но если 
я своим детям не организую в будущем та-
кую поездку на родину, то они, скорее все-
го,  никогда не покажут такой пример моим 
внукам.

Хотел задать еще несколько вопросов 
господину Вайнштейну, но он, к сожале-
нию, потерял голос, охрип, и мое неболь-
шое интервью с ним закончилось только 
добрыми пожеланиями в адрес еврейской 
общины Душанбе.

- Будьте здоровы, берегите себя, и что-
бы мы к вам приезжали в хорошие дни, - 
сказал он. -  Нас очень красиво приняла 
семья Ниязовых (это подчеркивал каждый 
гость из Америки!). Она окружила нас вни-
манием, заботилась о нас, мы жили в пре-
красной гостинице, каждому – одиночный 
номер. Это большое уважение, человече-
ское, сыновье. Так что и вы к нам приезжай-
те. Удачи Вам, оставайтесь благополучно, 
чтобы Хашем был с Вами.

 Моше САБИРОВ

Фото автора

Перенос на стр. 19
ПАМЯТЬ, НЕ ЗНАЮЩАЯ ГРАНИЦ
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R&L SALON & SPA
20-07 Utopia Parkway, Whiteston. NY 11357
Full-time. part-time, Hair Dressa Wanted upscale salon 

in Queens, good opportunity must have cosmetology 
license and three years experience. 

Also Resepshanist  full time.

Please call: 718-644-6061 Leonardo
randlbyleo@icloud.com

МЕРИК РУБИНОВ
• Видео и фотосъемка
• Изготовление фотопортретов
• Реставрация фотографий
• Поминальные фильмы

ЗВОНИТЕ: 917 306 0401

Каждый, кто возьмет на работу но-
вого гражданина, получит возмещение 
его зарплаты в размере 50%. Мы до-
бавили 11 млн шекелей на обучение в 
ульпанах по ваучерной системе. Я во-
обще хотела дать возможность обуче-
ния в ульпане за государственный счет 
репатриантам любого срока пребыва-
ния в стране. Хотелось помочь людям, 
которым в первые годы жизни в Израи-
ле не удалось выучить иврит. К сожале-
нию, из-за коронавируса эта программа 
сейчас отложена.

Я не делю 
репатриантов 

на "своих" и "чужих"
Пнина Тамано-Шата имеет высшее 

юридическое образование. В 2000 году 
она начала помогать трудным подрост-
кам, затем стала бороться за права 
женщин и против расизма - и преврати-
лась в видную социальную активистку. 

Она стала первой телеведущей эфи-
опского происхождения на централь-
ном телевидении Израиля, возглавляла 
штаб по интеграции эфиопской общины 
и общественный комитет по улучшению 
связей правительственных учреждений 
со слабыми слоями населения.

- Вы первый министр алии из 
эфиопской общины. А встречае-
тесь ли с русскоязычными репа-
триантами, знаете ли, чем они жи-
вут, на что жалуются? 

- Вы сейчас задали мне тот же во-
прос, который все спрашивали при 
вступлении в должность. Мол, ты ми-
нистр эфиопского происхождения, 
значит, будешь заботиться о своих? 
Знаете, мы все тут в Израиле - свои, 
а я - министр для всех репатриантов. 
Конечно, я посещаю центры абсорб-
ции и проверяю условия проживания 
всех жильцов, независимо от страны 
исхода. Всегда интересуюсь, получают 
ли они информацию на родном языке. 
Особенное внимание уделяем защите 
комплексов соцжилья, где проживают 
свыше 13.000 пожилых репатриантов. 

- День алии был объявлен госу-
дарственным праздником еще 5 
лет назад, но до сих пор не отме-
чается с той торжественностью, 
которая ожидается от страны 
репатриантов. А какие планы на 
празднование в этом году?

- В обычные дни мы бы устроили 
грандиозный праздник в Междуна-
родном центре конгрессов "Биньяней 
ха-Ума", но, к сожалению, коронавирус 
внес свои коррективы. Придется огра-
ничиться виртуальными торжествами. 
Мы подготовили разъяснительную кам-
панию для разных платформ, чтобы 
напомнить всем гражданам Израиля, 
что с момента создания Израиля сюда 
репатриировались миллионы евреев 
со всего мира. Я согласна с вами: это 
действительно большой праздник - и 
для каждого связавшего свою жизнь с 
Израилем, и для государства в целом. 

Ноа ЛАВИ, VESTI.CO.IL
Публикуется в некотором  сокращении

Перенос со стр. 14

ИЗРАИЛЬ ЖДЕТ НОВАЯ ВОЛНА РЕПАТРИАНТОВ
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Часть 8. 
 Завоевание 
Россией Сред-
ней (Централь-

ной) Азии.
К моменту завоевания 

Средней (говоря по-совре-
менному, Центральной) Азии 
Российская империя уже пред-
ставляла собой громадную тер-
риторию, простирающуюся от 
польских, валашских, балтий-
ских земель на Западе и кончая 
Аляской на Североамерикан-
ском континенте, Дальним Вос-
током и Камчаткой на Тихооке-
анском побережье. Эта махина 
уже не могла существовать без 
реализации своей энергии без-
удержно расширяющейся дер-
жавы. Нужны были новые воз-
можности для географического 
расползания. На очереди была 
Средняя Азия, которая к это-
му времени многочисленными 
экономическими, торговыми и 
транзитными нитями уже была 
пристегнута к мощному север-
ному соседу. 

В общественно-политиче-
ской мысли тогдашней России 
вызревали различные обосно-
вания завоевания Средней 
Азии. Уже тогда в российской 
среде зародились условия, ког-
да мнения элит могли расхо-
диться. Некоторые обществен-
ные и политические деятели 
считали, что Средняя Азия ста-
нет экономической обузой для 
России и спровоцирует бри-
танцев к активным противодей-
ствиям в этом регионе. Другие 
уверяли императора Алексан-
дра II, что территория Сред-
ней Азии является последним 
плацдармом для естественного 
расширения границ Российской 
империи на Юге до ее природ-
ных географических границ, 
которые, по мнению этих апо-
логетов имперского расшире-
ния, упирались в горные цепи 
Тянь-Шаня и Памира. Воззре-
ния российских защитников 
идей военных приобретений в 
Средней Азии укреплялись так-
же обеспокоенностью британ-
скими притязаниями на эти тер-
ритории. Ястребы доказывали, 
что в Средней Азии Россия 
должна опередить англичан, 
и что Средняя Азия является 
естственной территорией рос-
сийского колониального рас-
ширения.  После небольшого 
противостояния мнений и поли-
тических маневров, в эшелонах 
власти победили проповедни-
ки идей завоевания Средней 
Азии.   

К началу захвата Россией 
этой территории, в Средней 
Азии существовали три са-
мостоятельных государства: 
Бухарский эмират, Хивинское 
ханство и Кокандское ханство. 
Наиболее многочисленным 
был Бухарский эмират. Здесь 
проживало на тот момент 3 
миллиона человек. Кокандское 
ханство в начале XIX века по-
глотило Ташкентское государ-
ство (1784-1807) и стало самым 
крупным по территории в этом 
регионе. 

Известный специалист по 
истории русского завоевания 
Средней Азии Нафтулла Аро-
нович Халфин так описывает 
политическое состояние этих 
обществ накануне завоева-
тельных походов России: "В по-
литическом отношении ханства 
представляли собой типичные 
восточные феодальные деспо-
тии, правители которых не 
были ограничены какими-либо 
законами и единолично распо-
ряжались жизнью и собствен-
ностью подданных. У власти 
находились узбекские дина-
стии – мангытская в Бухаре, 
кунградская в Хиве, династия 
минг в Коканде. Характерной 
особенностью местной обста-
новки были острейшие меж-
феодальные раздоры, посто-
янные войны между Хивой и 
Бухарой, Бухарой и Кокандом, 
между ханами и эмирами, с 
одной стороны, с правителями 
крупных владений, стремив-
шихся к отделению -  с другой." 
(Н.А. Халфин. Россия и ханства 
Средней Азии. Первая полови-
на XIX века. – М., Наука, 1974, 
С. 11-12)

Как это было принято у Рос-
сии, первые шаги к покорению 
Средней Азии сделаны посред-
ством строительства укреплен-
ных крепостей на подступах к 
колонизуемым территориям. 
Первая такая крепость была 
построена на северо-восточной 
оконечности Аральского моря. 
Другая крепость была постро-
ена на полуострове Мангыш-
лак, недалеко от Каспийского 
моря. Хивинцы забеспокоились 
и стали выражать недоверие. 
Россияне, как всегда, притво-
рились, что такие укрепления 
строятся для защиты торговых 
путей, для упорядочения дело-

вых связей России с ханствами 
Средней Азии. 

В 1859 году император 
Алексадр II дал указание под-
готовить армию для быстрого 
захвата Средней Азии. Пред-
варительно Россия предпри-
няла ряд успешных шагов по 
разобщению ханств, чтобы они 
не могли совместно выступить 
против российской оккупации. 
Основной удар намечено было 
направить против Кокандско-
го ханства как самого сильно-
го и большого. Современный 
узбекский историк Файзулла 
Исхаков пишет:"Самым круп-
ным по площади территории, 
самым многонациональным 
по составу населения и самым 
недолговечным государством 
в Центральной Азии было Ко-
кандское ханство." (Ф. Исхаков. 
Национальная политика цариз-
ма в Туркестане (1867-1917). – 
Ташкент, Фан, 1997, С. 28.)  Уже 
к осени 1864 года Россия лик-
видировала господство Коканд-
ского ханства на территориях 
к северу от Ташкента, там где 
находились казахские племена 
из Младшего и Старшего жу-
зов.  После падения Туркеста-
на и Чимкента, на очереди был 
Ташкент. 

Кокандцы решили отчаяно 
защищать Ташкент. Но среди 
богатеев города были и такие, 
которые тянулись к русскому 
господству, предвкушая огром-
ные барыши от предпочтитель-
ной торговли с Россией. Кроме 
того, бухарский эмир, ненави-
девший своего кокандского со-
брата, подготовил удар в спину. 
Упомянутый Нафтула Ароно-
вич Халфин приводит следую-
щие слова известного историка 
того времени Ахмада Дониша 
по поводу действий бухарского 
эмира Муззафара. В то время 
когда кокандский хан защищал 
Ташкент от русского захвата, 
эмир Муззафар "двинулся на 
Коканд и завоевал его. Потом 
продвинулся до Узганда, ра-
зорив город и захватив в плен 
большое число мусульман." 
(Н.А. Халфин. Присоединение 
Средней Азии к России. – М., 
Наука, 1965, С. 62). Вот так 
местные цари помогали друг 
другу попасть в колониальное 
ярмо. Внимательный читатель 
наверняка вспомнит подобные 

ситуации, когда я описывал 
российские завоевания на Кав-
казе, в Сибири и на других тер-
риториях.

Ташкент был большим, хо-
рошо укрепленным городом. 
Его крепостная стена прости-
ралась на 25 км. Высота стен 
крепости доходила в некоторых 
местах до 7-ми метров. Гар-
низон защитников составлял 
10,000 солдат. Захватом Таш-
кента руководил известый сво-
ими жестокостями полковник, 
ставший быстро генералом за 
свои успехи,  Михаил Григо-
рьевич Черняев. Первое насту-
пление на Ташкент началось 2 
октября 1864 года. Ташкентцы 
обратились за помощью к свое-
му сюзерену кокандскому хану 
Алимкулу. Тот послал войско в 
30,000 солдат с 50-ти пушками 
для защиты города. С первой 
попытки русским взять город 
не удалось. Потеряв много 
солдат убитыми, им пришлось 
отступить. Генералу Черняеву 
понадобилось почти 7 месяцев 
для концентрации сил, чтобы 
возобновить штурм Ташкента. 
После ожесточенного и изнури-
тельного сопротивления, Таш-
кент сдался на милость покори-
телям. Это произошло 17 июня 
1865 года. Летом 1866 года 
царь Александр II издает указ о 
присоединении Ташкента к рос-
сийским владениям. Через год 
высочайшим указом русского 
царя была создана новая адми-
нистративно-территориальная 
единица Российской империи 
– Туркестанское генерал-губер-
наторство. Первым генерал-гу-
бернатором нового края стал 
генерал К.П. Кауфман.

Кокандское ханство, поте-
ряв часть своей территории, 
стала вассальной послушницей 
России. За ней еще сохраня-
лась вся Ферганская долина и 
прилегающие к ней горные рай-
оны. Местная элита несколько 
раз пыталась воспрепятство-
вать продвижению руссских 
в Ферганскую долину посред-
ством военного сопротивления. 
Несколько восстаний местного 
населения были жестоко по-
давлены русскими войсками.  
2 марта 1876 года русские ре-
шили окончательно ликвиди-
ровать Кокандское ханство. На 
его месте была сформирована 

новая административная еди-
ница – Ферганская область, 
которая вошла в Туркестан-
ское генерал-губернаторство. 
Первым генерал-губернатором 
Ферганской области стал М.Д. 
Скобелев. Центром новой об-
ласти был обьявлен Новый 
Маргилан, который располо-
жился в 12 километрах южнее 
от Старого Маргилана. Новый 
Маргилан в 1907 был переиме-
нован в Скобелев, а в Фергану 
уже при Советской власти в 
1924 году. 

Покорение Россией Коканд-
ского ханства создало благо-
приятный плацдарм для нане-
сения ударов по Бухарскому 
эмирату и Хивинскому ханству. 

Завоевание Бухарского эми-
рата началось с покорения Са-
марканда. 1-го мая 1868 года в 
районе Чупанаты, недалеко от 
Самарканда, состоялся оже-
сточенный бой между войсками 
Бухарского эмира Музаффара 
и частями русских войск Тур-
кестанского генерал-губерна-
торства под командованием 
того же генерала фон Кауфма-
на. В результате битвы войска 
Бухарского эмира потерпели 
поражение. Десятки тысяч за-
щитников Самарканда погиб-
ли. Бухарский эмир продолжал 
сопротивляться после первого 
поражения. Но технически бо-
лее оснащенная и более опыт-
ная русская армия одерживала 
одну победу за другой. Местное 
население не хотело подпадать 
под ярмо "неверных". Насе-
ление Самарканда поднялось 
на священную войну – газа-
ват. Однако, русские жестоко 
расправились с непокорным 
населением. Самарканд был 
разграблен русскими войсками, 
город и окрестности были раз-
рушены, были убиты и покале-
чены десятки тысяч людей. 

Участник непосредственных 
событий покорения Самаркан-
да, известный русский худож-
ник В.В. Верещагин живописно 
отразил жестокости русского 
завоевания на своих известных 
полотнах. 

23 июня 1868 года Бухар-
ский эмир Музаффар подписал 
унизительный мирный договор 
с Россией. "Согласно этому 
договору Бухарский эмират не 
только потерял свою незавси-
мость, но и города Самарканд, 
Каттакурган и территорию по 
верхнему течению реки Зараф-
шан. Эмир обязался уплатить 
налог в размере 500 тысяч зо-
лотых, не устанавливать свя-
зей с зарубежными странами и 
разрешить русским купцам сво-
бодную торговлю на террито-
рии эмирата, открытие ими ка-
раван-сараев и магазинов." (Ж. 
Рахимов. История Узбекистана. 
Вторая половина XIX века – на-
чало XX века. – Ташкент, Узбе-
кистон, 2001, с. 104-105.)

За покорением Кокандского 
ханства и Бухарского эмирата 
последовала очередь колони-
зации Хивинского ханства. Для 
России завоевание Хивы имело 
особое стратегическое и эконо-
мическое значение.  Через тер-
риторию Хивинского ханства 

ÈÑÒÎÐÈß

                     

Игорь 
ЮСУПОВ,

Нью-Йорк

 

РОССИЙСКАЯ ИМПЕРИЯ?РОССИЙСКАЯ ИМПЕРИЯ?

КАК СОЗДАВАЛАСЬКАК СОЗДАВАЛАСЬ



14 - 20 ИЮЛЯ 2022  №1066 33www.BukharianTimes.org The Bukharian Times

В сентябре прошлого, 
2021 г. в Москве в Российском 
государственном универси-
тете (РГУ) им. А.Н. Косыгина 
открылась магистерская про-
грамма высшего профессио-
нального образования "Язык 
и культура еврейских диас-
пор", посвященная изучению 
языка джуури и культуры 
горских евреев. 

Программа – общий образо-
вательный проект РГУ им. А.Н. 
Косыгина (ректор В.С. Белго-
родский) и Международного 
благотворительного Фонда под-
держки горских евреев СТМЭ-
ГИ (Президент Фонда Г.Р. Заха-
рьяев), созданный в контексте 
государственной поддержки 
языков малочисленных наро-
дов России. Впервые в истории 
нашего народа язык, литерату-
ра и в целом культура горских 
евреев стали предметом ака-
демического преподавания и 
изучения в государственном 
вузе России.

Важно подчеркнуть, что от-
крытие магистерской програм-
мы по языку джуури в одном 
из престижнейших вузов Рос-
сии, — дело не одного дня, а 
нескольких лет кропотливой ра-
боты и усилий целой команды 
профессионалов, энтузиастов 
и патриотов своего народа. 
Назову лишь несколько имен 
тех людей, без участия и труда 
которых эта магистерская про-
грамма не была бы создана и 
открыта для набора студентов.

Немного предыстории: еще 
в 2019 г. Герман Рашбилович 
Захарьяев поставил перед со-
трудниками своего фонда цель: 
найти механизмы содействия 
сохранению языка джуури, ко-
торый является культурным 
достоянием нашего народа 
и находится, по заключению 
международной группы линг-
вистов из ЮНЕСКО, под реаль-
ной угрозой исчезновения.

Г.Р. Захарьяев инициировал 

составление комплексной Про-
граммы изучения, сохранения 
и популяризации языка джуури 
в разных структурах Фонда СТ-
МЭГИ. Данил Ильич Данилов 
— исполнительный директор 
Фонда — приступил к реали-
зации и осуществлению этой 

программы, создав коллектив 
единомышленников, коман-
ду, которая тогда же и начала 
свою работу. Кто же вошел в 
рабочую группу? Без Дави-
да Мордехаева — помощника 
Г.Р. Захарьяева и руководите-
ля Медиахолдинга СТМЭГИ, 
Геника Исакова — большого 
знатока языка джуури, автора 
букваря для детей дошкольно-
го и младшего школьного воз-
раста, составителя нескольких 
методических пособий по его 
изучению, Мардехая Нафтали-
ева — большого знатока язы-
ка, составителя современного 

словаря языка джуури, Генна-
дия Богданова — автора трех 
новых учебников языка джуури 
и моего, Евгении Назаровой, 
— ираниста, исследователя 
языка джуури, автора большого 
числа научных работ по языку 
участия — наша рабочая груп-

па не смогла бы добиться ре-
ализации различных проектов 
изучения и сохранения языка 
джуури - главного культурно-
го наследия нашего народа и 
центрального, ключевого ком-
понента идентичности горских 
евреев. Одно из запланирован-
ных направлений в нашей ра-
боте — это подготовка специ-
алистов-филологов по языку, 
литературе и культуре нашего 
народа – будущих учителей 
языка, преподавателей вузов, 
работников СМИ и научных 
работников-исследователей 
языка джуури. В результате 

подготовительной работы была 
достигнута договоренность об 
открытии на филологическом 
факультете Академии им. Май-
монида в РГУ им. А.Н. Косы-
гина магистерской программы 
"Язык и культура еврейских 
диаспор" для подготовки таких 

специалистов. И это - важное 
свидетельство достижения хо-
роших результатов в работе по 
изучению и сохранению языка 
джуури, которая, по-прежнему, 
активно продолжается в Фонде 
СТМЭГИ.

Наша магистерская про-
грамма благополучно старто-
вала и начала работать в РГУ 
им. А.Н. Косыгина в прошлом, 
2021/2022 учебном году. Одна 
группа магистрантов из пяти 
молодых людей набора про-
шлого года уже закончила 
первый курс и с отличными ре-
зультатами перешла на второй. 

Преподаватели программы хо-
тят передать новым абитуриен-
там свои знания! Они ждут вас!

В новом 2022/2023 учеб-
ном году выделено 5 мест из 
средств федерального бюдже-
та на магистерскую программу 
джуури. Форма обучения очная, 
занятия проходят в вечернее 
время (с 18:35 до 21:20), что 
позволяет сочетать учебу в ма-
гистратуре с трудовой деятель-
ностью.

Прием документов на ма-
гистерские программы в РГУ 
проходит:

1.  на бюджетные места — 
со 2 марта 2022 г. и продолжа-
ется до 30 июля с.г.

2. на места по Договорам о 
платном обучении – со 2 марта 
2022 г. и продолжается до 26 
августа с.г.

Вступительные испытания 
при поступлении на бюджет-
ные места будут проводиться в 
форме тестирования онлайн 1 
августа с.г. На места по Догово-
рам о платном обучении всту-
пительные испытания будут 
проводиться в форме тестиро-
вания онлайн 20-го и 28-го ав-
густа с.г.

Другую, необходимую вам 
информацию о работе прием-
ной комиссии, о документах и 
правилах приема в РГУ смо-
трите на сайте университета по 
следующим ссылкам:

https://kosygin-rgu.ru
h t t p s : / / k o s y g i n - r g u . r u /

abiturient/pravila.aspx
h t t p s : / / k o s y g i n - r g u . r u /

abiturient/timingofthereception.
aspx

h t t p s : / / k o s y g i n - r g u . r u /
abiturient/frmofprogadmtst.aspx

h t t p s : / / k o s y g i n - r g u . r u /
abiturient/faq.aspx

Мне можно писать и зада-
вать вопросы на WhatsApp по 
телефону  +7-903-528-15-14.

Руководитель — преподава-
тель магистерской программы 
Назарова Евгения Моисеевна.

STMEGI.COM

проходили самые важные для 
России в этом регионе торго-
вые пути. Присоединив эти 
территории, Россия открывала 
себе пути для торговли с Азией 
и Индией. Кроме того, России 
к тому времени уже было из-
вестно, что в Хиве существу-
ют большие запасы золота. В 
1839 году Россия предприняла 
военный поход против Хивы. 
Тогда он оказался неудачным. 
Россия войну проиграла. Кста-
ти, надо напомнить, что первый 
провал России при завоевании 
Хивы имел место при Петре I. 
Этот монарх также понимал 
важность этих территорий в 
продвижении России к Индии и 
считал, что покорение Хивы бу-
дет на пользу России. Однако, 
ему сопутствовала неудача. 

После завоевания Коканд-
ского ханства и Бухарского 
эмирата, завоеватель Ташкен-
та генерал М.Г. Черняев напи-
сал письмо Хивинскому хану от 
имени Российского государя с 
определенными намеками на 

будущую судьбу края. Если Хи-
винский хан вздумает мешать 
планам России в этом регионе, 
как ханы покоренных террито-
рий, то его будет ждать точно 
такая же участь. 

Вот отрывок из этого пись-
ма: "С этой целью (сохранение 
интересов торговли империи в 
регионе - И.Ю.) послал он (го-
сударь – И.Ю. ) в Кокандские 
пределы свое войско под моим 
начальством с тем, чтобы си-
лою оружия ввести порядок 
в этом ханстве и дать его на-
селению мир и спокойствие. 
Вашему высочеству известно, 
что в прошлом году я покорил 
всю северную часть ханства 
и угнетенному его населению 
дал счастье вступить под по-
кровительство моего Великого 
Государя. Не упускаю возмож-
ность сообщить Вам обо всем 
вышеизложенном и создании 
новой пограничной Азиатским 
ханствам области". (Кочнев 
А.В. Политика России в отно-
шении Хивинского ханства в 

начале XVIII – второй половине 
XIX века. – Екатеринбург. 2018. 
С. 147).

Отмечу, что выделенные 
мной строки четко напоминают 
лозунги зачинщиков современ-
ных российских войн. Все ста-
ро, как сам этот мир!

Война России против Хи-
винского ханства была доста-
точно хорошо организована и 
проведена. Силы были несрав-
нимы. Нападение на земли 
Хивы состоялось с нескольких 
направлений. После ожесто-
ченного сопротивления и мно-
гочисленных потерь с обеих 
сторон, хивинский хан Мухам-
мед Рахимхан II согласился 
признать поражение. 12 августа 
1873 года в поселке Гандими-
ен состоялась встреча между 
генерал-губернатором Турке-
станского края фон Кауфманом 
и побежденным хивинским 
ханом Мухаммедом Рахимха-
ном II, где он принял жесткие 
условия своей капитуляции. 
Согласно установленному со-

глашению, Хивинское ханство 
превращалось в вассала Рос-
сийской империи. Хан лишался 
своих многочисленных прав и 
полномочий как во внутренних 
делах своего государства, так 
и во внешней политике. Рос-
сия забирала в свои владения 
все земли по нижнему течению 
правобережья Амударьи. Рус-
ские предприниматели были 
полностью освобождены от 
местных налогов и пошлин, а 
также имели полную свободу 
деятельности. Местные тузем-
ные власти не имели права 
судить русских подданных на 
территории Хивы. Россия уста-
новила грабительский побор с 
покоренного ханства, конфи-
сковала казну хана, а также не 
постеснялась пограбить иму-
щество местных зажиточных 
людей, включая самого хана. "В 
качестве трофеев были отправ-
лены в Петербург трон ханского 
дворца, бесценные золотые и 
серебряные изделия, различ-
ные ткани и редкие рукописи. 

Большая часть богатства была 
распределена  между генера-
лами, офицерами и солдатами. 
Захватчики по заранее разра-
ботанному плану приступили 
к грабежам культурных ценно-
стей." (Ж. Рахимов. История 
Узбекистана. Вторая половина 
XIX века – начало XX века. – 
Ташкент, Узбекистон, 2001, с. 
119.)

Покорением Хивинского 
ханства (несмотря на сохра-
нявшиеся очаги сопротивле-
ния) Российская империя за-
вершила захват территорий в 
Средней (Центральной) Азии 
и расширила сферу своего 
влияния до географических 
пределов, упирающихся в гор-
ные цепи Памира и Тянь-Ша-
ня. Теперь на своем Южном 
фланге она непосредственно 
приблизилась к территориям, 
находящимся под влиянием и 
покровительством своей глав-
ной соперницы за мировое го-
сподство – Великобритании.  

Продолжение следует.

ЭТНИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА

РГУ ИМ. КОСЫГИНА ОБЪЯВЛЯЕТ ВТОРОЙ 
НАБОР АБИТУРИЕНТОВ НА МАГИСТЕРСКУЮ 

ПРОГРАММУ ПО ЯЗЫКУ ДЖУУРИ
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Экспедиция Археологиче-
ского института Еврейского 
университета в Иерусалиме 
раскопала огромный кори-
дор, ведущий к крепости на 
вершине холма, сооружен-
ного царем Иродом Великим 
в 20-х годах I века до н.э. Ко-
ридор хорошо сохранился 
благодаря тройной системе 
арок. Об этом сообщается в 
пресс-релизе университета.

Крепость Ирода построена 
на холме в 12 км южнее Иеру-
салима. Холм искусственный, 
высотой 60 метров. Внутри 
крепости расположен дворец 
царя, где предположительно 
он и жил, и там же, согласно 
источникам, построен мавзо-
лей, где Ирод завещал себя по-
хоронить. С 1972 года раскопки 
холма вел израильский архео-
лог Эхуд Нецер (Ehud Netzer). В 
2007 году он заявил, что нашел 
захоронение Ирода, однако, 
оно оказалось пустым. Послед-

ние годы раскопки продолжает 
Иродионская экспедиция име-
ни Нецера.

Длина раскопанного кори-
дора составляет 20 метров, 
ширина — 6 метров. Арки под-

держивают его как контрфор-
сы, благодаря им он и сохра-
нился до наших дней. Авторы 
пресс-релиза, ссылаясь на 
археологов Роя Пората (Roi 
Porat), Якова Калмана (Yakov 

Kalman) и Рейчел Чачи (Rachel 
Chachy) отмечают, что коридор, 
видимо, толком не использо-
вался. Еще до окончания сво-
ей постройки он стал избыточ-
ным и был засыпан. Археологи 
связали это с тем, что, видя 
близкую смерть, Ирод решил 
превратить холм с крепостью в 
погребальный монумент огром-
ных размеров, чтобы увекове-
чить память о себе. 

Как бы то ни было, коридор 
был засыпан еще во время воз-
ведения холма в конце правле-
ния Ирода Великого. Над ко-
ридором построили лестницу, 
ведущую от подножия холма к 
вершине. Ученые уточнили, что 
в процессе возведения холма 
засыпали также все постройки 
на его склонах, включая цар-
ский театр (раскопан Эхудом 
Несером в 2008 году). Един-
ственное, что не было засыпа-
но, — это похожее на мавзолей 
сооружение, которое Несер 
считал захоронением Ирода.

Экспедиция раскопала и 
большой вестибюль дворца, ко-

торый оказался заблокирован 
из-за засыпанного коридора. 
Вестибюль украшен фресками. 
К нему примыкает проход со 
следами обитания мятежников 
во время Великого восстания 
евреев против римлян 66-71 го-
дов н.э. — монеты того време-
ни и временные постройки. 

Нашлись следы присут-
ствия мятежников более позд-
него восстания Бар Кохбы 
132-135/6 годов н.э. Партизаны 
прорыли тоннель от вершины 
холма к стенкам коридора с ар-
ками. В некоторых местах тон-
нелей обнаружены подпорки из 
деревянных брусьев. В одном 
из тоннелей хорошо сохрани-
лась плетеная из двух десятков 
ветвей кипариса конструкция 
для поддержки потолка.

По словам директора 
управления природой и парка-
ми Израиля Саула Голдштайна 
(Shaul Goldstein), коридор с ар-
ками откроют для посетителей, 
и они смогут по нему подни-
маться в крепость.

ÊÓËÜÒÓÐÀ НАЙДЕН ВХОДНАЙДЕН ВХОД
ВО ДВОРЕЦ ЦАРЯ ИРОДАВО ДВОРЕЦ ЦАРЯ ИРОДА

В 2023 году на конкурс 
песни "Евровидение" от 
Израиля отправится поп-
певица Ноа Кирел. Об этом 
со ссылкой на радио Kan 
сообщает пресс-служба 
конкурса.

Кирел была выбрана жюри 
из 78 израильских артистов – 
как начинающих певцов, так и 
звезд израильской сцены. Сама 
Ноа заявила – она очень горда, 
что будет представлять свою 
страну на таком масштабном 
конкурсе.

Пока неизвестно, какую 
песню исполнит артистка 
на "Евровидении", но трек, 
согласно правилам конкурса, 
должен быть выпущен до 1 
сентября.

Ноа Кирел родилась 10 
апреля 2001 года в Раанане. 
Танцами и музыкой она 

занималась с детства. Первый 
сингл Кирел, Medabrim, вышел, 
когда ей было всего 14 лет. 
Вскоре после этого артистка 
начала выпускать песни на 
английском языке и подписала 
контракт с Warner Music.

Помимо пения Кирел 
занимается моделингом, 
снимается в кино и выступает 
в роли телеведущей. Кроме 
того, она четыре раза подряд 
получала премию MTV Eu-
rope Music Award в номинации 
"Лучший израильский 
исполнитель".

В среду, 6 июля, в 
Лос-Анжелесе скончался 
82-летний актер Джеймс Каан, 
сыгравший Сонни Корлеоне в 
криминальной саге "Крестный 
отец", пишет Guardian. Причина 
и место смерти не уточняются. 
Дань уважения Каану отдали 
актеры Аль Пачино, Адам 
Сэндлер и Барбра Стрейзанд, 
а также кинорежиссер Фрэнсис 
Форд Коппола.

Джеймс Каан родился 26 марта 
1940 года в Бронксе, Нью-Йорк, 
в семье еврейских иммигрантов 
из Германии. В юности он хотел 
стать футболистом, но во время 
обучения в Университете Хофстра 
заинтересовался актерским 
мастерством. Там же Каан 
познакомился с Копполой.

Затем он поступил в 
театральную школу Neighborhood 

Playhouse и уже в 1961 году сыграл 
небольшую роль в бродвейской 
постановке "Кровь, пот и Стэнли 
Пул". Первую роль в кино актер 
получил в 1963 году – он снялся в 
фильме Билли Уайлдера "Нежная 
Ирма". Но известным на весь 
мир Каан стал после появления в 
"оскароносном" фильме Френсиса 
Форда Копполы "Крестный отец", 
вышедшем в 1972 году. Роль 
Сантино Корлеоне принесла 
актеру номинацию на "Оскар".

Всего за свою актерскую 
карьеру Джеймс сыграл в более 
чем 65 фильмах. Наиболее 
известные его роли – Пол Шелдон 
в "Мизери", Большой человек 
в "Доггвиле", мистер Чарльз 
Сиболдт в "Учителе на замену" 
и Гарри Розенмерк в "Святой 
земле". Последний фильм с 
участием Каана, "Из ниоткуда"

Режиссер первой части 
"Пятидесяти оттенков серо-
го" Сэм Тейлор-Джонсон сни-
мет биографический фильм 
о британской исполнитель-
нице Эми Уайнхаус. Об этом 
сообщает The Guardian.

Создатели картины под на-
званием Back To Black сейчас 
занимаются поиском подходя-
щей актрисы на роль испол-
нительницы. Тейлор-Джонсон, 
которая займет кресло режис-
сера в фильме, являлась близ-
кой подругой артистки. Детали 
сюжета пока не раскрыты, од-

нако известно, что лента рас-
скажет о взлете звезды и ее 
трагической гибели.

Сообщается, что проект 
будет профинансирован семь-
ей певицы, которая получила 
доступ к состоянию Уайнхаус 
после ее смерти в 2011 году. 
Ранее отец исполнительницы 
Митч Уайнхаус раскритиковал 
документальный фильм "Эми", 
ставший лауреатом премии 
"Оскар" в 2016-м, заявив, что в 
нем его дочь показали "в наи-
худшем свете".

Эми Уайнхаус обрела из-

вестность в 2003 году после 
выпуска дебютного альбома 
Frank. Второй альбом под на-
званием Back to black певица 
выпустила в 2006-м, а спустя 
два года пластинка одержала 
победу в пяти номинациях му-
зыкальной премии "Грэмми".

Уайнхаус обнаружили мерт-
вой в собственной квартире 
в Лондоне 23 июля 2011 года. 
Официальной причиной смер-
ти артистки стало алкогольное 
отравление.

Американский аукцион-
ный дом Sotheby's признал 
продажу поддельной картины 
Марка Шагала "Пара в букете 
цветов". Теперь полотно мо-
гут уничтожить. Владелица 
произведения Стефани Клегг 
приобрела его в 1994 году за 
$90 000. "Пара в букете цве-
тов" провисела в её спальне 
более 20 лет, но женщина пе-
риодически отправляла её на 
оценку в аукционный дом. В 
2008 году Sotheby's подтвер-
дил, что картина — это под-
линник, и оценил её в $100 
000.

В 2020 году Клегг переехала 
в дом поменьше и решила из-
бавиться от картины. Женщина 
снова обратилась в Sotheby's, 
но в этот раз у экспертов воз-
никли вопросы. Они отправили 
картину в комитет Шагала, кото-
рый считается наиболее автори-
тетным институтом по изучению 
творчества русско-французского 
художника. 

Специалисты комитета зая-
вили, что картина представляет 
собой полотно, созданное по 
мотивам двух картин Шагала — 
"Пара в букете цветов" и "Лю-
бовники на лошадях". Институт 
потребовал "судебного изъятия" 
картины, "чтобы произведение 
могло быть уничтожено". Клегг 
обратилась в аукционный дом с 
претензией и требованием вы-
платить ей потерянные деньги. 
Свой ущерб она оценила в $175 
000. Но организаторы аукциона 

предложили ей взамен сделать 
скидку в $18 500 при следующей 
продаже на их торгах.

По словам представителей 
Sotheby's, они не несут ответ-
ственности в подобных ситуаци-
ях и их гарантия на подлинность 
действует лишь ограниченный 
срок. Американские юристы под-
твердили, что с точки зрения за-
кона к организаторам торгов не 
придраться, а выиграть это дело 
нет никакой возможности.

SOTHEBY'S ПРИЗНАЛ ПРОДАЖУ ЗА $90 ТЫСЯЧ
ПОДДЕЛКИ КАРТИНЫ МАРКА ШАГАЛА

РЕЖИССЕР "ПЯТИДЕСЯТИ ОТТЕНКОВ СЕРОГО" 

СНИМЕТ ФИЛЬМ ОБ ЭМИ УАЙНХАУС
НОА КИРЕЛ ПРЕДСТАВИТ ИЗРАИЛЬ 

НА "ЕВРОВИДЕНИИ"

УМЕР АКТЁР ДЖЕЙМС КААН
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На экраны вышел байо-
пик о жизни Элвиса Пресли. 
Как выяснилось, что он ев-
рей, и кто открыл миру коро-
ля рок-н-ролла?

""Вы – первое интервью 
Элвиса в Нью-Йорке", – ска-
зал мне его менеджер. Я хотел 
добавить, что я еще и первое 
интервью Элвиса еврею, но не 
стал", – вспоминал встречу с 
"королем рок-н-ролла" журна-
лист Фред Данциг.

На дворе стояла зима 1956 
года. Пресли приехал в Нью-
Йорк, чтобы на студии RCA за-
писать свой дебютный альбом 
с будущими хитами Heartbreak 
Hotel и Blue Suede Shoes. По-
следнюю авторитетное изда-
ние Rolling Stone потом вклю-
чит в список "Величайших 
песен всех времен". Но в ян-
варе 1956-го в Нью-Йорке об 
Элвисе еще не знал никто. "На 
юге вокруг него уже творилось 
что-то невообразимое. Поклон-
ницы облепляли "кадиллак", в 
котором Пресли привозили на 
концерты, и раздирали на ча-
сти его одежду, чтобы унести 
кусочек белья себе на память. 
Но до Восточного побережья 
эта шумиха пока не дошла. 
Элвис сидел в студии один, без 
репортеров и фанатов, когда 
я пришел", – говорил Данциг в 
интервью Питеру Гуральнику, 
биографу Пресли, автору книги 
"Последний поезд на Мемфис".

Данциг писал музыкаль-
ные колонки для ряда нью-
йоркских изданий. Еще до того, 
как Пресли появился в городе, 
он несколько раз услышал его 
имя в разговорах с диджея-
ми радиостанций южных шта-
тов. Все они характеризовали 
"мальчика из Тьюпело, штат 
Миссисипи" как будущую боль-
шую звезду. В то время Дан-
циг был далек от рок-н-ролла. 
Выходец из еврейской семьи, 
чьи предки переехали в США 
из Восточной Европы, он был 
фанатом джаза и Фрэнка Сина-
тры. Во время Второй мировой 
войны он попал на фронт. По 
его словам, у некоторых офи-
церов были с собой пластинки 
Луи Армстронга – и если уда-
валось раздобыть патефон, 
они слушали их в перерывах 
между боями.

 Данциг увидел Пресли "в 
действии" за неделю до их 
интервью. Выступление "ко-
роля" показало национальное 
телевидение, и журналист, по 
его собственным словам, был 
"заворожен". "В нем была эта 

южная магия, негри-
тянские блюзы, го-
спелы. Никогда еще 
белый парень не пел 
в таком стиле и не 
трансформировал 
его так, как Элвис", – 
говорил он.

На студии RCA 
в Нью-Йорке, где 
Пресли трудил-
ся над дебютным 
альбомом, Данциг 
провел весь день. 
"Я увидел простого 
парня, который, ка-
жется, сам еще до 
конца не понял силу 
своего таланта. "Все 
происходит слишком быстро. И 
это пугает меня", – сказал он 
мне. Его самой большой меч-
той в то время было купить 
родителям дом. Он признался, 
что если бы его мать Глэдис 
хоть раз высказала обеспо-
коенность тем, что он делает 
– он бросил бы все, чтобы не 
расстраивать ее", – вспоминал 
Данциг.

Они не говорили о еврей-
стве: увлекаться иудаизмом и 
иногда ходить в синагогу Прес-
ли начал после смерти матери 
в 1958 году. Многие удивились, 
когда он выгравировал на ее 
памятнике звезду Давида. И 
лишь позже стало известно, 
что Пресли, воспитанный в хри-
стианских традициях юга, судя 
по всему, сам имеет еврей-
ские корни. В биографии пев-
ца "Элвис и Глэдис" биограф 
Элейн Данди пишет, что мать 
певца, вероятно, происходила 
из ортодоксальной еврейской 

семьи Таккетов – несмотря на 
то, что ее официальной деви-
чьей фамилией была типично 
американская Смит. Именно 
мать дала Элвису при рожде-
нии второе имя – Аарон.

Зато Пресли рассказал 
Данцигу, как придумал свои 
фирменные движения бедра-
ми – от них девушки впада-
ли в экстаз, а их отцы-южане 
называли "верхом разврата 
и непристойности". "Я просто 
пел и раскачивался, и потом 
понял, что все вокруг кричат. Я 
посмотрел в толпу: люди пока-
зывали пальцами на мои ноги. 
"Что там такого?" – подумал я, 
а потом увидел, что ноги, пока 
я пою, сами собой трясутся как 
сумасшедшие", – сказал Прес-

ли Данцигу.
Еще он признался, что лю-

бит Нью-Йорк, потому что его 
никто здесь не узнает. Данциг 
вспоминал: "Он рассказывал, 
как гулял по Таймс-сквер со-
вершенно свободно. И с ка-
ким-то детским восторгом де-
монстрировал мне галстук, 
который купил в сувенирной 
лавке. На галстуке была изо-
бражена статуя Свободы, 
Элвис заплатил за нее один 
доллар, но был страшно горд. 
Он носил этот галстук с доро-
гущими шелковыми рубашками 
и долгое время буквально не 
расставался с ним".

Внук Фреда Данцига – ныне 
репортер еврейского портала 
Forward – говорил, что после 

первой встречи его дед "бук-
вально помешался на Элвисе": 
"Он застал его на заре славы, 
но сразу понял, каких высот до-
стигнет Пресли. Евреям запре-
щено ставить идолов в своих 
домах, но в доме матери у нас 
всегда стояло подобие иконо-
стаса: с фотографиями и ку-
клой Элвиса в черном кожаном 
комбинезоне, в котором он вы-
ступал в 68-м. Дед никогда ни в 
чем не отказывал внукам –мне 

и моей сестре. 
Но когда сестра 
захотела забрать 
себе эту куклу, 
мы в первый и 
единс твенный 
раз услышали от 
него слово "нет"".

Статья Дан-
цига, напечатан-
ная после встре-
чи с "королем 
рок-н-ролла", на-
зывалась "Успех 
пугает Пресли". 
Она начиналась 
словами: "Имя 
Элвиса Пресли 
похоже на па-
ровоз, который 

вот-вот рванет по рельсам на 
всех парах". Данциг не ошибся: 
дебютный альбом певца, за-
писанный в студиях RCA в Нэ-
швилле и Нью-Йорке, займет 
первую строчку американских 
хит-парадов и будет продан ти-
ражом более миллиона экзем-
пляров – рекорд в американ-
ской музыке тех времен. После 
этого Данциг и Пресли встре-
чались еще несколько раз – в 
разные моменты карьеры пев-
ца, оборвавшейся 16 августа 
1977 года, когда бездыханное 
тело Элвиса в поместье Грей-
слэнд в Мемфисе обнаружила 
его невеста.

Сам Данциг скончался в 
конце нулевых, но до конца 
своей жизни рассказывал о 
встречах с "королем" биогра-
фам и документалистам. Его 
воспоминания об Элвисе со 
временем приобретали все ме-
нее реальные черты и станови-
лись похожими на героический 
эпос: "У него было лицо бога 
с античной статуи. А еще за-
мечательная кожа – кремовая 
текстура, такой мягкий южный 
загар. И глаза – дружелюбные 
и напряженные одновременно. 
И при этом Элвис был пораз-
ительно, просто невероятно 
вежлив..."

 
Михаил БЛОКОВ

ЕВРЕЙ НАМ ЭЛВИСА ОТКРЫЛÏÀÌßÒÜ
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Прошёл тяжёлый год со 
дня ухода в мир иной на-
шей мамы, бабушки, пра-
бабушки Розы Ариевны 
Боруховой-Аминовой.

Роза Ариевна родилась в 
1928 году в г. Мары (Туркме-
ния), в известной семье Си-
поро Хаимовой и Ари Нама-
ти Аминова. В семье росли 
семеро детей: два мальчика 
– Беньямин и Давид и пять 
девочек – Рива, Дора, Рая, 
Сара и Роза.

Наша мама с детства рос-
ла умной, красивой и трудо-
любивой девочкой. С 14 лет 
вместе со своей сестрой Са-
рой она пошла работать в 
маникюрный салон в г. Мары. 
Эта профессия определила 
её дальнейшую жизнь.

В 1952 году она соединила 
свою судьбу с прекрасным 
человеком, врачом Борухо-
вым Юрием Романовичем, 
который пользовался боль-
шим авторитетом в г. Бухаре.

В крепкой и дружной се-
мье выросли трое детей: 
Ирина, Изя, Рубен, которым 
родители дали хорошее 
воспитание и высшее обра-
зование, а также всем дали 
путёвку в жизнь.

Очень трудно писать о 
матери в прошедшем време-
ни. Она была очень любима 
всеми. С большим уваже-
нием мама относилась как 
к своим родным и близким, 
так и к родным и родствен-
никам своего мужа.

Она была мудрой женщи-
ной, создала еврейский дом, 
привила правильные устои 
не только детям, но и внукам 
и правнукам.

И недаром Вс-вышний 
одарил её долгой жизнью, 

дав возможность 
всем окружающим на-
сладиться её любо-
вью, добротой и пра-
ведностью. Её дети и 
внуки будут достойно 
нести её имя. Мама 
всегда помогала бед-
ным и студентам.

Роза Аминова пе-
режила потерю са-
мых близких людей, 
боль и страх, опас-
ность смерти, но в 
ней всегда жила лю-
бовь к жизни и к окру-
жающим её людям.

Мама прожила до-
стойную, но нелёгкую 

жизнь. Она стойко преодолевала все 
трудности, выпавшие на её долю. Она 
отличалась скромностью, порядочно-
стью, преданностью семье и мужу.

После смерти мужа – Борухова Юрия 
Романовича, в 1993 году она иммигри-
ровала с детьми в США, обосновавшись 
в Нью-Йорке. Всю свою жизнь на новой 
земле она посвятила детям и внукам.

Она была окружена вниманием и за-
ботой детей и внуков. Жила вместе с 
семьёй сына Ромы с Ниной. За это им 
большое спасибо.

Её часто навещали родные, соседи, 
друзья. До последних минут жизни она 
была в полном сознании, давала всем 
ценные советы.

Светлая память о нашей мамочке 
сохранится в наших сердцах.Всем род-
ственникам и друзьям большое спасибо 
за поддержку и участие в трудное для 
нас время.

Без мамы очень тяжело,
И меркнет всё вокруг.
Родней на свете нет её. 
Она твой близкий друг. 
В тяжёлый, горький день и час 
Придёшь ты только к ней –
И от родных в морщинках глаз 
Становится теплей. 
Прижмёшься к маминой груди 
И слёзы пустишь в ход. 
А за окном идут дожди, 
Рассвет, закат, восход... 
Недели, месяцы, года – 
Не повернуть их вспять. 
Непоправимая беда – 
Вдруг маму потерять. 
Но знай, что рядом над тобой, 
Несёт Вс-вышний весть: 
"Она Хранитель - Ангел твой. 
Так предначертано Судьбой, 
Она была и есть"…

МЕНУХАТА БЕ ГАН ЭДЕН
Скорбящие: дети, внуки, 
правнуки, родственники, 
родные и близкие.

1928 – 2021 (18 Тамуз)

Посвящается первой годовщине памяти
РОЗЫ АРИЕВНЫ БОРУХОВОЙ АМИНОВОЙ

Поминки года состоятся 17 июля 2022 года, в 7 часов вечера, в ресторане "L’Amour".
Шави шаббот и рўзи шаббот – 15 и 16 июля 2022 года в ресторане "L’Amour".

Контактные тел.: 917-573-6142 – Рубен, 347-992-3276 – Изя
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Приносим свои искренние соболезнования и 
сочувствие семье нашего дорогого и любимого 
ИЛЬИ ИЗРАИЛОВА - супруге Рае, его дочерям Эле-
оноре, Эмме и сыну Эмануэлю, а также их семьям, 
братьям Залмону и Амнуну, сестрам Мафрат, Све-
те, Тамаре и Розе и их семьям.  

Скорбная весть о скоропостижной кончине нашего 
многоуважаемого, дорогого домота Ильи Израилова 
потрясла всех родственников и членов  семьи Канд-
хоровых. С большой горечью и печалью в сердце мы 
приняли это ужасное сообщение 18 июня 2022 года.  

Илья Израилов был женат на Мире Якубовой. В 
совместном браке у них родились четверо детей. Дочь 
Анжела ушла в иной мир в возрасте 13 лет (З.Л.), трое 
живут здесь, в Америке. Жена Ильи Мира Якубова 
покинула этот мир в возрасте сорока лет в 1992 году 
(З.Л.). 

В 1993 году его семья переезжает в Америку. На-
чать новую жизнь на новой земле без жены, не зная 
языка, – задача не из легких. Но перед Ильей не было 
никаких преград. Он брался за любую возможность 
найти свое место под солнцем. Он достойно прошел 
испытания судьбы. Работал без устали, чтобы дать 
возможность выучиться детям. 

Через несколько лет Илья познакомился с очень 
милой, энергичной, трудолюбивой Раей Кандхоровой, 
нашей сестрой. У обоих уже был за плечами опреде-
ленный жизненный и семейный опыт, она была вдовой 
тоже с тремя детьми.  Однажды встретившись в 1998 
году, они соединились семьями и прожили вместе бо-
лее двадцати четырех счастливых и полноценных лет. 

Для всех нас –  братьев Кандхоровых, сестры Ми-
хал Аранбаевой и наших детей – он был человеком 
неординарным. Все мы приняли его как самого доро-
гого человека в нашу семью. Илья был очень интерес-
ным,  радовался каждой нашей встрече, был удиви-
тельным собеседником, разносторонним, с чувством 

юмора, всегда открытой душой. 
Он рассказывал о том, как всего добивался са-

мостоятельно, никого из близких родственников не 
ставя в известность. Сдав вступительные экзамены 
в Московский медицинский институт, на стоматоло-
гическое отделение, поехал туда учиться, чтобы осу-

ществить свою давнюю мечту. Для всех нас это была 
очень показательная черта его характера. Этот чело-
век смолоду добивался в жизни всего сам! Его целе-
устремленность и жизнестойкость, твердый характер, 
воля, энергия помогали выжить ему в его самые тяже-
лые, горестные годы. Он стал прекрасным специали-
стом в своем родном городе Самарканде, работал в 
городской больнице и преподавал в медучилище.

В Америке всего за несколько лет он сразу приоб-
рел много новых друзей, побывал во многих странах, 
любил проводить время на отдыхе, принимал гостей,  
стремился жить в радости. Илья создавал все усло-
вия для красивой жизни своей семьи. Ему везло на 
хороших и порядочных людей.

Он навсегда останется в нашей памяти как лич-
ность, воплощая в себе глубокую порядочность, чест-
ность, бескорыстность, благородство и ответствен-
ность.

Есть люди, чьи имена звучат гордо и величествен-
но как при жизни, так и после смерти. Звёзды этих 
людей расположены высоко и светят они нам ярко 
на жизненном пути. К таким людям относится ИЛЬЯ 
ИЗРАИЛОВ. 

Пусть его душа покоится с миром в ГАН ЭДЕНЕ!

Мгновенна жизнь, мгновенны плач и смех,
Мгновенны пораженье и успех.
Но память бесконечна и жива,
И у нее на жизнь свои права.

Глубоко скорбим вместе с вами: Кандхоров 
Михаэль с семьёй, Аранбаева Михал с семьёй, 
Кандхоров Гавриэль с супругой Ниной и семьёй, 
Кандхоров Юра с супругой Ниной и семьёй, Канд-
хоров Бенер и Люба, Некталов Алик и Софа, Ру-
бинов Яков и Сония.

Нью-Йорк, Израиль

9 июля 1941 - 18 июня 2022

ПОСВЯЩАЕТСЯ СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ ИЛЬИ ИОСИФОВИЧА ИЗРАИЛОВА

880 Jamaica Ave, Cypress Hills, NY 11208
718. 277. 7577              917. 818. 5993

~ Индивидуальный дизайн
~ Высококачественные портреты
~ Впервые шрифт в 3D формате
~ К портретам предлагается 
экслюзивное оформление
~ Реставрация портретов на кладбище
Дипломированный художник 
     с 25-летним стажем работы.
             Lolita 475-470-2016

Высококачественная резьба
по камню.

Выезд на дом к заказчику.
Сжатые сроки исполнения.
Храниение памятников в 

крытом помещении.

Выезжаем на кладбище 
для покраски букв.

Большой выбор природного
гранита.
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16 июля 2022 года исполня-
ется пятая годовщина с того пе-
чального момента, как мы поте-
ряли прекрасного отца, дедушку, 
брата, дядю Исраила Исааковича 
Малаева. Нам до сих пор трудно 
осознать, что его уже физически 
нет с нами.  Его уход из жизни 
стал для нас большим горем, он 
был любимцем нашего авлода. 

А каким он был профессиональ-
ным и талантливым музыкантом! 
Долгие годы он проработал стар-
шим педагогом в Самаркандском 
государственном педагогическом 
институте имени Садриддина Айни, 
на факультете музыки и пения, спо-
собствуя обучению музыкальному 
искусству за эти годы тысячам бла-
годарных студентов. Он по праву 
пользовался большим авторитетом 
среди коллег и студентов.  

По своей натуре Исраил Малаев был очень добрым, справедливым, отзывчи-
вым, гостеприимным и глубоко порядочным человеком. 

Иммигрировав с семьёй в Америку и обосновавшись в Нью-Йорке, будучи 
искусным мастером игры на чанге и дойре, он сразу же влился в ритм музыкаль-
ной жизни  общины бухарских евреев города. Вместе с ансамблем “Шашмаком” 
наш дядя с концертами побывал во многих странах мира, а также  городах США. 

Он по-отечески любил нас, своих племянников и племянниц. С большой те-
плотой и любовью относился к родителям, брату и сестре.

Светлую и добрую память о нём мы сохраним в наших сердцах.

МЕНУХАТО БЕ ГАН ЭДЕН
Скорбим и помним: супруга и дети, племянник, 
Марина-келин, сестра с семьями.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Семья Якова Марковича Ле-
виева продолжает выражать 
слова особой благодарности 
всем, кто был с нами в трудный 
год траура. Это наш долг, ибо 
каждый из вас старался внести 
покой в наши души и поддер-
жать добрым словом и личным 
присутствием  в эти непростые 
для моей мамы, моих сестер, 
братьев и сестер моего отца, 
дни.

Вы были теми людьми, кто 
произносили Амин, когда я читал 
Кадиш в память о моем отце, к ко-
торому вы все относились с осо-
бым почтением и уважением. Тем 
самым увеличивали количество 
обращений к Хашему, чтобы  нишама моего отца пребывала в раю.

Мы благодарны семье Иосифа Захаровича Бадалова, семьям Гавриэло-
вых, семье Бенсиона Мошеева, семьям Рошеля и Левы Мошеевых, семьям 
Сезанаевых, Авезовых, Пинхасовых, Шимуновых, Калонтаровых, д-ру Оле-
гу Фузайлову и коллективу его Medical offi  ce, семье Бориса Аронбаева, д-ру 
Семену Костко, д-ру Стелле Ильяевой, раву Авнеру Юнаеву, прихожанам 
синагоги "Ohel Joseph and Brukho Toxsur". 

Отдельная благодарность дизайнеру и изготовителям монумента Роше-
лю, Лолите и Сергею.

Спасибо, что вы есть в нашей жизни! Пусть Ваше добро вернётся 
вам сторицей!

Семья Левиевых

1946 – 16 июля 2017 
(17 Тамуз) 1934 - 2021

Светлой памяти 
ИСРАИЛА (ЭДИКА) МАЛАЕВА

ПАМЯТИ 
ЯКОВА МАРКОВИЧА ЛЕВИЕВА
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Совет директоров Международного 
мемориального фонда "Бухоро" от име-
ни выходцев из города Бухары, ныне 
проживающих в США, Канаде, Израиле, 
Австрии, Германии, Узбекистане, России 
и других странах, выражают свои искрен-
ние соболезнования жене Эмме, детям 
Маргарите, Мише, Якову, зятю раббаю 
Авнеру Юнаеву, внукам, правнукам, ку-
дохо, всем родным и близким, членам их 
семей в связи с кончиной отца, дедушки, 
прадедушки, всеми нами уважаемого ак-
тивиста нашей многочисленной общины 
бухарских евреев Борух Хая Мататова.

Борух Хай Мататов родился 25 марта 
1941 года в городе Бухаре, в глубоко религи-
озной семье Малкиэля и Зильпо Мататовых.

Он был младшим ребёнком в семье, где 
росли ещё трое детей: Ёсефхай, Гавриэль и 
Тамара.

Борух Хай окончил среднюю школу с ме-
далью и поступил на биологический факуль-
тет заочного Педагогического института. Од-
новременно работал часовым мастером.

В 1967 году он соединил свою судьбу с 
прекрасной девушкой Эммой из благород-
ной и религиозной семьи Яхиэля и Эстер 
Катановых. Они прожили в любви, дружбе и 
согласии 55 счастливых лет.

Борух Хай Мататов любил своих детей, 
внуков и правнуков, прививал им богобояз-

ненность и любовь к Творцу и Торе. 
Он был порядочным человеком, мудрым, 

заботливым, гостеприимным, миролюби-
вым, хорошим семьянином и мужем.

Борух Хай всегда протягивал руку помо-
щи нуждающимся. Он являлся ярким при-

мером человечности и доброты, чтил еврей-
ские обычаи и традиции и смог передать это 
своим детям и внукам.

Все его дети – Маргарита, Миша и Яков, а 
также его зять – доктор, фармацевт, раббай 
большой синагоги Авнер Юнаев принимают 
активное участие в работе нашего фонда.

Пользуясь случаем, мы хотим выразить 
огромную благодарность раббаю, доктору, 
фармацевту Авнеру Юнаеву за его мате-
риальную и моральную поддержку нашего 
фонда. Он с успехом проводит огромную ра-
боту в деятельности фонда по претворению 
в жизнь крупных крупномасштабных благо-
устроительных работ и озеленению еврей-
ского кладбища города Бухары.

Совет директоров фонда благодарит всех 
членов семьи покойного Борух Хая Матато-
ва за правильное воспитание своих детей и 
внуков.

Светлая память о прекрасном челове-
ке Борух Хае Мататове навечно останет-
ся в наших сердцах.

МЕНУХАТО БЕ ГАН ЭДЕН
Совет директоров International 

Memorial Fund "Bukhoro" (Международ-
ного мемориального фонда "Бухоро")

1941 – 2022

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ МАТАТОВА БОРУХ ХАЯ БЕН ЗИЛЬПО ВЕ МАЛКИЭЛЬ
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5 июля (6 Тамуз) 2022 г., в возрасте 97 
лет, перестало биться сердце нашей до-
рогой мамочки, бабушки и прабабушки 
Календарёвой Софьи Семёновны.

Наша мама Календарёва Софья Семё-
новна (Сара бат Симха) родилась 8 апреля 
1925 года в городе Казалинске, в семье Си-
монтова и Симхи Шимоновых. В семье мама 
была старшим ребёнком. После неё были 
сестрёнка Мира и братья-близнецы Илюша 
и Яша. 

В пятнадцатилетнем возрасте, после 
смерти отца в 1940 году, наша мама пошла 
работать.

В 1942 году, работая на военном заводе, 
мама была награждена похвальной грамо-
той "Лучшая фрезеровщица". 

В 1944 году мама поступила в Ташкент-
ский финансовый техникум, который в 1946 
году окончила с отличием по специальности 
"Экономист". На этой должности мама про-
работала до 1995 года и была награждена 
Почётными грамотами, множеством меда-
лей, в том числе медалями "Ветеран труда" 

и "Работник тыла" (за работу на военном за-
воде во время ВОВ).

В октябре 1946 года наша мама соедини-
ла свою судьбу с нашим папой Календарё-
вым Джурабаем Михайловичем - офице-
ром Советской Армии. Вместе они прожили 
счастливые 53 года и воспитали троих де-
тей: Григория, Светлану и Михаила.

Наша мама всегда была оптимисткой, 
гостеприимной хозяйкой, отзывчивой и при-
ветливой, добросовестным работником, че-
ловеком с открытой душой и сердцем. Улыб-
ка никогда не сходила с её лица.

В 1995 году наша большая и дружная се-
мья иммигрировала в Америку. 

В 1999 году не стало нашего папы Джу-
рабая Михайловича. До последней минуты 
наша мама жила в семье младшего сына, 
окружённая заботой, любовью и вниманием 
детей, внуков и правнуков.

Светлая и добрая память о нашей маме 
всегда будет в наших сердцах и в памяти 
тех, кто знал её.

Родители не уходят, они просто переста-
ют быть рядом...

МЕНУХАТА БЕ ГАН ЭДЕН
Глубоко скорбящие: 
дети Григорий, Светлана и Илья, 
Михаил и Лариса;
внуки, правнуки, кудо, 
родственники и друзья.

1925 - 5 июля (6 Тамуз) 2022

Светлой памяти 
КАЛЕНДАРЁВОЙ СОФЬИ СЕМЁНОВНЫ

30-дневные поминки состоятся 2 августа 2022 года, в 7 часов вечера,  
в ресторане "Millennium" –  63-36 99 Street. 

Контактные тел.: 718-578-1000 - Илья, 718-541-8742 - Михаил
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СВАДЕБНЫЙ ДВОРЕЦ DA MIKELE ILLAGIO ПРИГЛАШАЕТ ВАС ПРОВЕСТИ 
СЕМЕЙНЫЕ ТОРЖЕСТВА В ЛУЧШЕМ ЗАЛЕ ГОРОДА


